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ETAEZ 
NO AETA 

Secretaría General- ldazkaritza Orokorra 

Primera Convocatoria 
Fecha de la reunión Hora comienzo 

10-12-07 9,00 
Lugar: Salón de actos de la Casa Consistorial 

Se unda Convocatoria 
Fecha de la reunión Hora comienzo 

12-12-07 9,00 
Lugar: Salón de Actos de la Casa Consistorial 

De orden del Sr. Alcalde-Presidente se convoca a Vd. a la sesión extraordinaria a 
celebrar por el Ayuntamiento Pleno en fecha, hora y lugar indicados, con arreglo al Orden 
del Día que figura a continuación. -- 

~,¡__u,¡,I.K'trof<o de Noviembre de 2.007 

~ r. 
~ 

1 
o 

La Secretaria General Acctal. El Alcalde 

1 º.- Aprobación inicial del Proyecto de Presupuesto Municipal dictaminado por la 
Comisión I. de Hacienda y Patrimonio de aprobación del Presupuesto General del 
Municipio de Galdakao para el ejercicio 2.008, integrado por el del Ayuntamiento de 
Galdakao y los de sus Organismos Autónomos Administrativos Centro Municipal de 
Actividades Musicales y Euskaltegi Municipal y el Presupuesto Consolidado del Sector 
Público Municipal , así como las Plantillas Presupuestarias correspondientes y la Norma de 
Ejecución Presupuestaria. 

2º.- Propuesta de Acuerdo dictaminada por la Comisión l. Especial de Subvenciones de 
aprobación del Plan Estratégico de Subvenciones para 2.008. 
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ETAEZ 
NO A ETA 

GALDAKAOKO UDALA 
AYUNTAMIENTO GALDAKAO 

Secretaría General- ldazkaritza Orokorra 

Lehenen o Deialdia 
Bilera data Hasiera ordua 

2007-12-10 9,00 
Lekua: Udaletxeko Areto Nagusia. 

Bi arren Deialdia 
Bilera data 

2007-12-12 
Hasiera ordua 

9,00 
Lekua: Udaletxeko Areto Nagusia. 

Alkate-Udalburuaren aginduz, Udalbatza Osoak egingo duen ezohiko Bilkurarako dei 
egiten zaizu. Bilkura adierazitako data, ordu eta lekuan izango da eta ondoren agertzen 
diren Aztergaiak izango ditu. 

B-B. ldazkari Orokorra Alkatea 

1.- Ogasun eta Ondare l. Batzordeak diktaminaturlko Udal Aurrekontu-Proiektuaren 
hasierako onespena, 2008ko urtealdirako Galdakaoko Udalerriko Aurrekontu Orokorra 
onets dadin. Aurrekontua ondokoek osatzen dute: Galdakaoko Udaleko eta Musika 
Jardueren Udaltegiko eta Udal Euskaltegiko Administrazio Erakunde Autonomoetako 
aurrekontuak eta Udal Sektore Publikoaren Aurrekontu Finkatua, hala nola dagozkien 
Aurrekontuko Plantillak eta Aurrekontuko Exekuzio Araua. 

2.- Subentzioen I. Batzorde Bereziak diktaminaturiko Erabaki-Proposamena, 2008rako 
Subentzioen Plan Estrategikoa onets dadin. 
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ACTA DE LA SESION EXTRAORDINARIA DE LA CORPORACION 
MUNICIPAL PLENARIA CORRESPONDIENTE AL DIA 10 DE DICIEMBRE DE 
2.007.-/2007KO ABENDUAREN l0EAN UDALBATZA OSOAK EGIN ZUEN 
EZOHIKO BILKURAREN AKTA.- 

PRESIDENTE: 
D. Joseba Escribano Etxebarria 

CONCEJALES/AS: 
D. Justo Iraurgi Zarandona (GRUPO E.A.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 
Dña. Leire Goikoetxeta Zabala (GRUPO E.A.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 
D. Ibon Uribe Elorrieta (GRUPO E.A.,1./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 
Dña. Amelía Goya Arozena (GRUPO E.A,J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 
D. Fernando Izagirre García (GRUPO E.A.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 
D. José Carlos Bada Mendía (GRUPO E.A.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 
D. Feo. Javier Bidaurrazaga Jauregi(GRUPO E.A.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 

~ ...._ Di'la. Leire Castillo G. alán (GRUPO E.A.,J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 
~vJ' ..... ,' Dña. María Asun Pérez Jayo (GRUPO E.A.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 
<::,~ '- ()~ . Francisco Fernández Pérez (GRUPO Galdakaoko Sozialistak-Socialistas de Galdakao) 
<' mu '., ., Juan Carlos Domingo Galíndez (GRUPO Galdakaoko Sozialistak-Socialistas de Galdakao) 

1 • @¡J). . Maria Dolores Alvarez Pascual (GRUPO Galdakaoko Soaialisrak-Sccialistas d, Galdakao] 
1 1 D. tonio Punzano Rubio (GRUPO Galdakaoko Sozialistak-Socialistas de Galdakao) 
~ -- o· 1 .. Alicia Rengel Méndez (GRUPO Galdakaoko Sozialistak-Socialistas de Galdakao) 

~ D, arlos Landajo Villalaín (GRUPO Galdakao Bizirik-Ezker Batu a) 
'D. gustín Romero Asúa (GRUPO Galdakao Bizirik-Ezker Batua) 
D._. Osear Díaz Estibez (GRUPO Galdakao Bizirik-Ezker Batua) 
pta. Inés Nerea Llanos Gómez (GRUPO Municipal del Partido Popular) 

.,./D. Gonzalo Zorrilla-Lequerica Pañeda(GRUPO Municipal del Partido Popular) 
Dña. Meritxell Elgezabal Intxaurraga(GRUP0 Eusko Alkartasuna) 

Secretaria General Acctal. 
Dña. Elena Martínez Carrasco 

Traductor. 
D. Joseba Uskola Atxabal 

(GRUPO E.A.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos)) 

----------------------------------------------------------------------------------------- 

En el Salón de Sesiones de la Casa Consistorial del Ayuntamiento de la 
Noble Anteiglesia de Galdakao, siendo las 9, 1 O horas del día 1 O d<' Diciembre de 
2.007, tiene lugar en primera convocatoria, visto que concurre el quórum previsto 
en el art. 46.2.c) de la Ley 7 /85, de 2 <l<' Abril, la celebración d<' l:1 sesión 
extraordinaria cuva convocatoria fue cursada con In oportuna an telacion legal, 
reuniéndose los/~s Sres/as. que arriba se relacionan al objeto de celcbrm d1clw 
sesión plenaria. 

La presidencia da por alncr to el nl to, p1 orcdwndose ,1 l,1 1 e sol ucton ck los 
asuntos del Orden del D1,1 



~--------- ----------------------·--------- 

Interviene el Sr. Alcalde diciendo: Egun on guztioi. Vamos a dar comienzo, 
si os parece, al pleno de presupuestos según el Orden del Día aprobado en la .Junta 
de Portavoces. 

1°.- APROBACIÓN INICIAL DE PROYECTO DE PRESUPUESTO MUNICIPAL 
DICTAMINADO POR LA COMISIÓN l. DE HACIENDA Y PATRIMONIO DE 
APROBACIÓN DEL PRESUPUESTO GENERAL DEL MUNICIPIO DE GALDAKAO 
PARA EL EJERCICIO DE 2.008, INTEGRADO POR EL DEL AYUNTAMIENTO DE 
GALDAKAO Y LOS DE SUS ORGANISMOS AUTÓNOMOS ADMINISTRATIVOS 
CENTRO MUNICIPAL DE ACTIVIDADES MUSICALES Y EUSKALTEGI 
MUNICIPAL Y EL PRESUPUESTO CONSOLIDADO DEL SECTOR . PÚBLICO 
MUNICIPAL, ASÍ COMO LAS PLANTILLAS PRESUPUESTARIAS 
CORRESPONDIENTES Y LA NORMA DE EJECUCIÓN 
PRESUPUESTARIA./OGASUN ETA ONDARE l. BATZORDEAK 
DIKTAMINATUTAKO UDAL AURREKONTU PROIEKTUAREN HASIERAKO 
ONESPENA, 2008KO URTEALDIRAKO GALDAKAOKO UDALERRIKO 
AURREKONTU OROKORRA ONETS DADIN. BERORI ONDOKOEK OSATZEN 
DUTE: GALDAKAOKO UDALEKO ETA MUSIKA JARDUEREN UDALTEGIKO ETA 
UDAL EUSKALTEGIKO ADMINISTRAZIO ERAKUNDE AUTONOMOETAKO 
AURREKONTUAK ETA UDAL SEKTORE PUBLIKOAREN AURREKONTU 
F.INKATUA, HALA NOLA DAGOZKIEN AURREKONTUKO PLANTILLAK ETA 
AURREKONTUKO EXEKUZIO ARAUA.- 

Examinado el expediente formado por el Alcalde-Presidente en relación con el 
Presupuesto General del Municipio de Galdakao, integrado por el del 
AYUNTAMIENTO DE GALDAKAO y los de sus Organismos Autónomos 
Administrativos "CENTRO MUNICIPAL DE ACTIVIDADES MUSICALES DE 
,.0ALDAKAO" y "EUSKALTEGI MUNICIPAL DE GALDAKAO", así como la 
/documentación unida a los mismos. 

~ 
Vista la Propuesta de Acuerdo dictaminada por la Comisión Informativa de 

Hacienda y Patrimonio de 30 de noviembre de 2007. 

Vistos los informes ele la Secretaria General Acctal. de fecha 30 de Noviembre 
ele 2.007. 

Visto el informe del Interventor General de Fondos de fecha 30 de Noviembre 
de 2.007. 

l nt ervie ne <'I Sr. Bada diciendo: Asciende a un importe total de 59.541.819 
e u ros , que comparándolo con el presupuesto del año anterior supone un 
mcre me nto del 22, 1 1 % en el total de los ingresos. Ahora, voy a pasar un poquito al 
P1 e su puesto de ingresos; en el presupuesto de ingresos tenemos, por operaciones 
< nrr 1t·ntes que ascienden a cuarenta millones ciento veintidós ciento setenta y dos, 
qtw supone un incremento de un 23,32% siempre respecto al presupuesto del año 
:11111·1101 Pata la c·st imnción ele dichos importes se ha tomado en consideración la 
,H t 11,tl1:r,.H·1011 d1· las Ordenanzas Fisr-alcs y los compromisos de aplicación 
pro< 1·dl'11tt·<i el<' ot ras Aclrninist ractoncs tales como Udalkutxa, Cizarteku txa, etc. 
1 kttt t n de· los m~1 <"ios por operaciones corr ie nt c s los más importantes serian los 
unpucstos d1r1·c·tos, < uvo importe c·s ele 8.394 .099 euros con un incremento de un 
7,•F).,, 1 r·s1w< to al ano an tr-t irn . l•:stos, los mas nn port a n te s los concretamos en el 
lrnptwstn ·,olm· HH·1H·s lnrnucbk-s cuatro millones cuatrocientos r uaren t a v nueve 
'u.1110 vr-mt ic u.1t10, l mpur-st o sohrr- Vr lucu los de Tracctón Mccamca 1 730.000, el 
lm r cmcnto d1• V.1101 d<' Tcr i r no s cl1· Nat u ra k-za Urbana S00.000, el Impuesto sobre 
A, 11v11l,1d1·s b ononncas 1 í>8•1. ')8S 

2 
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Pasamos a los impuestos indirectos, consideramos unos ingresos provenientes del 
Impuesto de Construcciones e Instalaciones y Obras de 1.000.000 euros. 
En el punto de tasas y otros ingresos, las previsiones ascienden a 3. 7 41.425 euros 
con un incremento de un 8,51 %, esta estimación se realiza teniendo en cuenta la 
evolución de las liquidaciones practicadas durante los últimos ejercicios, así como, 
los padrones fiscales actualizados. Los más importantes serian, recogida 
domiciliaria de basuras 836.000, servicio de alcantarillado 270.000, suministro 
municipal de agua 1.166.000, instalaciones deportivas municipales 400.000, 
otorgamiento de licencias urbanísticas 200.000, ocupación de suelos, subsuelos y 
... (no se entiende en la cinta) ... por empresas de suministros 210.000. 
Pasamos ahora a la transferencias corrientes, que comprenden los ingresos de 
naturaleza no tributaria percibidos por el Ayuntamiento sin contraprestación 
directa destinados a financiar operaciones corrientes, y aquí hablamos de un 
importe de 22.046.737euros, que supone un incremento respecto al 2007 de 
11,79%, los más significativos en este caso serían programas, programa ... (no se 
entiende en la cinta) ... incorporaciones locales con 665.000 euros, ayudas de 
emergencia social 327.631, Udalkutxa participación de tributos concertados por 
20.029.774, Gizartekutxa ayudas de servicios y programa sociales por 349.000 
euros. 
Pasamos al punto 5, ingresos patrimoniales, donde el importe es de 4.940.000 y 
supone un incremento muy importante de ... Esto es debido a que aquí lo que 
lia-c~mos es considerar las concesiones ... (no se entienden la cinta) ... y garaje del ,_,\. '~ . . pa'r-k¿~ de la Cruz Irrunciaga por un importe de 3.824.000 euros. 

-,,-~sam-~s a ingreso por operaciones de capital que asciende a 19 .419 .646, lo cual 
· ~tt~on~ un incremento respecto_ al año anterior del 19,68%~ aquí los puntos más 
r1:rrr¡porta7íltfS serían, transferencias de capital, Se recoge los mgresos de naturaleza 

_ noi conjributiva percibidos por el Ayuntamiento sin contraprestación directa 
. . desbnado,s a financiar operaciones de capital, que ascienden a 3.248.534 y lo 

' ' tl,l:(i'ntípti.l¡ también es un aumento considerable de 200%, lo principal sería el 
1 , , 'cner 1 A proyecto Presa de Lodos Mina Zaharra por l.536.94leuros y el Proyecto Puente de 

"'.'- Bekea .. enlace con la nacional 634 por l. 711.000. En el tema de los activos 
f-ÚJ,ª'1itieros asciende a 88.242, una cantidad poco importante y en los pasivos 
financieros que ascendería a dieciséis millones cero ochenta y dos ochocientos 
treinta, lo cual supone un incremento del l 98%, aquí se presupuestan una 
operación de crédito para financiar las siguientes inversiones que sería: La Cruz 
Sur, fases 3 y 4, por un importe de S.028.967, Urbanización de Tximilarre Goikoa 
Behekoa por tres quinientos setenta, la Urbanización de Urreta 2.280.000, 
Urbanización de Zuatzaurre 2.374.000, Intercepción Zabalea Juan Bautista Uriarte 
2.043.000 y el Puente de Bekea y enlace con la nacional 634 y barrio de Abusu por 
853.000. En el presupuesto de gastos, lógicamente asciende también a 59.541.819, 
tendríamos operaciones corrientes por un valor de 31.036.763 euros y operaciones 
de capital por un valor de 28.505.055 euros. Las operaciones corrientes que 
ascienden a treinta y un millones cero treinta y seis siete seis tres tienen un 
incremento de 13,55%, aquí meteríamos gastos de personal que asciende a 
10.541.099 con un incremento de 1 O, l 3%. Aquí hay que tener en cuenta que esta 
partida, se ha hecho una dotación de 516.107 euros para el Plan Estratégico de 
Recursos Humanos, jubilaciones nnttcipadas, el incremento va a ser de un -lºo 
Gastos en bienes v servicios corrientes que asciende n 17. 133.886 euros que es un 
mcremento del · 16%, aqui para subir un poquito ya unos elatos seria 
arrendamientos asciende ¡;¡ 468.000; aqu: entrarran , se manncnc los 
arrcndarruenros ele los Hogares ck Tercera Ecl,HI ck Hizk.u kalca , lkngoctxl'. la 
guardería mfanul. el KZgum•,\, piso ck ncogidn ele n•1ns('1-cio11 soci.rl, la B1hl1okra 
ele Urrcta , v se incorporan el loe al ck cult ur.i \ una Ohcm» ck /\ll'nnon al 
Consurrnclor; en esta pnrt1cla h,1\ que te ncr c11 cue ntu nrrcndnuucntos que t·sta 
incluido el renung de los , ehiculos rnu111ripaks. Luego pnsai uuuos n rrpar.ictoncs, 
mantenimiento ,. conservac ron, l,1 par t ida é\sr1e1,ck a 1.018.<}27 srcndo los mas 
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significativos infraestructuras y bienes naturales, vías públicas, red de agua Y 
saneamiento por un valor de 187.200 inmuebles 233.000 e instalaciones, 
alumbrados y semáforos por 484.000. Pasaríamos a la partida de material, 
suministros y otros asciende a 15.420.461, los más significativos serian 
suministros, pues tendríamos por valor de 2.132.000, energía eléctrica, agua, gas, 
vestuario y otros. Limpieza 2.831.000 locales y vías publicas estamos hablando, las 
contrataciones socioculturales por 1.404.000 y aquí tendríamos pues contratos, 
acción social, promoción educativa, reinserción social, actuación de igualdad de 
oportunidades, cultura, juventud, fiestas y festejos. 
Estudios y trabajos técnicos por valor de 962.000 euros y otros trabajos exteriores 
por valor de 6.407.000, aquí esta ayuda a domicilio por setecientos cincuenta y 
ocho, jardinería novecientos treinta, residuos urbanos, residuos urbanos sólidos 
por 1.500.000, servicios en las instalaciones deportivas 1.215.000, euskera 
250.000, etc. para no seguir con el tema. Y luego, por último como tema más 
importante, pues estaría el tema de las inversiones reales, aquí tenemos un importe 
de 28.505.000 que significa un aumento respecto al año 2007 del 33%, que sería 
en inversiones en infraestructura y bienes destinados a uso general como mayor 
partida por valor de 24.000.000 euros, y aquí pues tendríamos el anexo de 
inversiones. Vamos a mencionar las que consideramos como las más importantes 
que seria la Cruz Sur fases 3 y 4, ejecución y dirección y obras de urbanización por 
,5.000.000, Tximilarre Goikoa Behekoa asistencia técnica, redacción, proyecto de 
ejecución y dirección de obra tres quinientos setenta. Urreta, asistencia técnica, 
redacción, proyecto de ejecución y dirección de obras dos trescientos veintitrés. 
Zuazaurre, asistencia técnica, redacción, proyecto de ejecución y dirección dos 
cuatrocientos diecinueve. Intersección de Zabalea Juan Bautista Uriarte doscientos 
setenta y dos. El Puente Bekea y enlace con la nacional dos quinientos ochenta Y 
nueve. La Rotonda de Bengoetxe Hirubide asistencia técnica, revisión, ejecución Y 
dirección ochocientos setenta y siete. Presa de Lodos en Mina Zaharra 1.530.000. 
~\áeno, y con esto pues, doy por terminada la presentación del presupuesto Y 

_,,cskernk asko danori. 

El Sr. Alcalde dice: Eskerrik asko. Empezamos los turnos de intervenciones. 
Tiene la palabra EA. 

Elgczabal andreak adierazten du: Bai. Egun on guztioi. Bueno gaur ekartzen 
dira udalbatza honetara 2008rako aurrekontu orrokorrak. Guk Ogasun Batzordean 
e san genucn moduan baietza ematen goaz aurrekontu hauei. Seno, batez ere, eta 
Ogasun Batzordcko Lehendakariak esan duen moduan, baina guretzako 
aurrekontu handigurakoak direlako, gutxi gorabehera dira 60.000.000 €-ko 
nurrckonruak, eta hortik 28.000.000 inbertsioetan erabiliko dira. Baina, batez ere, 
gu, e• bni<'tzn crnaten goaz, guk, gure taldeak planteatutako 12 proposamen, 
momcntu honr ta n aurrekontuetan pasatu, barnebiltzen direlako. Gure 
propo same nak, aclibidcz , azpiegitura berriak eraikitzeko departamentu bat egin 
rl11¡~11, momcni u honct a n , Torrezabal Kultur Etxea txikia geratu zaigu. Duela, gutxi 
gor,dwlwrn, 1 O urtr- crniki zen kult ur ctxe hori eta handik honaino, beno hainbat 
1<·1b1tz11 k1iltu1;'11•1a ha inbat akt ibitatc berriak sortu dira, ba ina cspazioak txiki 
~~1·1.1111 za1zk1g11 Ord uan , Gobcrnuan dagocn tnldr-a k proposarnen bat egin zuen, 
1 º' '1·7,;1b;ll ,1t..w;111 daurk-n lur retan crnikin ber ri bat eraikitzeko, udal zentro 
f11111z,rn1rd IJ,11 erruku zr-ko Cuk uk-rtzcn clugu hortxe joan bchar zela Torrezabaleko 
,1111ph,1z10 h.rt , guk cleu uko diogu "Centro de Cultura v Juventud", ernateko izen 
li.it ( 1•z do 11ll'rtz1'11). Torn·,,ahnl Kullur Etxeko anriié'lz10 bat, lwhRr clugulako. 
f'h,1111•,1111 d11g11 1·11· h,11, ga, 1 ;110 znb11zu brrnak mnrtxnn J.-lrl7,Nl, hau da, 
(~;-ild,1~,1ot1k E1x1·h,11111,11no lé1nzackrn hat. Monwntu horwtan, guk AldundiRn cgin 
d11g11 p, npos;im1·11 bal, z1· ulntzcn dugu B1zka1ko Garrn10 Partzuergoa iz,111 bch::ir 
dl'l.i hor, 1n,1rtx,111 1.in, lwhar d1wna, Aldu11d1ak Jé1rn brh,ir du martxan zerbitzu 
ho11, l,111z,1d1·1,1 hon ll.il,1 <'l,1 J~uzt1 1•11·, guk ;111rrckontuetan snrtu dugu, smbol1kok1 
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edo testimonialki, momentuz, partida bat zerbitzu hori martxan jartzeko, ze, gure 
ustez, esan dugun bezala, momentu honetan, Aldundian egin dugun proposamen 
bat martxan jartzeko hantxe lanzadera hori. Handik ez bada jartzen martxan 
zerbitzu hori Galdakaotik guk mugimenduak egingo ditugu hortik edo hemendik, ez 
dakit, Konbenio baten edo Hitzarmen baten bidez, martxan jartzeko zerbitzu hori. 
Gehitu dugu ere bai, AES-ko edo Ayudas de Emergencia Sozialeko partida, hau da 
Gobernu taldetik egin zen planteamendu bat, 656.000.euroko partida bat. Guk 
Gizarte Ongizatetik emandako infonnearen arabera, ikusten zen edo baloratzen zen 
6 hilabeteko gastuak edo zertan gastatu zen diru hori, eta guk informe hori 
kontuan hartu eta gero planteatu genuen igoera bat egitea. Guk proposatu dugu 
ehuneko harnabosta igotzea. Hau da, partida momentu honetan geratu da 750.000 
eurotan. Planteatu dugu ere bai atzerrian dauden herriei % 0,4 bidaltzeko. Gure 
proposamena izango litzateke, astiro astiro joatea gehitzen partida hori %0,7ra ir itsi 
arte. Momentuz, guk Gobernu taldeak aurkeztu duen %0, 13 gutxi gora behera, guk 
gehitzea %0,4ra, hau da, partida hori bikoiztea, Eta abisatu dugu hainbat 
proposamen ikerketa teknikoak edo asistentzia teknikoak egiteko, bai garraioari 
dagokionez, bai etxebizitza babestuei dagokionez, bai emergentziazko planei 
dagokienez, etabar. Egia da aurrekontuak beti ahal direla hobetu, hau ere bai. 
Baina, gure ustez, aurrekontu hau esan dudan bezala, handigurakoa dela eta 
horregatik gure baietza ematera goaz. 

Continúa diciendo: Bueno, como ya he comentado, hoy se traen aquí para 
su aprobación los presupuestos para el año 2008, y como bueno, como ya 
adelantamos en la Comisión de Hacienda, nosotros vamos a votar a favor de este 

,._presupuesto, porque entendemos que es un presupuesto ambicioso 60.000.000 
~'t--· l'\.,jú.ros de los cuales 18, pues se destinan al capítulo de inversiones, pero más que 

<) ~~porque bueno, las 12 propuestas que presentó Eusko Alkartasuna se recoge 

t 
~r.n 'l¡!ste momento en el presupuesto que íbamos a presentar. Propuestas que bueno, 

e p'\antean tanto de materia po.lítica social, proyectos de nuevos equipamientos, de 
1 a puesta en marcha, del compromiso de poner en marcha nuevos servicios de 

' transporte público, y hemos presentado también una serie de trabajos cuyos 
r,, técnicos creemos que son necesarios para Galdakao. Hemos propuesto una partida 

' de, o que la partida de ayuda a países necesitados se amplíe, en estos momentos el 
Equipo de Gobierno, bueno en la partida inicialmente planteada de 65.000 euros, 
e~/decir, un 0,11% o 0,13% de presupuesto global, un 0,2% del presupuesto 
operativo, entendíamos que bueno; que esa partida, nosotros entendemos que 
tenemos que llegar al 0,7 pero hemos ido poco a poco y hemos planteado este año 
aumentar hasta un 0,4 del presupuesto operativo de la partida a países necesitados 
o empobrecidos que hemos propuesto que se cambie el término en esta partida. 
También hemos propuesto que se aumente la partida destinada a Ayudas de 
Emergencias Social, bueno, teniendo en cuenta el informe que se nos remitió desde 
el Área de Bienestar Social. Un informe, en el que se tenia en cuenta, se hacia un 
balance de los 6 primeros meses, en el que el gasto ejecutado a 6 de julio era de 
369.000 euros aproximadamente; teniendo en cuenta un poquito este inforrnr-, 
nosotros, a la propuesta planteada por el Equipo de Gobierno de 656.000 euros 
creemos conveniente aumentar la part1cla a 750.000 euros de manera que se 
puedan cubrir todas las ncces1dacks que pueden darse. Por otro lado, n ese informe 
que se nos ha remitido desde d Arca de Bienestar Social, esta hre n , n ecmo« que 
está bien, que se recogen cuántas soli('ltllcks se han recogido, n cuantas personas 
se han beneficiado de estas a, udas, pero s1 que pediriarnos que ese infoi me tuna lo 
más preciso posible, es decir, para que se solir ita esas a, udus, :, quu-n v,111 
destinadas, en que concepto se qurcren gnst,\I, ck manera que cuanto mas pH'nso 
sea ese informe mejores soluc 101ws o avudas ])\)drl'mos dur y mas exacta puvde set 
la cuantía porque. nosotros hemos hecho un planl<',,rn1cnto de au nu-ut ar la pm t1d.1 
presupuestaria, pero esa pai nda puede ser mas o pucdr ser menos, <·v1dcnl('J1Wntc, 
entonces en Iuncion de ese mforme que se nos remita, vuelvo a pedirlo, se., los ma~ 
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preciso posible, bueno pues haremos un planteamiento de incremento o no de esta 
partida de ayudas de emergencia social. También hemos incorporado dos partidas 
presupuestarias nuevas, ambas de 30.000 euros, que son partidas que en función 
de las necesidades podrían sufrir alguna variación, modificarlo para ampliarla o no, 
para ... (no se entiende la cinta) ... un proyecto y una obra con destino a la Oficina de 
Atención al Consumidor y otra partida de 30.000 euros para lo que es el alquiler 
para destinarlo a esa Oficina del Consumidor, entendemos que una vez que se 
crean las Comisiones Informativas al comienzo de esta legislatura, tenemos que dar 
impulso al Área de Comercio y en este momento hemos propuesto que se haga un 
proyecto y la posterior obra para la futura Oficina de Atención al Consumidor, de 
manera que los Galdakostarras tengan un sitio al que puedan acercarse, 
informarse de los derechos como consumidores ¿no?. Hemos propuesto también 
que se haga un estudio de movilización en el casco urbano de Galdakao, en estos 
momentos, queremos que se haga un estudio para abordar uno de los principales 
problemas que tiene Galdakao, que es el tráfico, y estamos acostumbrados a 
utilizar la calle principal Juan Bautista Uriarte, la calle Zamakoa y Lapurdi como 
mucho, y no sabemos salir de ahí, entendemos que hace falta un estudio de 
manera que se den soluciones a ese tema de tráfico, y de alguna manera, se oriente 
al municipio o al Ayuntamiento para que se den soluciones en esta materia de 
movilidad y tráfico. Hemos propuesto también que se haga un estudio sobre la 
implantación y seguimiento de Códigos Técnico para Edificación, un Código Técnico 
que ya está aprobado desde este Grupo, que el Ayuntamiento tiene que asumir un 
compromiso de sostenibilidad en lo que a energía se refiere. Sabemos, que el código 
tiene cosillas que se están aplicando en algunos, o bueno, en la mayor parte de las 
nuevas construcciones que están haciendo, pero entendemos que se tiene que 
implantar también sistemas de energía renovables, sistemas ahorradores de 
energía, calefacciones de bajo coste, que también se incluyan materiales 
sostenibles, que el diseño de las nuevas edificaciones sea de un diseño que permita 
la colocación de paneles solares, etc., ¿no? Para este fin, nosotros hemos destinado 
45.000 euros, una partida de 25.000 euros para que implante este sistema o 
Código Técnico de Edificación. 

,,,- A la propuesta planteada por el Equipo de Gobierno de la construcción de un 
centro multifuncional en la unidad de ejecución ... (no se entiende la 
cinta) ... nosotros hemos propuesto ahí, que lo que se haga sea la ampliación de 
... (no se entiende la cinta) ... , desde que se inauguró ese edificio, han pasado más de 
10 anos, v los servicios culturales haya un aumento, desde luego se han ido año 
t ras a110 los servicios culturales se van adecuando a las necesidades del municipio 
pero lo que no se ha ido au mcn taclo ha sido los espacios, en este momento hay 
servrcios r ult u mies que están, que están compartiendo espacio, en la sala de 
exposrcioncs v el aula de estudio, entendemos que bueno, un municipio como 
<i.dd,1kno necesita una Casa ele Cultura acorde a las necesidades ya más o menos 
( om pe t u rvas con la comarca y lo que hace falta es hacer un nuevo edificio que sea 
l,1 .unphnc-iou de Torrezabal Kultur Etxea. También hemos propuesto desde nuestro 
p.u udo polu ir-o, que sea haga un plan ele emergencias en edificios públicos, bueno 
1111 pl.1n cl1• 1·mergc·nc-ias que yn se aplir'a en edificios que han sido hace poquito 
11·11nv:1dn~, <'t< ., pc1 o hnv cdificIos públicos que no contienen, o que no tienen este 
pl:111 cl1• 1·nw1 ~1·11<·1as, hemos hecho una propuesta ele 10.000 euros en este sentido, 
q,w l11w110, pur-ck- sufr rr una var iar ión en función de IRs necesidades, pero bueno, 
11111 ..,,. lwf" un plan dr- <·m1•1gcnci<1s, que dotc :1 los edificios, bueno pues en caso 
rl<- 1mr1 pos1l>l1· .. (no v• cutwnde la ci11tc1) ... no. ele un plan que permita el mejor 
s1st1·111r1 di' p,11 t 1< 10n p,11,1 los riududanos Bueno, teniendo en cuenta el 
plt1nt1·.1111wntn d1·l l•,qu1po d<' Gobu-rno el<' contratar 11tH'VO personal, cntendernosv v 
h111·110 t,11r1hw11 tcnrl"rHln t'll , u1·11t.1 que se han pre-sentado ennucndas. u na por 
pr1tt1· d1• lzquwrrl., U111da v el<·. para la ront ru t acron d<' nuevo personal para el 
A, 11111,unwntr,, <·11t1·n<lrrtH>.., CJII<' <;t' t WTH' que hacer un estudio de la plantilla 
11111111< ipal, < 0110< 1·1 nrnl<·'i xon l,1o.; rn·ccsHlndC's rcalr-s del Avuntarnie nto en estos 
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momentos, nosotros entendemos que para dar un servtcto de calidad en la 
Administración hay que adecuar la plantilla a las necesidades reales, entonces 
entendemos que hay que hacer un estudio de manera que sepamos cuales son las 
necesidades reales de cada área, y en función de esas necesidades, disponer de los 
recursos económicos necesarios para ampliar esa plantilla en función de cada área 
o en función de las necesidades que se den en ese estudio. 
También hemos planteado un estudio para que se revise el estado de la red de 
abastecimiento de aguas; entendemos que la red de abastecimiento de aguas pierde 
una parte importante de agua antes de que llegue al usuario, esto además dicho 
por los propios técnicos, y sobre todo por el mal estado en que se encuentra la red, 
entendemos que hay que hacer un estudio, hemos destinado, hemos hecho una 
propuesta de 20.000 euros para que se haga el estudio y se vea en qué situación se 
encuentra en estos momentos la red de abastecimiento de aguas de Galdakao, 
entonces, hay una partida destinada a este fin. 
Y dos propuestas más que hemos metido ha sido, en sentido, y bueno, como he 
comentado al principio, hemos adquirido el compromiso de la puesta en marcha de 
servicio lanzadera de Galdakao a Etxebarri, Eusko Alkartasuna hemos hecho la 
propuesta en Diputación en estos momentos, porque, entendemos que tiene que 
ser Diputación o el Consorcio de Transporte de Bizkaia quien debe poner en 
marcha este servicio, pero aún así desde el Ayuntamiento nosotros hemos creído 
conveniente habilitar una partida presupuestaria, en el que a través de un convenio 
con Diputación, el Consorcio de Transporte de Bizkaia, se ponga en marcha este 

U servicio que una o que conecte Galdakao con el metro, con la parada, con la 
t\ estación de metro de Etxebarri. 

íl 
"'l'r '?.l~última propuesta que hemos metido, ha sido que se haga un estudio viendo un 

· - l~po,~,i~o las enmiendas ~ue han he~ho otros partidos _políticos, como el Partido 
1 Socialista o Izquierda Unida, de destinar el 10% del capitulo 1 y 2 para la compra 

1 de suelo urbano, nosotros entendemos que primero hay que hacer un estudio de 
'-, vivienda protegida en Galdakao, lo cual refleja las necesidades reales de vivienda, lo 

que no podemos ir parcheando poco a poco, y aunque sólo hemos destinado una 
partida de 12.000 euros, para que se haga un estudio, que se sepa cuáles son las 
necesidades reales de vivienda tanto protegida, vivienda de ... (no se entiende la 
cinta) ... , vivienda social, o ... (no se entiende la cinta) ... Estas son las nuevas 
propuestas que hemos planteado desde Eusko Alkartasuna, como he comentado al 
principio vamos a votar a favor. 
Konpromiso bat hartu dugu, guk gure konpromisoa beteko dugu. Gaur hementxe 
baietza emango diogu aurrekontu honi. Hementxe konpromisoa hartu dugu bi 
Alderdien artean, eta guk gure konpromisoa beteko dugu, orain zuek ez baduzue 
betetzen zuen konpromisoa, 12 proposamen egin ditugu eta 12 proposamen horiek 
aurrekontu barnean daude. Orduan konpromisoa ez bada betetzen, guk badakigu 
ze rnugimendu egin konpromiso guztiak, eta esatcn dut guztiak, aurrera ateratzeko. 

Momentuz, besterik ez. 

El Sr. Zorrilla-Lequerica expone: Gracias. Buenos días a todos. Bien, bueno, 
vamos a intentar ser breves por lo menos en esta primera intervención que vamos a 
hacer. Respecto al presupuesto, el presupuesto qur se nos presenta este ,1110, s1 
tenemos que reconocer una cosa respecto .J anos antcrrorcs, se nos ha ciado un 
poco más de tiempo para estudiarlo, no lo suficiente. pero, por lo menos, un poco 
más de tiempo que anos anwnores s1 se nos ha d.ido, \' s1 liemos podido un poco 
más el presupuesto mumcipal. ~ log1camcnte en un presupuesto tan amplio, 
siempre hay partidas que son rwces,rn<1s \ que son adecuadas\ que es pos1hk q\l<' 
se tendrían que haber n'<1hz,Hlo antes, pero, poi lo menos, est.m plnsm,Hl,1s en t'I 
presupuesto, lo que pasa que vu-ndo tcndcnn,1s ck l'Slt' Equipo ck c;o\nnno, como 
ele Equipos d<' Cobicrnos anlt·non·s, qur n 1111 d<' ctll'ntns son dr l 1111smo p.u t ido 
político, sigue siendo poco cn.·1lll<.', c-11 el sentido dt• que, st hov vcndr,1 el t it u l.u d<' 
prensa que el 1\, um armcnto ck G,1ldc1kao aprueba un pt e supuesto con u n.i 
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inversión de más de 28.000.000 euros y eso puede quedar muy bien vía ... , cuando 
las personas leen los periódicos o escuchan la radio o lo que sea, pero luego en el 
día a día eso no se, eso no se refleja, no se refleja porque seguimos teniendo unos 
grados de ejecución muy, muy bajos, cercanos al 40%, cuando lo adecuado es el 
75%. Una simple cuestión, en el informe del Interventor se menciona que aunque, 
efectivamente se ha dado toda la información, hay digamos cierto incumplimiento 
porque no se da toda la información, la que hace referencia al anexo de inversiones, 
porque establece la norma Foral 10/2003 en su artículo 6 I.F dice textualmente: 
"un anexo de la inversiones a realizar durante el ejercicio con expresión de sus 
conexiones con el planeamiento urbanístico que la entidad tenga aprobado", eso no 
se ha realizado, se ha puesto el anexo de inversiones, se ha especificado, pero luego 
no viene concreto a lo que se refiere. Nosotros, en primer lugar, no podíamos estar 
de acuerdo con este presupuesto, para empezar por el tema de ingresos, ya tuvimos 
el pleno de, el pleno de tasas y precios públicos hace poco tiempo, en el que se 
propuso al principio una subida del 2,7% y luego incluso se propuso, que fue la 
definitiva, una subida aún mayor en las tasas y precios públicos en el municipio un 
2,8%, nosotros consideramos que no era adecuado el hecho de subir las tasas por 
la capacidad del nivel de tesorería que tenia el Ayuntamiento, y porque el 
Ayuntamiento sigue sin, o el Equipo de Gobierno sigue teniendo un grado de 
ejecución muy bajo respecto a sus inversiones, por eso en el tema de ingresos no 
podíamos estar de acuerdo, y luego en el tema de gastos, claro, al aumentar más 
los ingresos porque ha subido una décima respecto con a la previsión inicial, pues 
luego los gastos tienen que aumentar, pero aun así, por mucho que el titular de 
prensa de mañana, o del día siguiente, o del próximo mes diga que el Ayuntamiento 
de Galdakao invierte 28.000.000 euros, que luego seguro que el Portavoz del Grupo 
1'acionalista Vasco como nos suele hacer, nos dirá que el PP, y luego es posible que 
también diga que Izquierda Unida o el Partido Socialista estamos en contra de las 
~r1versiones que se realizan en el Ayuntamiento, pero bueno, ya le he quitado la 
mitad del discurso, pero nos dirá, pero es que aun así, aun así sigue siendo poco 
creíble, nosotros hemos presentando 26 enmiendas, 25 parciales y una enmienda a 
-la totalidad, a la totalidad más o menos por lo explicado anteriormente, y ahora 
vamos a pasar a explicar brevemente algunas de las enmiendas parciales que 
hemos presentado. Unas son de creación, otras son ele disminución o de supresión, 
y algunas son de aumentos de partidas. Nosotros no hemos hecho una rebaja tan 
excesiva como el Partido Socialista en sus enmiendas respecto al gasto telefónico 
del Equipo de Gobierno, pero si hay ciertas partidas que el gasto es excesivo, la 
telefonía, el protocolo, la publicidad y propaganda, gastos jurídicos que suben un 
53% respecto al año anterior, luego hay una partida que el año pasado hicimos una 
pregunta, qué beneficio tenia para Galdakao el hecho de que tengamos que pagar 
22.SOO euros r1 Udalbitza , no se nos contesto, entonces un año después esperemos 
que S<' nos conteste, en qué beneficia el que estemos en Udalbitza o Udalbide, 
porque sr da más dinero a Udalbiltza que a diversas partidas de transferencias, 
lllgunns d<" igualdad ele oportunidades, otras de euskera, otras de fomento de 
c•mpko, que mcluso ha desaparecido, actividades culturales y juventud, etc., etc. 
1•:ntonc1·s nosotros srguimos sin saber por qué se da 22.500 euros a Udalbiltza. 
l,1w¡~o, h.iv 111w rn m irnrl a que pre scnt arnos todos los años, consideramos, que hace 
, 1·1!-1 c·11c 1,1 ,11 'l<'1 vic-io de mcr-ndios v salvamentos, es excesiva en cuanto al número 
<Ir- lt,11,11.1111<·-; qur- t cnr-rnos en Gatclakao, vo creo que, Eu sko Alkartasuna 
11111c .1111c·11tc· ha hablado d<' «st u dios, cst u dios, cst udios, nosotros vamos a hablar de 
, 011v1·1110•,, vo e, r-o que C'\ Avuntnmir-nto dr Cn lclakao debe ria de hacer un convenio 
, 011 l>1p11t.tc 1011 c·11 l'l que· sq~1II0 q11<· podríamos pagar menos dinero por, en el terna 
rlr- 111< c nd10<, L11<·gn, hemos hr-rho u nn drsrrnnur-ron aunque no es muy, no es muy 
g1,111dc·, 1·11 C'\ t1•m,1 dt'I Consorr 10 ck: /\guas, va que sr han subido las tasas un 
2,8°0, p111·.., no vumos « su hu mas ck un 2,8°,, las rasas. Luego hemos reducido la 
p,11 t1dr1 ck l;1 1·xprnp1a< 1011 el<- t<"r rr no» en 400 000 euros. \' hemos reducido esto, lo 
lt,,, cmox todos los ;1110s, il 111vt'I mforrn.u 1<'0. el sistema de informat1zacion 
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municipal, y hay una partida que nos ha llamado muchísimo la atención que son 
de 125.000 euros que son las marquesinas que quiere instalar el Ayuntamiento, es 
un servicio, las marquesinas actualmente las instala Diputación Foral de Bizkaia, 
que incluso se dedica al mantenimiento de las mismas, y ahora el Ayuntamiento lo 
que va a hacer es, nosotros queremos ser diferentes al restos de los vizcaínos y 
nosotros mismos vamos a gastar el dinero en instalar esas marquesinas, nosotros 
mismos vamos a gastar ese dinero en mantenerlas, porque eso ya no lo haría 
Diputación. Nosotros, sinceramente, consideramos que hay cosas más importantes 
que hacer que las marquesinas, independientemente de que los, en este caso 
ciertas personas o los comerciantes exigen mejoras en las mismas, entonces lo que 
se debería hacer de hacer es hablar con Diputación, yo no creo que fuera tan dificil 
porque a fin de cuentas, el Equipo que gobierna el Ayuntamiento, y el Equipo que 
gobierna la Diputación es el mismo. Entonces, debería de haber, en principio 
debería ser más factible el hecho de que hubiera un acuerdo, por eso nosotros en 
esa partida de 125.000 euros la hemos destinado al autobús interurbano o al 
autobús ínter barrios, ¿puede ser poco dinero?, puede ser, efectivamente, pero 
bueno, nosotros consideramos que es mucho más urgente y necesario el hecho de 
que haya un autobús para que una los diversos barrios. Ya se ha aprobado varias 
veces en mociones en el Ayuntamiento, y consideramos que el Ayuntamiento o el 
Equipo de Gobierno debiera hacerlo. Entonces, en ese caso, sí podría tener sentido 
que el Ayuntamiento instalara marquesinas, porque a fin de cuentas, va a ser un 
autobús único y exclusivo para Galdakao, pero desde luego hasta entonces no. 
Luego hemos propuesto aumento en diversas partidas, que son todas de 
~nsferencias a nivel 4, pues a deportes, a la tercera edad, acción social, a 

• ·e~~era, a la EPA, actividades culturales y luego también hemos aumentado y por 

l 

~s'o.z_:\~unque luego lo diremos en el segundo, en nuestra segunda intervención, que 
¡ lp.ay ;d1.· screpamos cor_i Galdakao Bizirik, la partida de urbanizacion_es de. calles, el 
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4umento no es muy importante son 100.000 euros, pero nosotros s1 consideramos, 
f00.000 euros porque la partida inicial son 19.500.000 euros, sí consideramos que ' . son necesarias más inversión en esas partidas. Y luego ya, por ultimo, hemos 
propuesto diversas partidas, algunas coinciden con, por lo menos alguna con el 
Partido Socialista y con Galdakao Bizirik también aunque si discrepamos en las 
cantidades, nosotros consideramos que el Ayuntamiento debería realizar con 
Diputación un convenio para punto de encuentro, programa de acompañamiento 
de personas mayores, que también se realizaran convenios con asociaciones como 
puede ser ONG's, la Cruz Roja o la OYA, para poder realizar un programa de 
acompañamiento a las personas mayores, una propuesta que solemos hacer todos 
los años, que el Ayuntamiento, consideramos que puede ayudar a las familias, en la 
adquisición en los libros de texto, una enmienda que creo que tarn bién la pre sen ta 
el Partido Socialista, ayudas a asociaciones de vecinos, este año es cierto que viene 
especificado que se va a dar a las asociaciones de vecinos un dinero concreto, pero 
si viene especificado única y exclusivamente que son para las fiestas, nosotros nos 
parece muy bien que se dé ese dinero para las fiestas, pero las actividades de las 
asociaciones de vecinos no ha de basarse única \' exclusivamente en las fiestas, que 
por lo general suelen ser cortos períodos de tiempo. nosotros a parte del dinero 
para las fiestas, pues un dinero más, pues luego, para que las propias asociaciones 
puedan realizar más nctiviclacks. Y luego, el autobús interurbano que hemos 
comentado antes, la instalación de un tckfono grntuito lo hemos concu-tndo en 
85.000 euros, y luego una partida, que bueno, que es peque na que hace 1ekrenn,, 
a juegos infantiles y columpios lo hemos concretado en Aperrrbai, el Partido 
Socialista ha hecho una propuesta sumlar, aunque el<' una cnnt rd.id mm 01 poi qt1<' 
ha puesto en mas zonas, que tnmlncn r-st amos de ,wuercln, nosot ros lo hemos 
concretado en Aperrib.u, , Juego, , ,1 l,1 ult una partida que p1 \'lenckmos et c·,11 es J.1 
clirninacion de barreras ,1rqt1ll<'< tomrns. hav un.i p.u t1da que v1c·i1t· conn-ctada en 
Torrczabal, que h<l~ s: h,\\ ba1n·1,1s ,11qu1tcc10111<\\S, 1w10 a parre ck t·s:1 110 hnv 
ninguna mas. El a no pasado se aprnl>o en el p1 csupucsto la que hacia I clt-1 c11C1,1 nl 
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Ayuntamiento, pero nos parece un poco, nos parece poco creíble el hecho de que no 
haya dificultades arquitectónicas fuera del Ayuntamiento y que, y que fuera de la 
Casa Consistorial, y que el Equipo de Gobierno no haga mención a ellas, y ya 
simplemente para terminar, respecto a las propuestas de Eusko Alkartasuna, 
nosotros sólo vamos a mencionarlos, es curioso que aquí EA de Galdakao proponga 
que se suba las AEs cuando es una competencia del Gobierno Vasco, cuando es 
una competencia del Departamento de Justicia, y cuando el Departamento de 
Justicia lo preside Eusko Alkartasuna, entonces es un poco, es un tanto curioso. Y 
luego la propuesta número 12, que vamos a hacer una pequeña historia sobre la 
misma, que es la de puesta en marcha del servicio lanzadera de la estación de 
metro de Etxebarri. Resulta que, el año pasado un Grupo de la oposición, en este 
caso, Izquierda Unida presento esta misma, esta misma propuesta, esta misma 
enmienda, curiosamente tanto Eusko Alkartasuna como el Partido Nacionalista 
Vasco la votaron en contra, no entendemos por qué un año después, va a ser, va a 
salir en medios de comunicación que PNV y EA proponen el servicio de la lanzadera 
del metro cuando el año pasado fueron los mismo partidos quienes la rechazaron e 
incluso nuestro partido político, nuestro Grupo Político en la Juntas Generales a 
hecho una enmienda a los presupuestos de Diputación, y ahí veremos si el part.. .. , 
porque a fin de cuentas esto es competencia de Diputación, ahí veremos si a fin de 
cuentas el Partido Nacionalista Vasco va a aprobar nuestra enmienda y 
sinceramente, y Eusko Alkartasuna que también como aquí apoya el Equipo de 
Gobierno, ahí veremos cuál será la realidad, entonces ahí se podrá saber si 
efectivamente esto va a quedar en un globo que queda muy bonito para decir a los 
ciudadanos y ciudadanas de Galdakao, que Eusko Alkartasuna y el Partido 
Nacionalista Vasco quieren hacer un servicio de metro, o sea, una lanzadera en 
Etxebarri, para llegar a Etxebarri, pero el competente, Diputación pues luego dice 
que no. Entonces ya para terminar, nosotros en principio hemos presentado una 
enmienda a la totalidad del presupuesto, no creemos en este presupuesto, no 
creemos por el grado de ejecución de partidas anteriores, y nada más. Y luego, 
respecto a las propuestas de Izquierda Unida y del Partido Socialista, en el segundo 
turno sí diremos para hacer la votación conjunta en qué puntos. Nada más. 
Gracias. 

El Sr. Landajo manifiesta: Hola, Buenos días. Hoy vamos a tratar el tema de 
los presupuestos, y la primera intervención referente al Presidente de la Comisión 
de Hacienda, no ha hecho referencia, ha hecho una lectura del presupuesto que 
como bien ha dicho el Portavoz del Grupo Popular o Partido Popular, ya se nos 
presentó con anterioridad, me gustaría que en el punto de la intervención del 
Port avoz, haga valoración política de su presupuesto y no se dedique a criticar las 
irucrnuvas de otros partidos u otras asociaciones, como las que presentamos estas 
21 «u micndns. Se ha hecho mención ele que estos presupuestos son ambiciosos, 
son .unbiciosos en realizar estudios, o sea, esos estudios van a concretar o 
< 1•11 die ,11 que existe una deficiencia en muchísimos puntos, en todos los que se va a 
h;H'<'r un est ud io. pero vamos a perder un año en el que no vamos a ejecutar nada 
el<- <'sas <i<'l1ci<>ncias, o sea, porque sólo s<> va R hacer el estudio. Por esa parte, 
11o'iot10,; hrmos pu-seutado 21 enmiendas que vemos que no refleja muchos puntos 
1wc r"w110'1, vernos n111ch;1 invr-rsión pero observamos que no llegan a todos los 
h,11110'-l, ;111n 'ial>wndo que· d111 ante <'I ano 2008, no se van a ejecutar la mitad o se 
v., ,, 1111( 1;11 .il¡~11110'1 d<' los provectos. Nosotros desde nuestro punto de vista, 
pl,11111·1110•, un c;1p1tulo el<' mvr-t sienes plurranual. esto quiere decir, que vamos a 
pl;111te·,,r p,1r1Hlas 1m·s11p11,·stanas anuales q11<' se' <'J<'C'lll<'n o, por lo menos, se 
lkg111· .1 1111 alto gi;,do ck c·11·cu11011, un 75°10, ¡01alél fue se vr-rdadj, que algún día se 
p1wd:1 llq~ill ,1 <·'in'- puntos, pero nosotros para 11 poco n poco, estamos 
proponwndo <¡11<· se· ptwcl;1 lkg;ir hn st a 1·1 SO"·n d<' cada partida presupuestarié'I o 
provecto. Entone 1·s lo que· ill d1srn111111r e sn s cuant ias estamos pos1bilitc1ndo su 
v1·rd,Hl1·1c1 1·11·<·w 1011 \' pcr nuur otras partrd.rs que cst an mal atendidas desde hac<> 
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siempre, o sea, desde años inmemorables como quien dice. Como son cuestiones 
sociales, medioambientales, barreras urbanísticas o incluso transporte. En los 
diferentes puntos, las partidas presupuestarias que están afectadas a nuestra 
variación o nuestras enmiendas es la eliminación del pabellón municipal de 
Erletxes, incluso la rotonda de Bengoetxe, porque vemos que eso es una 
competencia de Diputación y no vamos a sufragar nosotros todo ese gasto, porque 
debe ser Diputación, al igual que el Puente de Bekea con la nacional 634, existe 
una subvención de Diputación, y nosotros mantenemos esa partida presupuestaría, 
pero exclusivamente con el gasto o la aportación de Diputación. Otras 
urbanizaciones, o sea, otras inversiones como la Cruz Sur, al realizar un gasto 
plurianual, el año 2008 estaríamos hablando que, sólo ejecutaríamos la fase 3 con 
una inversión final de 2.000.000 euros, al igual que otros casos como Tximilarre 
Goikoa, Urreta, Zuatzaurre que quedaría respectivamente en 2.000.000, 1.500.000 
Y 1.500.000 para ello, para poder, para permitir que se pueda ejecutar durante el 
año 2008. Nosotros como hemos comentado, vemos deficiencias en algunos barrios 
como puede ser las nuevas inversiones que proponemos, como son en Urtebieta 
que no sólo es necesario, debería plantearse el asfaltado y aceras, y mejoras d~ 
aceras, también el encauzamiento del río Aranzelai. En esta partida destinaríamos 
1.000.000 euros. Otro barrio olvidado es Arkotxa, que este caso haríamos una 
inversión de 400.000 euros para que se hiciese un acceso peatonal desde Zuazo o 
bien a través de la carretera nacional. San Ignacio, Berezikoetxe, destinamos 
1.500.000 euros para el acceso, acceso a la urbanización y aceras, al igual que la 
conexión con la nacional 634, y por último seria Gorosibai. Gorosibai es un pueblo 
que, o sea, es un barrio que ha sido olvidado desde siempre, desde el inicio y ha 
venido diferentes asociaciones reclamando una mejora de la urbanización y aceras. 
Con esta disminución presupuestaria que hemos presentado, podemos atender a 
otros aspectos como, por ejemplo, destinar el 10% del capitulo 1 y 2 para la compra 
de suelo, traslado de la Haurreskola situada en Bizkai kalea a la nueva ubicación 

<. d~l edificio de Gandasegi, disminución de las barreras urbanísticas, estudio e 
instalación de ascensores o escaleras mecánicas. Vemos, nosotros también 
planteamos una partida de 150.000 euros al metro de Etxebarri porque vemos que 

' es·
1
una demanda que no viene reflejada con 1.000 euros, una partida que no dice 

nada Diputación porque parece que no tenemos iniciativa para llevar eso a cabo, a 
parte de la creación de un autobús ínter barrios para que conecten mejor los 
barrios del extrarradio municipal. Otros aspectos sociales, es actividad de fomento 
de empleo, proyectos de empleo,. bonificación de las tasa del 181 que es una 
iniciativa del Equipo de Gobierno que no he visto dónde queda reflejada, si existe o 
si va a bonificar a personas mayores de 65 años para la reducción de las tasas del 
lBI. Con estas propuestas o enmiendas se posibilita disminuir el pasivo financiero, 
lo que nos da a entender que es menor gasto, un gasto más racional y se actúa en 
más barrios. Esperemos que algún día la ejecución. presupuestaria supere el 50% y 
como ha comentado el Portavoz del Grupo Popular, en las enmiendas de otros 
partidos las definiremos en el segundo turno. Muchas gracias. 

El Sr. Fernández expone: Egun on. buenos días. Poco creíble. i:,:1 
presupuesto que ustedes han presentado en este pleno resulta a nuestro _¡u1c10 una 
herramienta poco creíble en sus manos. Refleja para, desde nuestro punto de visrn, 
el quiero y no sé cómo de este Equipo de Gobierno. Resulta poco crr ihlr en sus 
manos, porque año tras ano \ presupuesto t ras presupuesto nos han dcmust rado 
que no han llegado 111 al SO"·n de ejecución presupuestaria. en el terna de 
inversiones, y han sido. han mcumphdo los propios compron11sos que ust\'d\'s 
tenían con los vecinos , ,cnn,1s de Galdakno, un presupuesto, ,\ pat te de un 
compendio de nurneros. t'S un comprom1so con tos vccmos ~· con l.is vcr ma s. , 
ustedes srsicmaucamcnte h,rn incumpl1do tos compromisos. <¡lH' ustedes m1s11H)S 

aclquirian con los presupuestos Fue nsi ('11 el ,1110 2005. ha sido ;is1 en el 200(), ,. 
prev.srblerncntc en d 2007 "ª a se1 as1 1a111b1<·11, pnrquv su gest Hi11 ha siclo knt,1 , 
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en muchos casos ineficaz. Desde luego, el presupuesto que ustedes traen aquí, no 
es evidentemente, el que el Partido Socialista quisiera para Galdakao. Habrán 
comprobado ustedes que nos separan más de 9.000.000 euros en donde invertir los 
recursos propios de Galdakao. Para ello, por ello, les hemos presentado una 
enmienda a la totalidad, pidiendo que se devuelva el presupuesto del Equipo de 
Gobierno, y se redacte de otra manera, atendiendo más a previsiones que luego 
señalaré, y 51 enmiendas parciales tratando de mejorarlo. No tenemos, 
evidentemente, ninguna esperanza de que ustedes contemplen ninguna, pero 
hemos querido, cuando menos, plasmar cuál es nuestro criterio político de 
actuación en las inversiones para los Galdakaneses y Galdakanesas. Nuestro 
rechazo ... (cambio de lado de la cinta) ... Como decía, no hay un calendario de 
planificación, no hay un calendario riguroso de inversiones plurianuales, eso no 
solamente es que lo diga el Partido Socialista, es que en la propia memoria del 
presupuesto apunta la necesidad de esa planificación de gasto plurianual que no se 
contempla en absoluto. 
Otro aspecto que nos empuja a rechazar este presupuesto, es que no hay, ha 
habido una nula voluntad de consenso y participación en la fase de redacción, 
Galdakao no es patrimonio de nadie, y aunque ustedes no lo crean tampoco es 
suyo, ya sé que llevan 25 años gobernando Galdakao, y eso crea una perspectiva de 
propiedad, pero evidentemente Galdakao es de todos los galdakaneses y 
galclakanesas, y era el momento de abrir el debate, de dar clases, cauces de 
participación, y lo habrán visto ustedes, la puesta en marcha de una campaña de 
presupuestos participativos que desde mi partido hemos, que ha llevado en las 
ultimas semanas, y si les puede decir, que independientemente de las propuestas 
que cada vecino o cada vecina nos haya hecho llegar en aquello que la afecta, hay 
un denominador común a todo ello, y es la necesidad de que se les consulte, la 
necesidad de que se les pregunte, un denominador común a todas las respuestas 
que hemos recibido, y eso ha sucedido tanto con vecinos y vecinas de manera 
individual, como con las asociaciones con las que nos hemos reunido, quieren 
discutir más los proyectos, quieren participar más en la gestión del municipio y 
ustedes no dan cauce a esto. Como les decía, los vecinos y las vecinas de Galdakao 
son responsables y saben lo que quieren, y lo que quieren saber cómo, por qué y 
cuándo se va a invertir para solucionar esos problemas, o cómo y por qué no se 
solucionan esos problemas y eso ustedes con los presupuestos tal y como los 
presentan no lo hacen. 
Tampoco podemos compartir, y en eso su partido tiene amplia responsabilidad, Y 
ante la falta de inversiones estratégicas de la Diputación Foral y del Gobierno Vasco 
en Galdakao, ante la falta de liderazgo que se manifiesta desde el Equipo de 
Gobierno r1 lé'I hora de gestionar este tipo de convenios, su repuesta sea que se 
soporte con cargo a los dineros municipales, la rotonda de Bengoetxe, nosotros 
,11cncl<'mos que es un aspecto que debería ser gestionado, pagado por la 
1 )1putnnón, la lanzadera que ha salido, la lanzadera que ha salido aquí, 
c•v1dc11tcmcntc también, y luego haré referencia a ella, porque esto es una cuestión 
que hemos perdido 2 años, hace dos años ya que se planteó esto, por lo tanto 
ck11•1111w cl<-c1rl<' qu« cuando mirarnos a otros municipios de nuestro entorno, algo 
cpw k<i ~~11·,t.1 li;wc·r ha bit unlrnr-ntc a ustedes, compararse con los de al lado a la 
hor» d,· h,1bla1 d,· su bidns ele impuestos y de otro tipo de aspectos, pues sentimos 
c·11 ,tlg1111os ,;1i-;os 1111.i cwrta envidia de cómo gestionan con Diputación y con 
c;11l,wr 110 V.,v n p1 nv<'< to!-\ pnr a su municipio. Miremos a Basauri, o miremos a 
fl,11 .ik,tldo. o 11111 c·rnos a Lcjonu , vernos que anualmente en los presupuestos de 
l>1p,11,1r1011 For.rl ,. (;01>w1110 Vasco aparecen p,irtidns ext<'nclicndose a esos 
m111w rpio s. "11 (;.tldakao no B111·no, 110 o s1, cfc,1 ivarne ntc es que iba a hablar de la 
l,1111..,Hkr,1 \ ru.mdo 1·st1· Ay untn mu-nto tuvo lil oportu111clHcl de conseguir In 
l,1nz,1d1·1.i < onrxron ;d metro. pur-s ('! l\ul1do Na<'1onahstn ju nt o con el apoyo de EA 
1·11 l.i•, Juntas (,1·1H'rnl1·s. , r-rhnznron rsta posrbthrlad. ) ahora nos volvemos a 
1·n< ont rnr e 011 l,t nusm.: c·11 los presupuestos de este ano, no s<'· st están ustedes 
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dispuestos de verdad a auspiciar la lanzadera con el metro y a comprometerse a 
que sea un hecho factible, pero sepan ustedes que hemos perdido dos años. 
Cuando se propuso un recorrido alternativo al autobús Galdakao Bilbao por 
Begoña, para alargarlo hasta Zuatzaurre y Bengoetxe, ustedes lo dejaron acortado, 
Diputación, pero evidentemente ustedes tienen que gestionar esto, para eso 
representan a este Ayuntamiento, en Bizkai kalea. Recordarles que somos el único 
municipio del entorno que no dispone de una Residencia Foral de Asistencia a 
nuestros mayores, y que a mayores glorias, en vez de tratar de conseguir un nuevo 
trazado para la nacional 634 a su paso por el casco urbano, pues lo que pedimos 
es un radar para controlar la velocidad. No gestionan ustedes bien aquellas 
posibilidades que tenemos, o que tienen de defendernos, o de conseguir de otras 
instituciones recursos para el municipio. Por hablar ya de capítulos concretos, en el 
capítulo Il, hay partidas que para nosotros son de difícil justificación, a saber, 
ustedes pretenden gastarse en publicidad y propaganda más de 400.000 euros, que 
para que situemos cifras, es lo mismo que el Ayuntamiento aporta de sus recursos 
a las ayudas de emergencia social, que hay una parte que recibimos de Gobierno 
Vasco, hay otra parte que ponemos como Ayuntamiento, nos gastamos en 
publicidad y propaganda tanto o más. Hay una partida importantísima de estudios 
y trabajos técnicos de casi 1.000.000 euros que aunque se apunta tanto en la 
memoria, como en alguna aportación que ha hecho la concejala de EA, el destino 
nos preguntamos para qué, vamos a gastar 1.000.000 euros en estudios y 
proyectos que luego no vamos a aplicar, cuál es el compromiso de aplicación de 
esos estudios y proyectos posteriores. Pondré un ejemplo, el estudio de 
accesibilidad del año 2006, se entregó en el 2006, contempla una programación 
anual de inversiones para corregir deficiencias, vamos al capítulo de barreras 
arquitectónicas y nos encontramos con que no hay presupuesto, se actúa, como 
bien ha comentado el Portavoz del Partido Popular, en la Casa Consistorial y en la 
Casa de Cultura, pero no hay una partida específica para ir aplicando ese estudio 

• 'vd~ accesibilidad, vamos a seguir haciendo estudios que luego no van a tener 
nmg¡una aplicación técnica, se trata simplemente de una cuestión decorativa. Me 
fprepcupa el hecho de que la gran mayoría de las enmiendas que ha presentado 
íEusko Alkartasuna, con todo el respeto para la decisión que ellos han tomado, se 

1 concentre en estudios y programas, porque me pregunto, vale, ¿y cuál es el 
compromiso de aplicación de esos estudios y programas?. Haré otra mención a un 
estudio que se presentó justo un poco antes de las Elecciones, de ciudades 
peligrosas, es decir, las ciudades donde corregir aquello que tiene sus riesgos, 
además se hizo a través de los colectivos de mujeres del municipio, de todo aquello 
qué se publicó, una hoja en un periódico, ¿cuántas actuaciones se han 
desarrollado?, ¿cuántas aplicaciones ha tenido esto?. No podemos vivir 
exclusivamente del titular periódico, de la publicidad, debemos vivir de las 
realizaciones de lo que programemos, y no exclusivamente de aquello que 
publicamos. Por contra, sus inversiones en compra de suelo para destinarlo a 
viviendas sociales inexistentes, se limitan a gestionar lo que el Plan General del año 
92 ya programaba, inversiones en compra de suelo, ~' adquisicion de suelos 
inexistentes. Jnversiones en eliminación de barreras arquitectónicas, una cuestión 
de caminos y escaleras mecánicas. la verdad es (1\H' no quiero ni 01r hablar. ch-1 
autobús urbano exactamente lo 1ms1110. de mejorar o ele nrnphar la a sistenrra a 
domicilio de nuestros mayores pues exactamente lo mismo, por cierto, la p.irud.i. 
tal como se presenta, dudo mucho que pueda tan siquiera avudai i11 de s.u rollo de 
la Ley de Dependencia, que su crec1m1t·nto es tan escaso que dudamos mucho que 
pueda ciar cauce a la opcracion ele l,1 Lev de lkpc11de11r1a, d<' nrtuH1 ck u11H manera 
más coordinada en las obra s de 1 egenernr1on de nqucüos bar nos que t ir-nen 
necesidad. no quiero 01r lMblar lkllcmkn ustt·cks en el presupuesto, aume nt.u los 
gastos de carácter poliuc o, poi ll.uu.n lo d<' alguna manera, los ck propaganda, los 
de publicidad. s111 emb,u go, congdan las ,1port:1c101H'S pnra ingresos <'11 rcs1Ck1H'1as. 
las subvenciones a ,1sonanoncs de mujeres. las subvetH'101ws il la ,1son,K101ws de 



tercera edad, las subvenciones a las asociaciones de jóvenes, y por supuesto, cómo 
no, a las de vecinos, evidentemente, parece que no hay interés en desarrollar el 
movimiento asociativo. Saben ustedes perfectamente que este ... capaces de 
ejecutarlo durante el año 2008, y posiblemente durante el 2009 y con ello aunque 
les parezca que no, en lugar de ilusión que es lo que debería generar un 
presupuesto en relación a un municipio acaban ustedes generando frustración, 
porque más allá del titular de prensa de las inversiones que van a hacer en cada 
municipio los vecinos quieren constatar que luego esas inversiones se realicen y 
que no pasa un mes y 2 y 3 y 8 y un año y el siguiente y siguen con los mismos 
problemas que tenían anteriormente. Por el contra, nosotros en nuestras 
enmiendas, como ha visto, han sido prolijas, buscamos un mejor reparto de las 
inversiones dentro de lo que es el municipio de Galdakao, y lo hacemos, 
entendemos desde un criterio de responsabilidad. Nosotros proponemos 
actuaciones en zonas que en principio en este presupuesto quedan olvidadas. 
Coincidimos en algunos casos en las propuestas de Galdakao Bizirik y en otras con 
las del Partido Popular, en concreto en las inversiones nosotros proponemos 
inversiones en Urtebieta, proponemos un desarrollo, un proyecto que reforme 
integralmente el entorno urbano de este barrio, proponemos inversiones en 
Gorosibai con un proyecto de actuación que mejore las infraestructuras y además 
las acomode al entorno que se está desarrollando, proponemos inversiones en San 
Ignacio de Loyola, donde haya competencia desde San Ignacio de Loyola, 
Berezikoetxe hasta la calle Gernika, no solamente mejorando lo que es el entorno y 
la trama urbana sino cambiando, mejorando o reformando el acceso del entronque 
de este barrio por la nacional 634, proponemos inversiones en Olabarrieta y 
Aperribai para continuar con el plan IZARTU , quiero decir que, esto no 
evidentemente, las inversiones no pueden terminar con lo que se vaya a desarrollar 
durante el año con cargo al presupuesto 2007, proponemos rematar la 
urbanización del barrio de Bengoetxe con la zona aledaña a la carretera La Troka, 
que está allí en una situación urbanística bastante deficiente, proponernos a su vez 
invertir 280.000 euros en juegos infantiles en las áreas de esparcimiento, sí puedo 
decirles que este es otro denominador común de las respuestas que hemos recibido 
a las consultas que hemos trasladado a los vecinos, se quejan con mucha 
intensidad del estado en el que están los juegos infantiles y la falta de estos juegos 
infantiles. Proponemos a su vez actuar en las zonas de más del 12% de pendiente 
que el plan de accesibilidad marca, en concreto , nosotros proponemos actuar con 
un tema de accesos mecánicos en Aperribai y Zuatzuarre como una 1 ª fase de 
actuación porque evidentemente como he dicho esto es un proyecto de a más de un 
ano Y hncernos una primera actuación, hacemos una propuesta de inversión de 
1. 135.000 euros en la compra del suelo para destinarlo al tema de viviendas 
soci;il<-s y no queremos esperar a que esté el estudio de viviendas, sabemos que 
hacen f,111:-i viviendas, el estudio de vivienda nos dará la tipología de vivienda que 
v.unos :, tener que hacer y nos dará el número, pero evidentemente sabemos que 
mn s clt- 11110 v más ele cinco y más de quince y evidentemente la urgencia en la 
:H t unrron el,' vivienda nos empuja a creer que hay que simultanear las acciones 
pocl,·111os d<·sarrollnr un estudio ele qué tipología ele vivienda y en qué número, pero 
.t l., V<':I. clcb,11nos t,·rwr SU<'IO sobre el que luego ejecutar ese estudio, no podemos 
'"•IH'1 •11 ,, l<'IH't <'s<· c•st udio para luego ver dónde encontramos el suelo y este 
Avu nt a nur.n t o l1clcrnclo por <'l Partido Nacionalista tiene mucha tendencia a 
tno1wt.11 w11 1·1 ·,11<'10 pubhr-o < 011 lo c11nl es chficil que l<'ngamos suelo para poder 
ltwgo 1·11·111t;ir ,·s,· provecto, <'st· programa. Proponr mos un incremento de tas 
p,1Tt1rl.1s di· 1<'1011na df' las l lnurt cskolas v cok-gros públicos, principalmente ele 
Ur r,•t,r \ <'l '1·111 ro d<· 1·:PA que· lk-va muchos anos r-speraudo el acomodo de sus 
mstnln: 1n1ws, 1·11 t·I < ""º ck las 1 l a urrr-akoln s hav una act uacron que se contrmpla 
r·11 r·I , :1prtulo VI pero nos pnrccc msuürn-utr-. después de casi 2 años esperando a 
qw· se "' t 111· , n las I l,1u11 ,·skol.is , o r rro que c\1'!)('11<1 haber sido una actu;Kión 
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más completa y haberlas dejado en situación de uso sin que haya que hacer 
posteriores actuaciones continuas de mejora. 
Proponemos a su vez un plan de soterramiento de los contenedores de reciclaje y de 
basuras, en fases evidentemente, porque este es un proyecto mucho más amplio 
pero nos gustaría que fuéramos implantando una partida para ir actuando en ese 
sentido. 
Ponemos, o proponemos también la puesta en marcha de un autobús interurbano 
que seguramente es una de las demandas más compartidas de los vecinos que 
viven en los barrios periféricos porque les va a dar la posibilidad de acercarse a 
servicios que o obligan a mover el vehículo privado o dificultan su acceso al mismo 
y también proponemos extender el servicio de ludoteca y topaguneak que en otros 
barrios de Galdakao ya existe a Olabarrieta, Txistulanda y Aperribai, reformando en 
parte el centro de Eperlanda para poder ubicarlo allí. Y luego tres propuestas más 
en política social que sería ampliar el Servicio de Ayuda a Domicilio para dar una 
cobertura en horario, nocturno y fin de semana que actualmente no se contempla. 
Aumentar la cuantía de apoyo al ingreso de residencias que se congela en este 
caso, y aumentar las partidas que favorezcan a los movimientos asociativos de los 
vecinos, las de jóvenes, las de mujeres y los 3ª Edad, en resumen fomentar el 
movimiento asociativo para que aporten, para que tengan vida y para que puedan 
mejorar lo que es la gestión municipal. En resumen, no sólo nos diferencia los 
9.000.000 euros que he señalado en donde invertiría el Partido Socialista, los 
dineros del Ayuntamiento con respecto a la propuesta del Partido Nacionalista con 
respaldo de Eusko Alkartasuna. Nos diferencia también dónde y cómo explicarlo, 
dónde y cómo participar, es decir, nos diferencia la gestión política del presupuesto 
y la gestión numérica del presupuesto, y evidentemente eso nos ha llevado a 
rresentar esta enmienda a la totalidad que les he señalado a mayores de las 51 
ehmíendas parciales que presentamos. En principio creo que hemos expresado, 
c~r~¡pepte cuál es nuestro punto de vista, sí quisie~a hacer una reflexión a la 
,Pprtavpz Municip~l- ~e EA, si me lo permite, ya le _ha dicho que con todo el respeto 
q~e merece la decisión que ustedes han tomado evidentemente. pero a nosotros nos 
parece 1q¡ue el respaldo que van a dar al presupuesto que el Partido Nacionalista 
Vasco está destinando este Ayuntamiento sí es un cheque en blanco, 
'oóntrariamente a lo que leímos en la prensa porque difícilmente, una vez que 
ustedes respalden el presupuesto hoy en este pleno, difícilmente van a poder 
ustedes controlar la ejecución ó no de las propuestas que han planteado. 
Posiblemente con este presupuesto, el Equipo de Gobierno tenga para el 
presupuesto, como hemos dicho antes, del 2008, del 2009 y vaya usted a saber, 
quizás hasta en el 201 O, luego no van a tener ustedes ninguna herramienta para 
poder controlarles que cumplan con aquello que han pactado o que hayan acordado 
con ustedes. Por lo tanto, creo que si les han dado ustedes un cheque en blanco a 
pesar de que han introducido enmiendas y en algún caso tienen algún cierto 
contenido importante, contenido social pero el resto se circunscribe mucho a 
proyectos que deberían tener una concreción mucho más definida 
presupuestariamente a la hora de su ejecución y eso no aparece en ningún sitio. 
Por lo tanto, déjeme que Je diga que creernos que sí han ustedes, en cierta manera, 
facilitado la aprobación, o "ªn a facilitar la aprobación d<' este presupuesto pero 
que evidentemente eso no les garantiza que sus propuestas vavan a cksnrrollarse 
Para el primer turno lo hemos pastldo. 

El Sr. lraurgi dice· Mas que un cheque, egun on, mas que un cheque en 
blanco dina que es un cheque cuantif1cado, t ir nr sus 111111Kros roncit·tndos. no es 
un cheque en blanco: en cons('c tH'JH'H\ \', bueno ~-o a l~A k tengo qur ckc1r, ~· , n 
creo que SA cuando ha ,1povado este p1 rsupue sto dcspucs ck ·1 anos ck kg1sl,u uru 
compartiendo labores en el Equipo ck Go\J1crno algo ele crcd1h1\Jdacl k <In al Partido 
Nacionalista Vasco para que no ('stanclo en el l•:qu1po de (~ol>icrno ck su apovn al 
presupuesto Entiendo , o, que ,11 Part ido Soc1a\Jst.1 l:i cn·d1h1\iclacl que k 11w1 ('zen 
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EA pues, o que le merezca el PNV, perdón, en este caso sea poca, bueno pues bien. 
Bueno así son las cosas. Comentaba en anteriores debates presupuestarios, yo creo 
que el año pasado o el año anterior el Portavoz de Partido Socialista que nos 
seguiremos encontrando posiblemente debatiendo desde las mismas posiciones en 
la siguiente legislatura, cosa que es cierta. Nos encontramos debatiendo los 
presupuestos en la misma posición, con los mismos apoyos, y no sabemos si por la 
incapacidad de no saber cómo sumar al carro a la oposición o por la incapacidad 
de la oposición de subirse al carro, se pueden dar las dos versiones del tema. Yo 
haría una consideración general, agradeciendo a EA el apoyo que nos da a los 
presupuestos, yo creo que son unos presupuestos importantes, unos presupuestos 
que se van a concretar en hechos, estamos hablando con la misma retahíla de los 
niveles de ejecución presupuestaria, que una cosa es decir, los niveles de ejecución 
presupuestaria son del 50% en obligaciones reconocidas y no sé qué tanto por 
ciento en disposiciones de gasto, y otra es, el trasladar a la opinión pública si los 
proyectos que se presupuestan si se ejecutan o no, eso es lo que al final nos va a 
dar credibilidad ante el pueblo, y yo lo que sí le traslado es de que los proyectos que 
se presupuestan se ejecutan, en qué plazo de tiempo, anualmente no porque es 
imposible gobierne quien gobierne o determinadas partidas del presupuesto son 
imposibles de concretar o van a ser muy difíciles de concretar en el año en curso, 
de ejecutarlas al 100%, si de ponerlas en marcha y de ejecutarlas sino en un afio, 
en dos años que es el plazo razonable de ejecución de partidas de inversión que 
superan, incluso en algunos casos que su plazo de ejecución propiamente dicho sea 
el del año en curso. Si tenemos en cuenta que hay que encargar el proyecto, etc., 
etc, etc, pues lo normal es que se alargue más de un año, eso no quiere decir que 
no se ejecuten, porque dígame usted si no, voy a empezar, vamos a tratarnos de tu, 
dime tu qué partidas presupuestarias de los presupuestos 2005 y 2006 no están 
ejecutadas o no están terminando de ejecutarse, y cuántas del 2007 no se han 
puesto en marcha, la credibilidad o no del Equipo de Gobierno está en concretar 
aquellas inversiones o aquellos hechos presupuestarios relevantes, en este caso, 
que figuran en el presupuesto del año, por lo tanto nosotros ahí si tenemos que 
decir que la inmensa, la gran parte de las inversiones o de las partidas 
presupuestarias que se han presupuestado en ejercicios anteriores sí se han 
ejecutado, están en vías de ejecución o se ejecutan casi en su totalidad, casi 
absolutamente si no hay alguna cosa concreta en alguna de ellas específica que 
requiera algo, pero bueno básicamente ejecutamos todo lo que se presupuesta. 
Bueno hay una consideración general agradeciendo a EA el apoyo presupuestario 
como ha dicho, como he dicho, y luego haría una consideración general a las 
enmiendas que han planteado yo creo que tanto Galdakao Bizirik como el Partido 
Socialista, en el sentido de que no contemplan la vía de financiación o la partida de 
financiación, ele qué partida concretamente se detrae, si la partida genérica de 
urbanizaciones pero claro, esas urbanizaciones tienen una referencia con el anexo 
de inversiones y están separadas y cuantificadas las inversiones en cada barrio, 
entonces no sabemos exactamente de cuál tendríamos que quitar qué cantidad de 
dinero para si, genéricamente, de 19.000.000 euros se quitan 5.000.000 o 
10.000.000 pero de qué inversiones concretas, de dónde quitamos, de Tximelarre, 
ele no s<' dónde, cuánto de cada, para trasladarlas a otras, ¿no?, yo traslado eso o 
no. en el ckhntr posterior y yo creo que bueno, no sé cuándo viene una partida 
r nn< 11·tament<', cuándo viene una casilla que define financiación en la parte de 
,1l>~qn. <'St udros Órganos de Gobierno bueno pues no hay nada no, yo no le voy a 
l.i< 1111.11 la l.ibor al esto, puedo suponer que de dónde puede venir, pero claro al no 
e 011C n t,11 las pue s tampoco cst arnos para facilitar la labor ele oposición en este caso, 
hw~~n •,1·1 t;1 rnuv d1f,riles de concretar por su conexión luego con la vía de 
1111.11H 1,tr 1011 ck mvcr sronr-», hu-n sr-a a través ele las operaciones de crédito que se 
hn n con,1·1ti1dn, hu-n s,· a t1;ivc•s dl'I ahorro neto que t ie ne su incidencia luego en 
l.t morh!« ,ir 1011 el,· los gastos e <H, u-ntr-s o no. etc., rte. Bueno pues como yo digo, 
d1frc 11 ck c <>JH I c•ta1, rhf« ti di' e onr t <'tn1 n no ser que nos pongamos nosotros a crear 
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un poco y a completar un poquito la función o las enmiendas de la oposición y les 
digamos pues de dónde queremos quitar, cosa que no estamos por la labor. Bueno, 
por la tanto, son difíciles de concretar parte de las enmiendas que ha planteado la 
oposición, Galdakao Bizirik y Partido Socialista en este caso. Y por otra parte, 
algunas de las propuestas que han presentado tanto el Partido Socialista como 
Galdakao Bizirik Izquierda Unida en los referentes algunas de ellas por no citar 
todas, y por hacer una mención somera ayudas a países necesitados, por ejemplo, 
ayudas de emergencia social, pues están concretadas en el presupuesto, se han 
recogido en el presupuesto por la incorporación de Eusko Alkartasuna. Bueno, 
Partido Popular, Partido Popular ha pasado de 107 enmiendas del año pasado a 25 
este año, yo creo que estamos casi casi logrando el sí a los presupuestos, poco a 
poco en la legislatura que viene yo creo que cerca andaremos, y hemos tenido la 
tentación, la sana tentación de casi proponerles la aceptación de 22 enmiendas a 
ver si, la de Udalbide no, por ejemplo, y ahí tendríamos un pequeño debate, pero 
estamos acercándonos en los presupuestos al Partido Popular, cosa que nosotros, 
independientemente de que el Partido Popular tenga las connotaciones políticas que 
pueda tener, el Partido Socialista las suyas e Izquierda Unida las suyas, a nosotros 
nos encantaría que cualquier grupo de la oposición y entre ellos el Partido Popular, 
se acercase a las posturas del Gobierno en este caso, para tener un mayor apoyo 
presupuestario. Dice que es poco creíble, yo creo que bueno, la explicación al inicio 
de la, de mi intervención va en ese sentido, la credibilidad la da el nivel de 
ejecución práctica de lo presupuestado, y nosotros ahí yo entiendo que somos 
creíbles porque ejecutamos, con qué plazo, pues posiblemente nos dilatemos y no 
lleguemos a una ejecución real en un año, sí en dos años. Y si nos alargamos algo 
más por los motivos que sean pues no alargaremos pero ejecutamos todo lo 
presupuestado, por lo tanto, no es que sea poco creíble o la poca credibilidad del 
presupuesto la tendremos que ver de aquí a dos años vista, porque evidentemente 
,pn presupuesto con este nivel de inversión pues se va a concretar no en el próximo 
ejencicio, no en el próximo año sino posiblemente en el siguiente también. No ha 
hecho ninguna enmienda a los ingresos, y ha hecho 4 enmiendas al gasto corriente 
!9011 una reducción del gasto que supone, habría una reducción del gasto de 169, 

1
por 16¡ tanto, en el 50 % de ese presupuesto estaríamos casi totalmente de acuerdo 
Jp.lvo la diferencia del O, 1 % este, del 2, 7% del índice del IPC de la Comunidad 
Autónoma al IPC del Estado, bueno estaríamos de acuerdo, pues bien, perfecto, 
estaríamos de acuerdo ahí, estaríamos de acuerdo también tal como ha comentado 

1 en las inversiones en barrios y propondrían 100.000 euros más de aumento, bueno 
pues 100.000 euros más de aumento que tampoco es una enorme diferencia en 
19.000.000 de inversión en el capítulo VI. Ha comentado algo más, algunas 
cuestiones, yo voy a hacer una cuestión muy somera sobre las enmiendas que ha 
planteado, una respuesta pues, resumida, para no alargarme mucho en este turno, 
sobre las marquesinas de Juan Bautista Uriarte, bueno, evidentemente las 
marquesinas de Juan Bautista Uriarte son competencia de la Diputación Foral de 
Bizkaia, pero también es cierto que hay una demanda de los comerciantes en el 
sentido de que esas marquesinas limitan un poco la vista de sus estos, y es la calle 
principal, y la calle principal pues también tiene que tener un ornato especifico, lo 
mismo que lo tiene la Gran Vía de Bilbao. Han comentado el tema de la 
eliminación de las barreras urbanístirns, y este tema yo creo que sirve para 
responder a todas esas, son respuestas para todos, las urbanizaciones en barrios y 
son 19.000.000 euros las que se llevan a cabo, tanto en Bengoctxc, como con el 
Plan Izartu I en Usánsolo, como con el Plan lzart u 11 en Apcrribai, romo todas las 
que proveen en diferentes barrios, conllevan la eliminación de las bnrrr rns 
arquitectónicas, o sea dentro de los proyectos va se contempla, y las 11wc1 s101ws 
cuantificadas para la elirnmación de las barreras arquitectónicas pues no se cuanto 
serán pero toda la rcgrnerac1on urbana ck esos ba n 10s conlleva la e lmu nucrou ele 
las barreras arquuecron« as, se mvierte en barrer ns arquucctonicns. pues 
evidentemente s1, a pat t<' de e so nosotros t.uubicn chmuuunos barrer ,,s 
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arquitectónicas a través de la actuación de las BAI externas que tenemos 
contratadas y prueba de ello es que se han llevado a cabo diferentes actuaciones en 
diferentes zonas, en diversas zonas del municipio. El tema de la lanzadera, 
abundar un poco, ha habido un compromiso nuestro para, en su caso, si la 
Diputación pone en marcha ese servicio porque es competencia de la Diputación y 
algo tendrá que ver ahí, o ha tenido que ver el Partido Socialista y Eusko 
Alkartasuna en la negociación de estos presupuestos que yo entiendo, que si es 
una reivindicación histórica por parte tanto del Partido Socialista como de Eusko 
Alkartasuna, y ahí yo hago una critica y voy a plantear el tema desde el Partido 
Nacionalista sinceramente tal como lo vemos, si el apoyo presupuestario está 
condicionado al tema de la lanzadera o en parte condicionado al terna de la 
lanzadera, nosotros evidentemente no vamos a dejar de aprobar unos presupuestos 
por no mantener una actitud positiva con ese tema en relación con ese tema, que sí 
la mantenemos pero siempre en colaboración con la Diputación Foral de Bizkaia 
que es la competente en la materia y algo también pueden hacer, tanto el Partido 
Socialista, yo creo que más el Partido Socialista que ha dado su apoyo 
presupuestario a los presupuestos Forales para el próximo año para haber incluido 
el tema de la lanzadera, y que costee la Diputación Foral o haber condicionado en 
cierta medida el tema de la lanzadera a que la Diputación Foral de Bizkaia se 
comprometa o ponga en marcha el servicio, bueno yo con el Partido Popular no voy 
a, suficiente no. Galdakao Bizirik Izquierda Unida tenemos que hacer una 
valoración política, bueno la valoración política se concreta en el presupuesto y lo 
que ha comentado el Portavoz, el Presidente de la Comisión de Hacienda, mayor 
valoración política que decir que las inversiones se van a concentrar en la 
regeneración urbana del municipio para un aumento de la calidad de vida del 
municipio marcando unas no prioridades, porque tan prioritario igual es invertir en 
Urtebieta o en Gorosíbai como en la Cruz, y nosotros no vamos a hacer una 
diferenciación de Urtebieta, Gorosibai versus la Cruz, en el sentido de que tan 
importante es Urtebieta, Gorosibai para el Partido Nacionalista Vasco como la Cruz, 
y por eso decía, la concreción de las enmiendas, de dónde quitamos para llevar a 
dónde, se trata de quitar, no es el criterio de aquí porque son más afines y allí no 

r porque son menos afines, porque gracias a Dios, el Partido Nacionalista Vasco tiene 
votantes aquí y allí, y vivimos de los de aquí y de los de allí, de los que son 
nacionalistas y de los que no son nacionalistas, y hay criterios de oportunidad más 
que de otra cosa, no se prevé este año una inversión en Gorosibai por ejemplo, 
porque hay una actuación urbanística importante, está condicionando en el núcleo 
de Gorosibai, hay un desarrollo urbanístico importante, que entrar nosotros en 
conflicto de obras en aquella zona pues posiblemente no sería lo más eficaz ni lo 
más oportuno, por lo tanto, es un criterio de oportunidad, no que nosotros no 
tengamos pensado intervenir en otros barrios del municipio, evidentemente, en 
Gorosibai porque lo vamos a hacer, Bengoetxe porque ya lo hemos hecho y lo 
seguiremos haciendo, Aperribai porque lo estamos haciendo y lo seguiremos 
hnc u-ndo, y en el resto de zonas del municipio pues evidentemente porque también 
In IH'C'<'sit;in. Por lo tanto, la valoración política pues bueno, qué más, llegan a todos 
los h.u I íos y llegaremos a tocios los barrios pero tenemos 4 años por delante, y no 
<'S un cheque <'n blanco, porque de aquí a , y no es un cheque en blanco, porque de 
aq111 ;i ·l .mos todavía pensamos aprobar más presupuestos, o sea que van a tener 
111 opo: t 11111<lnd tod avia el Partido Popular ele sumarse, el Partido Socialista en 
n1·1~0< 1.1r 11110s p11•supurstos, otros presupuestos EA evidentemente, porque así lo 
dcr 11110..,, <''i nuestro socio preferente en rl apoyo presupuestario por diferentes 
1 azn1H·s \ pm qur- lo va a seguir siendo, e Izquierda Unida porque también hemos 
lwr lio 1111 1·sfl1<'rzo p;1ra < onc.re-t a r con ellos importantes aspectos que podrían 
1 011cl1C 1on.11 1·s11· p1c••-nqHH·sto r·11 otro sr-n t ido v porque· lzqu icrda Unida pues en 
1·t.l1• ,1110 li,1 t cmdo a hu-n 110 apoyarlo, muy bien. bueno tenernos 3 años por 
rkl.11111·, 3 anos por cl1•lr1ntr· Yo r reo que e n cstn 1ntervcnnó11, que hav una falta ele 
pl.1111f1< ,H 1011, q11,· J¡¡s 111vc·1 s1rnws d<·lwri,rn ele concretarse en con un concepto 
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plurianual, pues bien, a nosotros en este momento la Norma Foral Presupuestaria 
nos permite, la ley nos permite y está, y yo creo que es poco permisivo con la 
realidad de los Ayuntamientos, cuando el Ayuntamiento de Galdakao aprueba los 
presupuestos, no sé en no sé qué fecha de diciembre entra en vigor en enero, pero 
hay muchísimos Ayuntamientos en Bizkaia que ni aprueban en fecha, es poco 
permisivo en entender que los Ayuntamientos tienen otra problemática totalmente 
diferente a lo que es la capacidad de acción y de gestión de una Diputación o de 
entes superiores, los Ayuntamientos somos otra cosa diferente, no se nos puede 
mirar, somos otra, no pongas esa cara de asustado el Portavoz del Partido Popular, 
porque es diferente a la gestión municipal a la gestión Foral y a la gestión de la 
Administración de esto, hay otra serie de características y de esto, que condiciona a 
la gestión municipal, entonces la misma Norma Foral Presupuestaria permite la 
incorporación de partidas al año siguiente y permite que haya un margen de 
gestión mayor que el esto, de los Ayuntamientos, dos años de incorporación de un 
año a otro. 
Bueno, yo iba a reservar esto para la segunda vuelta, pero no, no lo voy a reservar, 
no puedo, no puedo, no puedo. Se decía la incapacidad del PNV, el otro día venía 
por parte del Partido Socialista, que son unos incapaces estos del PNV, no pueden, 
no pueden los del PNV, va, decía que el Partido Socialista, o decía, sobre la 
incapacidad de PNV, y yo decía, bueno, el Partido Socialista leía, perdón, en el 
Correo Español el Pueblo Vasco hace unos días sobre la negociación de los 
presupuestos Forales y venía una página entera con las inversiones que se iban a 
ejecutar provenientes de ese pacto Foral en, y venía Barakaldo, Portugalete, Sestao, 
no sé qué, no sé cuántos, y tal, y yo decía aparecerá alguna en Galdakao porque 
estos del Partido Socialista en Galdakao sí que piensa, entonces decía yo seguro 
que para la rotonda de Bengoetxe aparece algo, no, no ha aparecido nada, 
Qald:akao ha desaparecido del mapa del Partido Socialista, el Partido Socialista no 
ha c6h\emplado a Galdakao dentro de las prioridades o dentro de la oportunidad en 
,es1¡e cass para tratar de atraer algo de dinero a Galdakao, yo creo que nosotros en 

. ' fU:tµras negociaciones con la Diputación sí lo vamos a conseguir. Eskerrik asko. 
l . 

La Sra. Elgezabal manifiesta: Bai. Bueno, nosotros en principio no hemos 
entregado ningún cheque en blanco, eso que quede claro, más que nada porque las 
propuestas que hemos planteado desde EA, son propuestas, lo comentabas tu 
Francis, que la participación ciudadana es importante en estos presupuestos, y 
más a poblaciones, hace semana y pico me llegaba a casa la carta remitida por 
parte del Partido Socialista y en algún medio de comunicación leí además que tu 
decías que el presupuesto del acuerdo más importante de un año, y esto me llegó a 
mí hace dos semanas, las 12 propuestas que se han planteado desde EA que se 
incorporan en el presupuesto son propuestas hechas por los ciudadanos de 
Galdakao, no encuesta hecha por EA hace casi un año, son propuestas reales de 
ciudadanos de Galdakao, son propuestas que se han incorporado al presupuesto, 
por lo tanto, nosotros no entregamos ningún cheque en blanco, ahora bien, si esas 
12 propuestas no se llevan a cabo, nosotros tenemos muy claro qué movimientos 
vamos a dar, tenemos previsto qué movimientos vamos a dar, hemos adquirido un 
compromiso, y hemos arrancado un compromiso por parte de EAJ. PNV, y sabemos 
qué movimiento vamos a hacer en caso de que esas propuestas no se cumplan, las 
12 son propuestas muy importantes y las 12 vamos a llevarlas para adelante. Y 
cuando se comente, bueno pues que, que d plantear una partida, la pnrnera 
partida para el tema de la lanzadera de 1.000 euros, nosotros hemos hecho una 
partida, bueno hemos abierto una partida porque In propuesta la tenernos lanzada 
en estos momentos en Juntas Generales, y al comentario ele que nosotros 
rechazamos en Juntas Gene: ales una enm1c1Hh1 que S<' planteó alh a cuenta de 1., 
lanzadera , una enmienda que se presento si no me equivoco ,u,111<!0 S<' nprobaron 
los presupuestos del 2007, nosou os cuando votarnos en contra, lo que votamos t'n 
contra era el modelo de [ma nc rar ion CJlH' se pi opomn parn el terna ck 1:1 lauznck-t a. 
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votábamos en contra ese modelo ele financiación, EA dejó muy claro que no estando 
el problema de Bizkaibus, hay suficientes recursos para poner en marcha la 
lanzadera, y si no no hay más que ver el de Basauri, que se puso en marcha de un 
día para otro, sin canceladoras y totalmente gratis, o sea, hay suficientes recursos 
para poner en marcha esa lanzadera, este año nuestro compromiso es poner en 
marcha esa lanzadera, y la propuesta está lanzada en Diputación, ahora bien, si en 
Diputación no se nos hace caso, nosotros tomaremos las medidas que tengamos 
que tomar para que esa lanzadera se ponga en marcha ... (no se entiende la cinta) 
como he dicho, mediante un convenio con Diputación, con el Consorcio de 
Transporte de Bizkaia o con el que hiciera falta, pero esa propuesta está lanzada Y 
está hecha con tal seriedad, nosotros no vamos a hacer bandera de ningún tema 
político aquí, no vamos a hacer bandera de ningún tema, es más, porque además 
creo que estamos todos los partidos políticos de acuerdo en sacar adelante esta 
propuesta, en ese sentido nosotros vamos a apoyar que se ponga en marcha esta 
lanzadera, ya está la propuesta lanzada, ya está hecha, y en principio vamos a ir 
por ahí. Y el tema, pues que los estudios que hemos planteado, bueno pues que, 
nos van a hacer perder el tiempo un año, entendemos que son estudios totalmente 
necesarios para Galdakao. Estoy de acuerdo contigo con que en el tema de vivienda 
es un tema urgente, es verdad, es verdad, pero bueno vamos a ver qué necesidades 
reales hay en Galdakao, y en función de esas necesidades vamos a actuar, lo que 
no vamos a ir es parcheando otra vez poco a poco, porque siempre estamos en las 
mismas, vamos a hacer un estudio, en función de ese estudio rápidamente tomar 
las medidas que hagan falta para levantar las viviendas sociales, de alquiler, lo que 
hiciera falta, pero primero vamos a hacer un estudio y vamos a saber que 
necesidades que tenemos en Galdakao. Besterik ez. 

El Sr. Zorrilla-Lequerica expone: Gracias. Respecto a las enmiendas que han 
presentado los otros grupos, Izquierda Unida y el Partido Socialista, nosotros sí 
pediríamos votación separada, en las de Izquierda Unida por una parte la número 
21, por una parte la número 21 que en principio nosotros vamos a votar que sí, 
por otra parte separada la número l que vamos a votar que no, porque se 

/ contradice con nuestra enmienda 23, nosotros en nuestra enmienda 23 esa partida 
queremos subirla, perdón, Galdakao Bizirik pretende reducirla entonces por eso 
nosotros tenemos que votar que no, y en el resto ya podríamos hacer votación 
conjunta por nuestra parte nos vamos a abstener porque si bien es cierto que 
estamos a favor de la inmensa mayoría de ellas el problema que tiene es que la 
financiación es de una partida que quieren reducir y nosotros queremos aumentar, 
por eso nosotros el resto de las enmiendas de la 2 a la 20 no las podemos votar a 
favor por el hecho de la financiación de dichas partidas, y respecto al Partido 
Socialista pedimos votación separada por una parte de las enmiendas 13, 14, 20, 
22, 23 y 24, si, 13, 14, 20, 22, 23 y 24 que esas en principio nosotros nos vamos a 
abstener, v luego también queremos separada la número 21 del Partido Socialista 
que es 1gunl que en el caso de la de Izquierda Unida, el Partido Socialista pretende 
11·cl11cirln y nosotros pretendemos aumentarla, entonces a la enmienda número 21 
no so! ros vamos a volar que no, y al resto en principio vamos a votar que sí. Por 
1111,1 p.irtc In 21 separada y luego la 13, 14, 20, 22, 23 y 24, bueno y a la enmienda 
ck la tot ahdnd ch-\ Partido Socialista votaremos que sí. Nosotros, respecto a lo de la 
e 1ccl1l>1\td;1cl rlr-l presupuesto, yo creo que el propio Portavoz del PNV lo ha puesto en 
c·v1clc·11< 1.1, h,1 11·conoc1clo, muchas inversiones son imposibles de realizar en un ario, 
entonces <.Por que <'n c>l anexo ele inversiones en el cuadrito ele ejecución año inicio 
;ino f111 '->lC'lllpn· pone' el mismo Mio, ano inicio 2008 año fin 2008, en todas, con lo 
r 11,d hr1\ e 01111,1dwc 1611?, nos dw1· 1·s irnpos.bk: realizar, entonces no se ejecuta en 
su 1ot,d1d;1d, JH'rn 1c·sult;i qur- <·11 el anexo que vamos ;:1 aprobar, bueno en el 
p11",lllHH",lo rlt-1 anexo de mvrrxionr-s t orln s son del ano 2008, entonces lo que se 
d,·lw11.i rlc- h.« 1·1 pues t·s phuia nu al, no e nrr-ndr-rnos por que· no se realiza de esa 
111.1111·1.1 l l av u11,1 cos:1 q1w discrr-p.unos c-011 <·l P,1r1,do Sor-ra h st a, porque ha dicho 
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no tenemos esperanza de que contemple ninguna de las enmiendas parciales, todo 
lo contrario, sí las contemplan perfectamente, porque lo que pasa que votan que no 
y al año que viene como propuestas del Equipo de Gobierno las incorporan, 
ejemplos de los tres partidos políticos, la lanzadera que propuso Galdakao Bizirik, 
este año se pone, la propuesta que hicimos del convenio Zainduz que el año pasado 
nosotros propusimos y la aprobamos en el pleno, en el último pleno, y una 
propuesta del Partido Socialista, la que hace referencia al estudio del tráfico, este 
año EA la incorpora, porque fue una del Partido Socialista que se votó en contra y 
ahora resulta que se incorpora, sí contemplan, contemplan y mucho nuestras 
propuestas lo que pasa es que votan que no, y luego al ya año siguiente o 2 años 
después las proponen para que se haga, el Equipo de Gobierno se lleve, se lleve los 
méritos. Nosotros, es poco creíble, es poco creíble porque hay cosas que se hacen 
mal, por ejemplo, es una enmienda, perdón no es una enmienda, es una 
modificación presupuestaria que no tiene mucho, no tiene mucho montante 
económico, fue la primera modificación presupuestaria que hicimos esta 
legislatura, la que hacía referencia al cambio del sistema retributivo de los 
concejales, resulta que se aprobó en un pleno en el mes de junio y hasta diciembre 
no va a ser efectiva, ¿por qué?, ¿por qué no se hicieron bien las cosas?, ¿por qué no 
se publicó?, ¿por qué no hubo un tiempo de alegaciones?, y una cosa tan pequeña 
que se haga mal, pues las cosas que son más grandes muy bien no se van a hacer, 
y esa propuesta, esa enmienda de modificación, perdón, esa modificación 
presupuestaria era una cosa bastante pequeña en cuanto al dinero. El tema de la 
lanzadera, repetimos, da la sensación de que se ha hecho mención al Partido 
Socialista, pero bueno nosotros vamos a contestar, nosotros propusimos en Juntas 
Generales una proposición no de norma para que se realizara, una proposición no 
qe, norma es como una moción, EA la rechazó y el Partido Nacionalista Vasco la 

1
re~hazó, nuestro grupo hizo enmiendas parciales en el presupuesto la Diputación, 

1 tanto. EA como el Partido Nacionalista Vasco las rechazaron, EA dice, no, el 
problema era la financiación, pues muy bien que hubieran presentado una 
enmienda transaccional o que incluso en la proposición no de norma hubieran 
presentado una enmienda, si no se hizo eso porque no hay falta de, o porque se 
quiere aquí justificar lo injustificable o porque no había voluntad política. El tema 
de las marquesinas, pues que se hable con Diputación, si hay que cambiar que se 
cambien, todos los años se instalan nuevas marquesinas o se modifican, yo 
sinceramente no creo que hubiera ningún problema. No he hecho mención el grupo 
Nacionalista Vasco, que ha hecho alguna mención a nuestras enmiendas parciales, 
ha hecho así una valoración conjunta, al tema del autobús interurbano, ahora ya, 
después de lo que ha pasado en este presupuesto nosotros tenemos una esperanza, 
que es que en el presupuesto del año 2009 EA lo proponga y entonces el Partido 
Nacionalista Vasco lo acepte, entonces será aprobado y todos contentos, porque al 
final podremos, por fin, tener el autobús interurbano y luego ya, no se nos ha 
contestado al tema de Udalbitza, lo haremos en el próximo pleno ordinario, ya 
preguntaremos en ruegos y preguntas qué beneficios tiene para Galdakao el estar 
en Udalbiltza y la ventaja que tenemos es que no se nos va a poder llevar como se 
hace en tantas ocasiones a ninguna Comisión, porque ese tema no es un tema de 
ninguna Comisión, con Jo cual, nosotros esperamos que se nos conteste, mejor hoy 
porque a fin de cuentas estarnos debatiendo o votando el presupuesto. Nada más. 
Gracias. 

El Sr. Landajo dice: Si, para puntualizar, poi que he visto una referencia 
respecto a nuestras enmiendas que no se financian, el caso es que en la prtmern 
propuesta, en la primera e nrrne nda donde se hace u na de sinversión porque es 
reducir el gasto, exclusl\'amcntc estamos tocnndo los temas que son el pasrvo 
financiero, los 16.000.000 eu: os, en1011c1·s solo harta rt'lcrcnnn a la Cruz Sur l.1 
fase 3 que era 2.000.000 (' d1,1clnlo en 2 anos n J porque \,l t1e1w fase 1, 2, :3 v ·l, 
entonces hacer 18 fase 3 Txinulan t· eo1koa lklwko,, tambic n dtvtdu la en 2 anos v 
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sería 2.000.000 por una parte, Urreta J .500.000 y Zuatzaurre 1.500.000, y Puente 
de Bekea que está financiado por Diputación se quedaría igual. Hace referencia a 
que son ambiciosos y que no se marcan prioridades, yo lo tengo que valorar como 
una demagogia pura y dura, porque Gorosibai comparamos el estado Gorosibai y el 
estado de la Cruz Sur no es igual, entonces, prioridades pues cree que no es 
oportuno, ha habido años para poder actuar ahí, y ahí no se ha actuado y que 
esperamos a que se haga dentro de 2 años, 4 años, pues eso realmente creemos 
que es una demagogia. Nosotros trabajamos todos los años y diariamente en llevar 
nuestras propuestas que quedan reflejadas en los presupuestos. Nosotros tenemos 
las puertas abiertas para negociar y llevaremos nuestras propuestas, pero cuando 
una negociación es negociación habrá intercambio de información y de iniciativas, 
entonces nosotros llevamos una iniciativa y obtuvimos una respuesta, no hubo más 
negociación, entonces es dificil llegar a un acuerdo. Respecto a las votaciones de las 
enmiendas de los otros dos partidos tanto PSOE como PP quedaría reflejada en tres 
grupos, o sea, referente a las enmiendas del PP, por una parte votaríamos la 
enmienda número 23, otro grupo sería la enmienda 1 a la totalidad, la número 5, la 
6, 8, 18, 20, y del resto en su conjunto. Y respecto a las enmiendas del PSOE 
votaríamos en dos grupos, uno sería enmienda a la totalidad la número 1, la 
número 14, la número 17, la número 24, 36 y el resto en su conjunto. Muchas 
gracias. 

El Sr. Fernández manifiesta: Bueno, al final, el Portavoz del Partido 
Nacionalista ha acabado dándonos la razón, cuando manifiesta la dificultad de 
ejecutar su capítulo de inversiones durante el año 2008 está asumiendo, lo que le 
hemos dicho en la intervención anterior, no tienen ustedes ningún sistema de 
planificación de ejecución, simplemente, hacen una bolsa importante, para 
supongo trasladar a los vecinos, titulares de prensa de que van a invertir más de 
28.000.000 euros en inversiones en barrios, y con eso se quedan satisfechos pero 
no tienen ningún sistema de planificación. Y vuelvo a repetirle, eso no genera 
ilusión, genera ilusión a la corta pero genera frustración a la larga, porque, al final, 
quien cree que se le va a arreglar su necesidad inmediata se encuentra con que en 
el año 2008 no es posible, que en el año 2009 ya veremos, quizás en el 2010. 
Presupuestos 2005 - 2006, he dicho, estamos ejecutando ahora, e incluso, algo 
llegará del año que viene; se da cuenta usted que en el 2005 - 2006 ya vendieron 
ustedes determinadas inversiones que todavía no han tenido materialización, claro, 
hacemos, pues sólo faltaría que no, sólo faltaría que ustedes gobernaran y no 
hicieran, entonces para eso no necesitaban ustedes estar ahí, luego evidentemente 
hacen, el problema es, lo hacen con criterios de eficacia o lo hacen con criterios de 
rentabilidad electoral, porque con criterios de eficacia nosotros entenderíamos que 
hubieran establecido ustedes, gastos pluríanuales dónde a cada zona, donde se 
vaya n actuar se le defina cuándo y por qué, y eso no se hace, simplemente se 
coloca una cifra, más o menos valorada y un año de ejecución que es el 2008, que 
usted mismo ha reconocido que no va a ser posible. Hombre, no me diga usted que 
no p1st ificnrnos de dónde; la enmienda número 21 del Partido Socialista en la que 
proponernoa una reducción ele 5.194.895 euros que luego reinvertimos en otras 
dH <' e lararnrnt« cuáles son las partidas que dejaríamos, que supondrían ese ahorro 
,·n ,·s,1 partida, lo que pasa es que usted no lo ha leído Y en cualquier caso de la 
p,11 t1da ') n la 2(>, lo que hacemos es un ahorro neto de 9.678.258 euros que luego 
1111p111.1111<>'-> .1 oi ros gnstos que para nosotros se ria n los que, creemos que, se 
d1·bn1a actuar que deberían ser los prioritarios. Por lo tanto, no me diga usted que 
n<> le rkr unos de• dónde· actuariamos o de dónde no, y nosotros sí le plantemos 
f1:tHto ph111,111t1:d, <'11 co1wrcto, en In Cruz Sur en las frises 3 v 4, planteamos que 
rklw s1·1 1111 ;11111>110 d<' <'Je-cu non plurianual. Y vur-lvo ,i re pet irle, no sólo lo decimos 
nosotros, l,1 pr opia 111<·rno11n del presupuesto rccono("c que debería haber un 
pl,111t1·o1111w11to plurranuul c·n r-l g;isto de invcrstoncs. lo dice ('] propio documento 
r¡tw rr,wn ust<'d<'s ,1\ pleno, no solamente el Part ido Socrahsta , siguen ustedes s111 



hacer caso en este tema. Mire, en el caso de la lanzadera es el mundo al revés, 
ahora va a resultar que corresponde al Partido Socialista en este caso porque nos 
ha mencionado usted, el que el hecho de la lanzadera se pusiera en prueba. Han 
tenido ustedes, de hecho han perdido ustedes los años, hace dos años tuvimos la 
oportunidad de tener la lanzadera con el metro ya, y ustedes cambiaron ese cromo; 
la Diputación pero con la falta de liderazgo de su grupo municipal, cambiaron la 
lanzadera por autobús Express y no era lo mismo; este Ayuntamiento, el pleno de 
este Ayuntamiento definió claramente ... (cambio de cinta) ... Entonces, cargar sobre 
la oposición, el que la lanzadera no se haya implementado en los presupuestos 
de de la Diputación, es el mundo al revés, si ustedes no se consideran con 
capacidad de liderazgo suficiente para hacer ver a sus compañeros en la Diputación 
la necesidad de la lanzadera, pues mire, no carguen sobre los demás la 
responsabilidad de esto, es su compromiso, es su liderazgo, ustedes gobiernan el 
municipio, ¿verdad?, ustedes lo dicen y lo repiten por activa y por pasiva, bueno 
demuéstrenlo, gestionen ante la Diputación aquellos proyectos que le competen a 
él, estoy de acuerdo con la representante de EA, la lanzadera con el metro es un 
tema que corresponde al Consorcio de Transportes e indirectamente a la 
Diputación, pero reconózcanme que hemos perdido dos años, hace dos años 
podríamos estar gozando de ese servicio. Cuando, le repito a la Portavoz de EA, he 
dicho al principio, con todo el respeto a la decisión que ustedes hayan tomado, el 
hecho del cheque en blanco es por repetir unas palabras que yo le leí a usted en la 
prensa hace muy poquito, es decir, no vamos a dar, con esto no le damos un 
cheque en blanco para, perdóneme pero yo creo que si no es un cheque en blanco 
,cuando menos no totalmente conformado. Ustedes plantean un volumen 
importante de estudios, que no dudo, como usted ha dicho, que sean propuestas de 
1-op vecinos, entiendo que sí, porque al final los partidos políticos recibimos 

· é.porf~ciones de los vecinos y es lo que intentamos plasmar en nuestras 
ptopu1stas, pero no vemos la concreción del compromiso de aplicación y nos da, 
c ando menos, nos plantea muchas dudas que se quede en eso, en estudios y 
proyectos que acaban empolvándose en un cajón, nos ha sucedido, he señalado con 
algún proyecto anterior, que al final la aplicación pues queda muy diluida en los 
presupuestos a la hora de concretarlos. En cualquier caso, sepan ustedes que no, 
- ... (no se entiende la cinta) ... que ha habido grupos con los que ustedes han logrado 
un cierto acercamiento por las enmiendas, vean ustedes que con el Partido 
Socialista en vez de acercamiento lo que hay es más diferencias, se dará usted, te 
darás tu cuenta por seguir con el tuteo que me parece correcto, que más de nueve 
millones, 9.600.000 euros de diferencia en donde invertir los recursos de Galdakao 
marca una diferencia clara entre lo que es la propuesta del Partido Nacionalista y lo 
que puede ser, o lo que es la propuesta del Partido Socialista. Sí nos hubiera 
gustado que hubiéramos tenido esa opción de discutir sobre esos temas, no ahora 
en el pleno, que también, sino que debería de haber una fase previa donde 
pudiéramos contrastar y ver cuáles son las capacidades de inversión y cuál es lo 
que aportamos cada grupo, porque al final hoy lo que hacemos es escenificar las 
diferencias, exclusivamente, pero evidentemente, no puede haber escenificación de 
acuerdos, porque ustedes a pesar de lo que digan, no dan esa opción de establecer 
puntualmente, dónde y cómo invertir con los diferentes grupos municipales, y como 
no están en esa línea, pues evidentemente, cada vez la distancia será mayor, salvo, 
que como dice le Portavoz del Grupo Popular, el año que viene ustedes recojan IRs 
propuestas que ahora rechazan v las incorporen a su presupuesto, cosa que podría 
ser, en cualquier caso, seria un avance. Con respecto a las enmiendas de los 
grupos, nosotros planteamos, en el CASO del Partido Popular, la enmienda 7, In 16, 
la 21 y la 23, 21 y 23, y con respecto, para votar por separado, las otras votaríamos 
conjuntas, y con respecto a Gaklakao Bizirik, In 1, In 2 )' In 21, aún n snhicnclns el<' 
que en algunas las n1an11.is que planteamos en clctcrminncl;1s inversiones 
coincidente la mtcncron ele donde mvcrt 1r, no coinciden las cuc111tins, pero en 
cualquier caso s1 suponemos que un avance, sea In cuantin q11t' propone Izquierda 
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Unida, Partido Popular o el Partido Socialista, sí supone un avance el hecho de que 
se defina en el presupuesto una actuación en esas zonas. Gracias. 

El Sr. Iraurgi dice: Yo no doy por hecho cuál va a ser el titular de prensa 
mañana, espero que tengan razón, como dicen los propios grupos de la oposición, 
que sea un titular pues positivo para Galdakao, de hecho, los presupuestos son 
positivos para el Ayuntamiento de Galdakao en la medida que, yo creo que del 
orden, del orden de 10.000.000.000 de pesetas, de las antiguas pesetas, el 50 % se 
lo llevan las inversiones, entonces bueno, no doy por hecho que mañana el titular 
sea positivo para este Ayuntamiento, será el que sea, y será el que le parezca a los 
periodistas, lo importante que tengan que recoger, igual resulta que recogen la 
incapacidad del PNV para poner en marcha la lanzadera, y para mí es la 
incapacidad del Partido Socialista, pero bueno es una opinión, vaya usted a saber 
lo que recoge mañana la prensa, puede recoger cualquier cosa, ¿no?, lo que les 
parezca a ellos, no a mí. Han hecho un comentario, y vamos a ser breves para 
acabar hoy el pleno dentro de las dos horas de margen, es un comentario sobre si 
año tras año los presupuestos recogen las iniciativas que la oposición ha planteado 
en años anteriores, pero se da la circunstancia de que recogemos en teoría todo lo 
que ha planteado la oposición y siempre están en desacuerdo, ¿no?, siendo de 
hecho los presupuestos de la oposición, porque claro, si el año pasado planteasteis 
esto, recogemos, ahora estáis en contra, porque ... Si hay un nivel de planificación 
que tiene incidencia en lo que se recoge en un presupuesto y lo que no se recoge, 
nosotros vamos a invertir en Urtebieta, seguiremos invirtiendo en Bengoetxe, vamos 
a invertir en Gorosibai, hemos dado las razones por las que no invertimos en este 
momento, pero en presupuestos posteriores sí, y evidentemente ahí, hay puntos de 
coincidencia con la oposición, Je estoy convenciendo al Portavoz del Partido Popular 
porque mira con una atención a lo que yo ... (no se entiende la cinta) ... , ¿no?, 
evidentemente vamos a recoger todas esas propuestas en posteriores presupuestos, 
hay un nivel de coincidencia entre los planteamientos que hace el Partido 
Nacionalista pero no de concreción en el tiempo, y si se recogen fundamentalmente 
las aportaciones de los vecinos por que los primeros que tenemos información, y 
eso es una de las ventajas de estar gobernando, de lo que los vecinos demandan 
perdón, somos los que gobernamos que tenemos las antenas abiertas de continuo Y 
al día pues entran demandas vecinales unas detrás de otras pidiendo, solicitando 
muchas, la mayoría de las ocasiones, yo entiendo que con razón, pues cuestiones 
para mejorar la vida de los Galdakaneses, los que más información tenemos desde 
ese punto de vista, porque es así, porque somos los que gestionamos el 
Ayuntamiento porque evidentemente la información y los canales abiertos ya a 
través de las páginas web, etc., etc., etc., asociaciones de vecinos con los que 
tenemos contactos y no hacemos siempre caso a todo lo que nos piden, porque no 
SP ruede responder a todo evidentemente, vecinos en su condición de particulares, 
etc., ctc., somos los que gohernamos, porque la gente se dirige al Ayuntamiento, 
1·so <'S 11n hecho, independientemente que la oposición pueda utilizar otras canales 
pru n t rn sladar las demandas vecinales, o para recoger las demandas vecinales, 
h11r110, pero nosotros información para planificar lo que necesita el pueblo de 
(i,ildak,w precisamente seremos los que más tenemos, los que más información 
11•1wmos. 11<' dicho, In lanzadera es una necesidad, nosotros nos hemos 
Pº"H 1n11.iclo, v vo alu con el Portavoz del Partido Socialista supongo que al no haber 
r·'it;,clo 1·11 l,1 1111t<·no1 kgislRturn pues no t icne conocimiento, el Partido Nacionalista 
Vru« 0 ha m.un erudo un posicionamiento claro en este tema, hemos dicho, bueno, 
<:,t\d,,l<,11> no 1wn1· por qtt<' asumir <'I coste del servicio de una lanzadera, si lo pone 
1•11 111.i" h,, D1p11t,1C 1011 exu aorchnario, que lo ponga, y se h::1 trasladado a 
1 >1p11t.,, 1011 J;i~ mor 1on<'s qur se han rlr-r ivndo de este terna, v las, lo que se ha 
.1p,nhado <o11 11·s¡><·< ton <·s<· tr mn, nosotros hemos planteado que eso no tiene que 
nsunnrlo <:,ddak,w porqu« vr-uunos, o <·n1encl1nmos que el coste, y se ha tratado en 
l,1 ,11111·1101 lq~1slat 111,1, qtw l'I , osir de II na lauzaclr ra axu rmdo desde Galclnk,10 pRrél 
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el servicio, y para las soluciones que podía plantear, no nos parecía que era 
asumible en esa relación de coste servicio para el Ayuntamiento de Galdakao y que 
luego el ámbito competencia está definido en ese tema y luego que cada uno 
apechugue con lo que tiene a cuestas, y es la Diputación, y lo hemos trasladado, 
esa ha sido nuestra opinión, el Partido Nacionalista ha sido claro, evidentemente no 
estamos en contra de que eso se concrete en un convenio y de que sea asumible 
para el Ayuntamiento de Galdakao si hay un beneficio en el servicio, si mejora el 
servicio, bueno, pero ahí nosotros no somos los únicos que podemos definir ese 
tema, lo han podido también definir la oposición, el Partido Socialista en este caso v 
EA, todos, y cada uno que apechugue con lo que tiene con respecto a ese tema. El 
autobús interurbano, pues las enmiendas que se han planteado no tienen en 
absoluto relación con el coste del servicio, un coste, el coste de servicio de un 
autobús interurbano, de un autobús ínter barrios, con una periodicidad de media 
hora cada autobús, creo, que estaba cifrado del orden de 80.000.000 de pesetas, 
¿no?, luego también está planteada la enmienda, si este coste tenía que ser en el 
capítulo VI, bueno pues, tampoco tenía que estar recogido ahí, sería una cuestión, 
tendría que ser un servicio, tendríamos que comprar los autobuses como plantean 
el esto, montar un servicio propio del Ayuntamiento, evidentemente yo entiendo 
que no, ¿no?, la concreción de ese servicio no tiene, no iría con intervalo ... (no se 
entiende la cinta). Y le mencionaba el hecho de que las enmiendas, tanto el Partido 
Socialista como después de la explicación que nos ha dado el Portavoz de Izquierda 
Unida, diciendo pues de qué quitaría, cuánto y qué, pero eso hay que concretarlo 
en las enmiendas para eso están, tienen, cada casilla tiene la función concreta, y 
bueno pues hay que cumplimentarlas, y hay que decir de esto quito 1.000.000 de 
pesetas para trasladarlo allí, lo que pasa que igual la oposición ha tenido miedo 

. decir a quién quita por ese concepto no patrimonialista, sino exclusivista de ciertas 
zonas del municipio, ¿no?, que pueden derivar en, no, yo no voy a decir a quién le 
quito, voy a decir a quién le doy, pues no, es que cuando hay unas limitaciones y 
llegamos hasta donde lleguemos, hay que decir a quién le quitas para darle a quién, 
y aquí aunque haya puesto en la enmienda 21, yo le voy a trasladar a partir de la 
21, que se concretan las partidas de inversiones, o los conceptos de inversión a los 
que esto, donde no hay, donde no se, donde no se contempla. En la 21 tampoco, 
aunque hace una mención genérica, de qué intersección Zabalea Juan Bautista 
Uriarte tal, etc., etc., etc., hace una mención genérica, sí pero no cuánto, entonces 
tenía que ser financiación partida tal, que eso está en la memoria en el anexo de 
inversiones, quitamos tanto dinero, detraemos tanto, suprimimos, reducimos etc., 
pero a partir de ahí en la 22 que es la construcción de un pabellón municipal es 
quitar, en la 23 es reducir, pero en todas las demás no viene 24, 25, 26, 27, 28, 
etc., no viene concretada ni nada, 'en ninguna, en ninguna de las estos la 
financiación, y yo todo eso le digo, es dificil, nos tenemos que inventar el 
presupuesto que quiere hacer la oposición, pues no, por supuesto, por supuesto lo 
quiere hacer la oposición, lo tiene que hacer la oposición independientemente de 
demagogias y de planteamientos pues que no vienen a cuento ahora, y empezar a 
discutir de quién es más demagogo que quién o qué, lo que está claro es que darnos 
por hecho y damos la razón al Portavoz del Partido Socialista de que si recogernos lo 
que en muchas ocasiones plantea la oposición porque así lo piensa el Equipo de 
Gobierno, el Partido Nacionalista Vasco, porque las demandas de los vecinos pues 
nadie es un ciego para no entender que, no, tanto Partido Socialista, corno el 
Partido Popular, como Eu sko AlkartasunR, como Caldakao Bizirik Izquierda Unida 
pues son las que son, que el arnbito municipal pues no tiene tampoco muchos 
secretos, y que en muchas ocasiones recogemos lo que plantea la oposición, damos 
respuesta a Jo que plantea la oposición. porque comcidimos, R pesar de que el 
Partido Socialista diga que no r-omcidc {'11 absoluto, coincidimos en muchos casos 
con que los probkmas ele los , en nos son comunes. h, mtr rprctar-ion ck esos 
problemas, quiero decir. son ro111urn·s t.mto pn ra h1 opostcion romo pa rn d 
Gobierno, el ano que vicnr , <·spct ('mos estar mas cerca del presupuesto unos y 
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otros porque si vamos a recoger, y ya se lo anticipo algunas de las propuestas que 
venían, porque también es intención del Equipo de Gobierno, lo que no hemos 
entendido es la oportunidad en este caso, en Gorosibai y en otras zonas del 
municipio ... (no se entiende la cinta) ... , en San Ignacio Berezikoetxe que ha habido 
también otra actuación urbanística en estos cuatro años importante, bueno hemos 
planificado para que eso se concrete en años posteriores, y en años posteriores 
esperemos dar respuesta a esas zonas del municipio que no, que no han tenido, 
que no se han concretado en el presupuesto. Eskerrik asko. 

La Secretaria General Acctal. manifiesta: Vamos a proceder a la votación 
siguiendo el número de orden de Registro de Entrada en el Ayuntamient<;>. Primero 
procede la votación de las Enmiendas a la totalidad presentadas por el Grupo 
Popular y el Grupo Socialista. 

Vista y sometida en primer lugar la Enmienda a la totalidad presentada con 
fecha 4-12-07 y número de Registro de Entrada 21.848 por el Grupo Municipal 
Popular, ésta es rechazada con los votos a favor de los/ as Sres/ as. Llanos, 
Zorrilla-Lequerica, Fernández, Domingo, Alvarez, Punzano y Rengel, el voto 
contrario de los/ as Sres/ as. Elgezabal, Escribano, Iraurgi, Goikoetxeta, Uribe, 
Goya, lzagirre, Bada, Bidaurrazaga, Castillo y Pérez y la abstención de los Sres. 
Landajo, Romero y Díaz. 

Vista y sometida a votación la Enmienda a la totalidad presentada con fecha 
5-12-07 y número de Registro de Entrada 21.949 presentada por el Grupo 
Municipal Socialista PSE-EE, ésta es rechazada con los votos a favor de los/ as 
Sres/as. Llanos, Zorrilla-Lequerica, Fernández, Domingo, Alvarez, Punzano Y 
Rengel, el voto contrario de los/ as Sres/ as. Elgezabal, Escribano, lraurgi, 
Goikoetxeta, Uribe, Goya, lzagirre, Bada, Bidaurrazaga, Castillo y Pérez y la 
abstención de los Sres. Landajo, Romero y Diaz. 

A continuación sometidas a votación conjuntamente las Enmiendas parciales 
presentadas por el Grupo Municipal Popular con fecha 4-12-07 y número de 
Registro de Entrada 21.848 números 5, 6, 8 18 y 20, éstas son rechazadas con los 
votos a favor de los/ as Sres/ as. Llanos, Zorrilla-Lequerica, Fernández, Domingo, 
Alvarez, Punzano y Rengel, el voto contrario de los/as Sres/as. Elgezabal, 
Escribano, Iraurgi, Goikoetxeta, Uribe, Goya, Izagirre, Bada, Bidaurrazaga, Castillo 
Y Pérez y la abstención de los Sres. Landajo, Romero y Diaz. 

Seguidamente sometida a votación separadamente la Enmienda parcial nº 7 
presentada por el Grupo Municipal Popular con fecha 4-12-07 y número de 
Registro de Entrada 21.848, ésta es rechazada con los votos a favor de los/as 
S1 es/ as. Llanos y Zorrilla-Lequerica, Pernández, Domingo, Alvarez, Punzano Y 
l~cnR<·l, el voto contrario de los/as Sres/as. Elgezabal, Escribano, Jraurgi, 
Goikoe txe ta , Ur ibe , Goya, lzagirre, Bada, Bidaurrazaga, Castillo y Pérez Y la 
abst<·nc 10n de los Sres. Landajo, Romero y Díaz. 

Vist a Y sornct ida a votación separadamente la Enmienda parcial nº 21 
P1<"WIILHl,1 po: c·l Gr upo Mu nir-ipal Popular con fecha 4-12-07 y número de 
lfr~~1·,t10 clr· l•,1111,Hla 21.848, ésta es rechazada con los votos a favor de los/as 
'-)lf",/:t'>. Llano s, Zorrilla-Lcquer ica, l.andajo, Romero y Diaz, el voto contrario de 
lo!-<¡ .is Sr1·s1 ,is 1·,lg,·znbnl, 1':scnlmno, lraurgi, Coikoerxcta, Uribe , Coya, luigirre, 
H,id,1, H1d,1111rr1zngc1, Ca st illo y Pcr<'z v In nbstr-ncton ck los /ns Sres/as. Fcrnándcz, 
f>o111mgq, Alvarcz. P11n1,;1no y l·fr11g<·I 

S,mwt 1d,1 ,1 vot.« 1011 t.,<'\Hll ~Hl.inwnte la Eurnir uda parcial nº 23 prcscntaclé'l 
1><11 ,.¡ n111po Mu111r 1pal Popu l.u ,·on fcclrn 4 12 07 ,. nu mero ele Registro de 
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Entrada 21.848, ésta es rechazada con los votos a favor de los/ as Sres/ as. Llanos, 
Zorrilla-Lequerica, el voto contrario de los/ as Sres/ as. Elgezabal, Landajo, Romero, 
Díaz, Escribano, Iraurgi, Goikoetxeta, Uribe, Goya, Izagirre, Bada, Bidaurrazaga, 
Castillo y Pérez y la abstención de los/ as Sres/ as. Fernández, Domingo, Alvarez, 
Punzano y Rengel. 

Vistas y sometidas a votación el conjunto de las Enmiendas presentadas por 
el Grupo Municipal Popular con fecha 4-12-07 y número de Registro de Entrada 
21.848, éstas son rechazadas con los votos a favor de los/ as Sres/ as. Llanos, 
Zorrilla-Lequerica, Landajo, Romero, Díaz, Fernández, Domingo, Alvarez, Punzano y 
Rengel y el voto contrario de los/ as Sres/ as. Elgezabal, Escribano, Iraurgi, 
Goikoetxeta, Uribe, Goya, [zagirre, Bada, Bidaurrazaga, Castillo y Pérez. 

Posteriormente, vistas y sometidas a votación conjuntamente las Enmiendas 
Parciales números 13, 20, 21 y 22 presentadas por el Grupo Municipal Socialista 
con fecha 5-12-07 y número de Registro de Entrada 21. 949, éstas son rechazadas 
con los votos a favor de los/as Sres/as. Fernández, Domingo, Alvarez, Punzano y 
Rengel, Landajo, Romero y García, el voto contrario de los/as Sres/as. Elgezabal, 
Escribano, Iraurgi, Goikoetxeta, Uribe, Gaya, Izagirre, Bada, Bidaurrazaga, Castillo 
y Pérez y la abstención de los/as Sres/as. Llanos y Zorrilla-Lequerica. 

A continuación, vistas y sometidas a votación conjuntamente las Enmiendas 
Parciales números 14 y 23 presentadas por el Grupo Municipal Socialista con fecha 
5-12-07 y número de Registro de Entrada 21.949, éstas son rechazadas con los 
votos a favor de los/as Sres/as. Fernández, Domingo, Alvarez, Punzano y Rengel, el 
voto contrario de los/ as Sres/ as. Elgezabal, Escribano, Iraurgi, Goikoetxeta, Uribe, 
Goya, Izagirre, Bada, Bidaurrazaga, Castillo, Pérez, Landajo, Romero y Díaz y la 
abstención de los/ as Sres/ as. Llanos y Zorrilla-Lequerica. 

C" ~seguidamente, vista y sometida a votación la Enmienda Parcial número 24 
pj-es-~n\ada por el Grupo Municipal Socialista con fecha 5-12-07 y número de 
~egistr6 de Entrada 21. 949, ésta es rechazada con el voto favorable de los/ as 
·~res/~s .. Fernández, Domingo, Alvarez, Punzano y Rengel, el voto contrario de 
k>s/as Sres/as. Elgezabal, Escribano, lraurgi, Goikoetxeta, Uribe, Goya, lzagirre, 
Bada, Bidaurrazaga, Castillo y Pérez y la abstención de los/ as Sres/ as. Landa jo, 
Romero, Díaz, Llanos y Zorrilla-Lequerica. 

Vista y sometida a votación la Er!-mienda Parcial nº 17 presentada por el 
Grupo Municipal Socialista con fecha 5- 12-07 y número de Registro de Entrada 
21.949, ésta es rechazada con el voto favorable de los/as Sres/as .. Fernández, 
Domingo, Alvarez, Punzano, Rengel, Llanos y Zorrilla-Lequerica, el voto contrario de 
los/as Sres/as. Elgezabal, Escribano, lraurgi, Goikoetxeta, Uribe, Goya, lzagirrc. 
Bada, Bidaurrazaga, Castillo y Pérez y la abstención <le los Sres. Landajo, Romero y 

Díaz. 

Vista y sometida a votación la Enmienda Parcial nº 36 presentada por el 
Grupo Municipal Socialista con fecha 5-12-07 y número de Registro de Entrada 
21.949, ésta es rechazada con el voto favorable de los/as Sres/as .. Fernández, 
Domingo, Alvarez, Punzano, Rengd, Llanos V Zorrilla-L<'querica, d voto contrario de 
los/as Sres/as. Elgezabal, Escribano, lraurgi, Goikoet.xeta, Uribe, Gova, lzagirre. 
Bada, Bidaurrazaga, Castillo. Pe rez, Landajo, Romero y Diaz. 

Posteriormente. vista , s01nct1d,1 .i votncion el conjunto de las Enmw11clns 
presentadas por el Grupo l\1u111r1pal Sonahstil con fecha S 12 07 , numero ele 
Registro ele Entrada 21 ().\(), e st.is son rechazadas con el voto Iavornblc de los/as 
Sres/as. Fr-rriandcz, Domingo. Al\',11 cz. Pu nznno. l~cngcl, Landujo, Honwro, l naz. 

\ 

1 

1 

1 

1 
1 

1 

1 
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Llanos y Zorrilla-Lequerica y el voto contrario de los/as Sres/as .. Elgezabal, 
Escribano, Iraurgi, Goikoetxeta, Uribe, Goya, Izagirre, Bada, Bidaurrazaga, Castillo 
y Pérez. 

A continuación, vista y sometida a votación la Enmienda Parcial nº 1 
presentada por el Grupo Municipal Galdakao Bizirik-Ezker Batua con fecha 7 -12- 
07 y número de Registro de Entrada 21.968, ésta es rechazada con los votos a 
favor de los/as Sres/as. Landajo, Romero, Díaz, Fernández, Domingo, Alvarez, 
Punzano y Rengel, y el voto contrario de los/ as Sres/ as. Elgezabal, Llanos, Zorrilla 
Lequerica, Escribano, Iraurgi, Goikoetxeta, Uribe, Goya, Izagirre, Bada, 
Bidaurrazaga, Castillo y Pérez. 

Vista y sometida a votación la Enmienda Parcial nº 2 presentada por el Grupo 
Municipal Galdakao Bizirik-Ezker Batua con fecha 7-12-07 y número de Registro 
de Entrada 21.968, ésta es rechazada con los votos a favor de los/ as Sres/ as. 
Landajo, Romero y Díaz, el voto contrario de los/ as Sres/ as .. Elgezabal, Escribano, 
Iraurgi, Goikoetxeta, Uribe, Goya, Izagirre, Bada, Biclaurrazaga, Castillo y Pérez Y la 
abstención de los/ as Sres/ as. Llanos, Zorrilla-Lequerica, Fernández, Domingo, 
Alvarez, Punzano y Rengel. 

Vista y sometida a votación la Enmienda Parcial nº 21 presentada por el 
Grupo Municipal Galdakao Bizírik-Ezker Batua con fecha 7-12-07 y número de 
Registro de Entrada 21.968, ésta es rechazada con los votos a favor de los/ as 
Sres/ as. Llanos, Zorrilla-Lequeríca, Landajo, Romero y Diaz, el voto contrario de 
los/ as Sres/ as .. Elgezabal, Escribano, Iraurgi, Goikoetxeta, Uribe, Goya, lzagirre, 
Bada, Bidaurrazaga, Castillo y Pérez y la abstención de los/as Sres/as. Fernández, 
Domingo, Alvarez, Punzano y Rengel. 

Por último, vistas y sometidas a votación el conjunto de las Enmiendas 
presentadas por el Grupo Municipal Galdakao Bizirik-Ezker Batua con fecha 7-12- 
07 y número de Registro de Entrada 21.968, éstas son rechazadas con el voto 
favorable de los/as Sres/as. Landajo, Romero, Díaz, Femández, Domingo, Alvarez, 
Punzano y Rengel, el voto contrario de los/as Sres/as .. Elgezabal, Escribano, 
lraurgi, Goikoetxeta, Uribe, Goya, lzagirre, Bada, Bidaurrazaga, Castillo y Pérez y la 
abstención de los/as Sres. Llanos y Zorrilla-Lequerica. 

Finalmente, sometida la Propuesta de Acuerdo presentada a votación, el 
/\vuntamiento Pleno acuerda, por mayoría absoluta, con el voto favorable de los/as 
Sres/as. Elgezabal, Escribano, Iraurgi, Goikoetxeta, Uribe, Goya, Izagirre, Bada, 
Bidaurrazaga, Castillo y Pérez y el voto contrario de los/ as Sres/ as. Llanos, 
Zornlla Lequcrica, Landajo, Romero, Diaz, Fernández, Domingo, Alvarez, Punzano Y 
Re ngcl. lo siguiente: 

PRIMERO.- Aprobar inicialmente el Presupuesto General del Municipio 
ele• Ci,1lclakao para el ejercicio 2008, integrado por el Presupuesto del 
/\YUNTAMIJ<:NTO DE GALDAKAO y los de sus Organismos Autónomos 
Aclni1111st1,1t1vos "Cl•:NTHO MUNICIPAL DE /\CTIVlOADES MUSICALES DE 
c;Al,I >AKAO" v kl•:USKALTl•:Gl MUNICI P/\L D8 GALDAKAO» Igualmente, se aprueba 
1·l l'tt",\IJHl<'Hto Con solidaclo del Sector Público Municipal de Galdakao, en las 
mpuwnt<·s cifras re surmdas por captt ulos de ingresos y gastos: 
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PRESUPUESTO DEL AYUNTAMIENTO DE GALDAKAO 

ESTADO DE INGRESOS 
DENOMINACIÓN 

A)OPERACIONESCORRIENTES 

CAPITULO EUROS 

lMP\JESTOS DIRECTOS 

IMPIJl~STOS INDIRECTOS 

TASAS Y OTROS INGRESOS 

TRANSFERENCIAS CORRIENTES 

INGRESOS PATRIMONIALES 

2 

3 

4 

5 

&394 009.99 

1.000 000,00 

3.741.425.00 

22.046,737,44 

4 .940.000.00 

TOTAL OPERAClONES CORRIENTES 40.122.172,43 

B) OPERACIONES DE CAPITAL 
ENAJEN/\C!ON DE INVERSIONES REALES 6 

TRANSFERENCIAS DE CAPITAL 

ACTIVOS FINANCIEROS 

PASIVOS f!NANCIEROS 

7 

8 

9 

º·ºº 
3.248.574.20 

88.242.00 

16 082.830,38 

TOTAL OPERACIONES DE CAPITAL 19.419.646,58 

TOTAL L"'IGRESOS 
59.541.819,01 

ESTADO DE GASTOS 
l 
pENqMINACIÓN 

A) OPERACIONES CORRIENTES 
GASTOS DE PERSONAL 
GASTOS EN BIENES CORRIENTES Y 
SERVICIOS 2 

GASTOS FINANCIEROS 3 

TRANSFERENCIAS CORRIENTl~S 4 

CAPITULO EUROS 

l 0.541.099 .9-1 

17.133886.31 

156.000,00 

3 .205 777.24 

TOTAL OPERACIONES CORRIENTES 31.036.763,49 

B) OPERACIONES DE CAPITAL 
INVERSIONES REALES 

l RANSf·ERl~NCIAS or CAl'I rAI 

/\C'I !VOS FINANCll ROS 

PASIVO', l·INANCll RO'> 

7 o.no 

0,(10 

lOTAL OPERACIONES DE CAPll AL 28.505.055,."í2 

TOTAL GASTOS 
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PRESUPUESTO DEL ORGANISMO AUTONOMO 
CENTRO MUNI CIPAL DE ACTIVIDADES MUSICALES DE GALDAKAO 

ESTADO DE INGRESOS 

DENOMINACION 

A)OPERACIONESCORRIENTES 
IMPUESTOS OTRECTOS 

IMPUESTOS INDIRECTOS 

TASAS Y OTROS INGRESOS 

TRANSFERENCIAS CORRJENTLS 

INGRESOS PATRIMONIALES 

2 

3 

4 

5 

TOTAL OPERACIONES CORRlENTES 1.291.822,11 

B) OPERACIONES DE CAPITAL 
ENA.IENACION DE INVERSIONES REALES 6 

TRANSFERENCIAS DE CAPITAL 

ACTIVOS FINANCIEROS 

PASIVOS FINANCIEROS 

TOTAL INGRESOS 

ESTADO DE GASTOS 
DENOMINACION 

A) OPERACIONES CORRIENTES 
(,AS IOS DI· l'l'RSONAL 1 
(it\S l()S 1 N Bll'NES CORRll:NTFS Y 
SI RVICIUS 2 

(i1\S ms I INANCll·ROS 

I R,\NSI I RI NCIAS CORRII NTl'S 

7 

8 

9 

3 

4 

CAPITULO 

CAPITULO 

º·ºº 
0,00 

316.012,00 

974.310,11 

1.500,00 

0,00 

0,00 

6 000,00 

0,00 

TOTAL OPERACIONES DE CAPJT AL 6.000,00 

l.297.822,11 

1.056 939.68 

217.587,34 

º·ºº 
17.295,09 

TOTAL OPERACIONES CORRIENTES 1.291.822,11 

EUROS 

EUROS 

B) OPERACIONES DE CAPITAL 
l',\I H\l<>NI \ 1,1 \I I \ 

111 \l',\I I RI t~r 1,\ \ 1 JI e '/\1'11 Al 

\1 11\11\ I IN,:---:, 11 l{<>S 

l'/\\1\ 1 IS 11',¡\',I 11 HIJS 

6 

7 

K 

'I 

º·ºº 
º·ºº 
h ººº·ºº 
º·ºº 

ro I A l. Ol't:RACIOi'/t,S l)t, CA Pll AL 6,000,00 

l()IAI (,\\10\ 1.2 97 .822, 1 1 
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PRESUPUESTO DEL ORGANISMO AUTONOMO 
EUSKALTEGI MUNICIPAL DE GALDAKAO 
ESTADO DE INGRESOS 
DENOMINACION CAPITULO 
A) OPERACIONES CORRIENTES 

JMPUESTOS DIRECTOS 
0,00 

IMPUESTOS INDlRECTOS 2 0,00 

TASAS Y OTROS INGRESOS 3 110 018.80 

TRANSFERENCIAS CORRIENTES 4 673 .305.83 

INGRESOS PATRIMONIALES 5 12.000,00 

TOTAL OPERACIONES CORRIENTES795.324,63 

B) OPERACIONES DE CAPITAL 

ENAJENACI0N DE INVERSIONES RFALES 6 

TRANSFERENCIAS DE CAPITt\L 

ACTIVOS FINANCIEROS 

PASIVOS FINANCIEROS 

TOTAL INGRESOS 

GASTOS FINANCIEROS 

TRANSFERENCIAS CORRIENTES 

7 

8 

9 

TOTAL OPERACIONES DE CAPITAL 23.200,10 

818.524,73 

ESTADO DE GASTOS 

DENOMINACION 
A) OPERACIONES CORRIENTES 

GASTOS DE PERSONAL 
GASTOS EN BIENES CORRIENTES Y 
SERVICIOS 2 

.¡ 

CAPITULO 

EUROS 

0,00 

0,00 

23 200,10 

0,00 

EUROS 

718.044.29 

•16.974.33 

º·ºº 
30.306,01 

TOTAL OPERACIONES CORRIENTES 795.324,63 

1 

1 
1 

1 

1 

1 

1 
1 

1 

1 
1 

B) OPERACIONES DE CAPITAL 

INVl:RSI0Nl·.S Rh\l l·"i 

·1 RANSl·l·RI NCl1\"i 1)1 ( ,\1'11,\1 

ACTIVOS FINt\NCII ROS 

l't\SIV0S I INANCII RO\ 
,¡ 

º·ºº 
º·ºº 
21 .!00.10 

()0() 

1 O I Al Ol't:ltACIO",•:s 1n: CAPITAL 23.200,10 

TO l'AL (;AS 1 OS 
!1111.524,73 
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PRESUPUESTO CONSOLIDADO DEL SECTOR PUBLICO MUNICIPAL 
DEGALDAKAO 

ESTADO DE INGRESOS 
DENOMINACION CAPITULO 
A)OPERACIONES CORRIENTES 

IMPUESTOS DIRECTOS 

IMPUESTOS INDIRECTOS 

TASAS Y OTROS INGRESOS 

TRANSFERENClAS CORRIENTES 

INC,RESOS PATRIMONIALES 

2 

4 

5 

TOTAL OPERACIONES CORRIENTES 41.093.6S0,58 

B) OPERACIONES DE CAPITAL 

ENAJENACION DE INVERSIONES Rr:ALES 6 

TRANSFERENCIAS DE CAPITAL 

ACTIVOS FINANCIEROS 

P/\SJVOS FINANCIEROS 

TOTAL INGRESOS 

C,As·ms I INi\NCIFR()S 

I R1\N'>I I RI NCIAS CORRll'N 11.S 

7 

8 

9 

TOTAL OPERACIONES DE CAPITAL 19.448.846,68 

ESTADO DE GASTOS 
DENOMINACIÓN CAPITULO 
A) OPERACIONES CORRIENTES 

GAS ros l)F PERSONAi 
(iAS ros l·N llll·NFS CORRll'NTES y 
SI RVK'I()<; 2 

.l 

.¡ 

B) OPERACIONES DE CAPITAL 

8.394 .009,99 

1 000.000.00 

4.167.455.80 

22.578 684.79 

4.953.500,00 

º·ºº 
3.248.574,20 

117.442,10 

16 082 830.38 

60.S42.497,26 

12.316 083.91 

17398.447.98 

156 000,00 

2.137.709,75 

TOTAL OPERACIONES CORRIENTES 32.008.241,64 

1 "< \ 1 R \ H >N 1 'i R 1 \ 1 1 \ 6 28 41(, ll 13.52 

1 H,\:S'il 11<1 "Je IAS l>I < \l'l l '°\I 7 º·ºº 
\1 1 JVI J\ I l'J,\\:I 11 t« 1\ X l 17-l-12.10 

I' \\l\ 11\ l l', \',e 1111c 1\ C) º·ºº 
10-1 Al. onllA( IONES DE CA PITA 1, 28.534.255,62 

EUROS 

EUROS 

1011\I (,A\10\ 60.542.497.26 

p 



SEGUNDO.- Aprobar la Norma de Ejecución Presupuestaria. 

TERCERO.- Exponer al público el citado expediente por término de 15 
días hábiles, mediante la inserción del correspondiente anuncio en el Boletín Oficial 
de Bizkaia, plazo durante el cual se admitirán sugerencias y reclamaciones de los 
interesados legítimos ante el Pleno de la Corporación. 

CUARTO.- Tener por aprobado definitivamente el citado Presupuesto 
para el supuesto de que no se formule alegación alguna y, en caso contrario, el 
Ayuntamiento Pleno dispondrá del plazo de un mes para resolverlas. 

QUINTO.- Determinar la entrada en vigor del Presupuesto el día 1 de 
enero de 2008, una vez publicado en el Boletín Oficial de Bizkaia el anuncio de 
aprobación definitiva del mismo. 

SEXTO.- Aprobar las Plantillas Presupuestarias para el ejercicio 2008, 
correspondientes al AYUNTAMIENTO DE GALDAKAO y de sus Organismos 
Autónomos Administrativos "CENTRO MUNICIPAL DE ACTIVIDADES MUSICALES 
DE GALDAKAO y "EUSKALTEGI MUNICIPAL DE GALDAKAO", que resultan ser las 
siguientes: 

PLANTILLA DEL AYUNTAMIENTO DF GALDAKAO 

A) FUNCIONARl@S DE CARRERA 

PLAZAS RESERVADAS A FUNCIONARl@S CON HABILITACION DE CARACTER NACIONAL 

~LAZA Grupo Nº Activo Vacante Observaciones 

Interve~tor A 1 1 

Tesorero/a A 1 o 

Secretario/a A 1 1 1 •ocupación acctal.por funcionaria 

ESCALA DE ADMINISTRACION GENERAL 

PLAZA Grupo Nº Activo Vacante Observaciones 

Técmc@Administración General A 6 5 1 1,0EP 2007 l, fin "-"1V1r10!' espeuAll'IS 
o<.upRdR por funoonana 11111:tr11,a 

Admimstrativ@ e 6 6 

·- 
Auxiliar Admin,strativ@ D 24 20 4 '"1 OEP 2007 2 t11l~den0Rvtllun1,ma 

Subalterno E 13 6 7 l, OEP wo, 2 OfP 1007 ' •n 
•~ \ t'11t'ni IA volu11IJ1111UI 

.U ,, 
"' 
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ESCALA DE ADMJNISTRACION ESPECIAL 

PLAZA Grupo Nº Activo Vacante Observaciones 

SUBESCALA TECNICA 

Técnico Superior 

Arquitecl@ A 2• 2 
• l. en servicios Espeoa'es. ocupado por 1. 
truertnc 

Economista A 1 1 

Técnico Medio 

lnformátic@ B 1 1 

Aparejador B 3 1 2· • 1. OEP,03 1. OEP 07 

A. T. S.rr écnico Medio de Recursos Comunitarios B 1 o 1 

Trabajador/a Social B 4 4 

Técnic@ Gestión Presupuest. y Contab. B 1 1 

Técnlc@s Auxlllares 

Delineantes e 2 1 1 • '1, OEP-2003 

Técnico Auxiliar Informático e 1 1 

SUBESCALA DE SERVICIOS ESPECIALES 

PLAZA Grupo Nº Activo Vacante Observaciones 

Clase Pollcla Municipal 

Sargento e 1 1 

Cabos o 5 4 1· ' 1. OEP 200< 

Agentes o 28 26 2 ' 1. OEP 2007 

Clase cometidos Eapec. 

Tt>cnic@ Recursos Cumurut A 1 1 
-- - 

1 écmco de cultura. [uventud, Peas Igualdad y 1· 
·QEP OS ocupaon poi Animador Soaoninural 

<h•port•'S A 1 en Comi&lón de Servtoos 

1 i'c:n,r@ r cucaoón y Euskera A 1 1 

Anim,Hlor Socro Cultural B 2 2 
- - -~ 

fM1wo l(lu,Jld,1d dr Oportumoacas B 1 1 
- - --- 

ll1tlhO'•K ,HJI ! e 1 1 -~ - 
Au "" " 11 t>I oinrA o 6 4 2· ·, OEP2004 '1 OEP 2005 

~ 
r ,11 1 , 1 , ~ e l 1 - - 

1 'lt,llrj,I ro ,jt, , r~ir: os ,. ln,t llf'p()t11vas o 1 1 • n1,-g,a,1r.n rl•' OOAA ·1MO~ 

-- -- 
14 
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Clase Personal Oficios 

Oficial D 8 6 2· • \, OEP 2003 " l. OEP 2004 

Sepulturero D 2 1 1 • "1 OEP 2003 

B) PERSONAL LABORAL 

PLAZA Nº Activo Vacante Observaciones 

Encargad@ Brigada 1 1 

Oficiales 13 13 

Operari@s Especialistas 6 5 1 ·1. OEP 2007 

Operari@s 4 4 

Encargad@ Limpieza 1 1' 

Operari@s Limpieza 6 6 A Amcrñzar 

Socorrista 1 1 • lntogrflción del OOAA ··1Mo· 

Encargado Socorrista 1 1 • 1n1ogrnc1ón del OOAA 1MD .. 

C) PERSONAL EVENTUAL 

PLAZA Nº Activo Vacante Observaciones 

Secretario/a de Alcaldía 1 1 

Directo/a del Area Técnica 1 1 

Director de Presupuestos. Organización y RR.HH. 1 1 

Director/a del Área Económica 1 1 

PLANTILLA PRESUPUESTARIA DEL ORGANISMO AUTONOMO 

"CENTR~ MUNICIPAL DE ACTIV)l}ADES MUSICALES DE GALDAKAO" 

PCRSONAL LABORAi. FIJO 

PLAZA Nº Activo Vacante Observaciones 

Administrativ@ 1 1 

Profesor/a Piano 2 2 

Profesor/a Solfeo 2 1 1 

Profesor/a de Acordeón 2 2 
·- 

Profesor/a de Flauta 1 1 
---- - 

Profesor/a de Tx1,1u 1 1 

--- 
l'roícsor/a de I rompcra 1 1 

-- - 
l'rof'.ia de Arrnon ia-l orm,I\ 1 1 

--- - 
l'tofcvor de ( 'l.n11KIC 1 1 
~ - . 
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Profesor/a de Saxofón 1 1 

Profesor/a de Guitarra 1 1 

Profesor/a de Violín .1 1 

Conserje 1 1 

Director/a de Banda 1 1 

Profesor/a de Triki Trixa y Pandero 1 1 

Profesor de [latería y Percusión 1 1 

PLANTILLA PRESUPUESTARIA DEL ORGANISMO AUTONOMO 

"EUSKALTEGl MUNICIPAL DE GALDAKAO" 

A) DE ACTIVIDAD PERMANENTE Y DEDICACION COMPLETA 

PLAZA NUMERO ACTIVO VACANTE ANOTACIONES 

AUXILIAR ADMINISTRATIV<!!l 

PROFESOR@ DIRECTOR@ 

PROFESOR/@ TITULAR 9 7 --- 2* =Excedcncia 
Fecha efecto: 09-11-1999 

30-09-2007 

SEXTO.-Disponer la publicación de las precedentes Plantillas conjuntamente 
con el Presupuesto General.- 

2º.- PROPUESTA DE ACUERDO DICTAMINADA POR LA COMISIÓN l. ESPECIAL 
DE SUBVENCIONES DE APROBACIÓN DEL PLAN ESTRATÉGICO DE 
SUBVENCIONES PARA 2.008./SUBENTZIOEN l. BATZORDE BEREZIAK 
DIKTAMINATURIKO ERABAKI-PROPOSAMENA, 2008rako SUBENTZIOEN PLAN 
ESTRATEGIKOA ONETS DADIN.- 

Visto el proyecto de Plan Estratégico de Subvenciones para 2008, elaborado 
coufor me al contenido exigido por el artículo 8 de la Ley 38/2003, General de 
Suhv<'ne-101ws, ele 17 de noviembre, y el artículo 12.2 del Real Decreto 887 /2006, 
rk '2 1 dt' julio. \ 

Visto 1•1 informe dr la Técnico ele Servicios Generales de fecha 29 de 
11ov11·11il" 1· cl1• 2007 clahormlo ni efe-et o. 

Visto lo e st ablr-r-ido por el art icu lo 6 de la Ordenanza General Reguladora de 
l.t '01H 1",1m1 el,· S111>v,·1w101H·s por el Avu n tnmie n to de GnldakAo y sus Organismos 
¡\ 11 f íJllfJ!llO', . 

36 



{..,; j • 

Vista la Propuesta de Acuerdo dictaminada por la Comisión I. Especial de 
Subvenciones de 30 de noviembre de 2007. 

Sometida la Propuesta a votación, el Ayuntamiento Pleno acuerda, por 
mayoría, con el voto favorable de los/ as Sres/ as. Elgezabal, Escribano, Iraurgi, 
Goikoetxeta, Uribe, Goya, Izagirre, Bada, Bidaurrazaga, Castillo y Pérez, el voto 
contrario de los Sres. Landajo , Romero y Díaz y la abstención de los/as Sres/as. 
Llanos, Zorrilla-Lequerica, Fernández, Domingo, Alvarez, Punzano y Rengel, lo 
siguiente: 

PRIMERO.- Aprobar inicialmente el PLAN ESTRATÉGICO DE 
SUBVENCIONES DEL AYUNTAMIENTO DE GALDAKAO PARA 2008, en los 
términos en que viene redactado. 

SEGUNDO.- Exponer al público el citado expediente por término de 15 días 
hábiles, mediante la inserción del correspondiente anuncio en el «Boletín Oficial de 
Bizkaia», plazo durante el cual los interesados podrán examinarlo y presentar 
reclamaciones ante el Pleno. 

TERCERO.- El Plan Estratégico de Subvenciones se considerará 
definitivamente aprobado si durante el citado plazo no se hubiesen presentado 
reclamaciones; en caso contrario, el Pleno dispondrá de un plazo de un mes para 
resolverlas. 

CUARTO.- Determinar la entrada en vigor del citado Plan el día 1 de enero de 
2008, una vez publicado en el «Boletín Oficial de Bizkaia el anuncio de aprobación 
definitiva del mismo. 

QUINTO.- Determinar que la efectividad del citado Plan quedará condicionada 
a la aprobación, en su caso, de las correspondientes convocatorias de subvenciones 
y a los importes y líneas de subvenciones aprobados en el Presupuesto Municipal 
para el ejercicio 2008.- 

y no habiendo más asuntos de qué tratar se levanta la sesión de orden de la 
presidencia siendo las 11, 15 horas del día de la fecha, de todo lo cuat, !JO la 
Secretaria General. DO Y FE. - 

EL ALCALDE LA SECRETARIA GENERAL ACCTAL. 

17 
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ETA EZ 
NO A ETA 
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GALDAKAOKO UDALA 
AYUNTAMIENTO GALDAKAO 

Idazkaritza Orokorra 

Lehenen o Deialdia 
Bilera data Hasiera ordua 
2007-12-26 12:00 

Lekua: Udaletxeko Areto Nagusia. 

Bi arren Deialdia 
Bilera data Hasiera ordua 
2007-12-28 12:00 

Lekua: Udaletxeko Areto Nagusia. 

Alkate-Udalburuaren aginduz, adierazitako data, ordu eta lekuan, eta ondoren 
Aztergaiekin, Udalbatza Osoak egingo duen ohiko Bilk i-~deialdia egiten zaizu. 

,~/~·?O?lK benduaren 21ean 
f:./ r· __ --,- , º. i~J : · r 1 · 

í 1 ·. ! 
:·~ 1 J--'. ·\s, ,~. - ,~· ,,, (') 

/

\ A /,1. L 
1 
~ , lda ,·· ')ro•,,,,, 

V\ l/1,A., 1 ·:,?:, S . , , r: .. ,u., j 
_________ ~TERGAIAK, 

"'- . . ,;;,/ ..... .,_...-,, 

BB ldazkari Orokorra 

agertzen den Eguneko 

Alkatea 

l. EBAZPEN ZA TIA: 

1.- Udalbatza Osoak 2007ko azaroaren 28an egindako ohiko bilkuraren Aktaren onespena. 

2.- Ogasun eta Ondare l. Batzordeak diktaminaturiko Erabaki-proposamena, 2005eko urtealdiko Udal Aurrekontuan 
aurreikusitako 10.375.615,66 euroko eragiketaren erabilgarritasuneko epealdia -eta ez izatearena- alda dad in. 

11. KUDEAKETAREN KONTROLA ET A JARRAIPENA UDALBATZAREN ALDETIK 

1.- EAJ/PNV Udaltaldeak aurkeztutako mozioa 18/98 Sumarioaren Epaiari buruz. 

2.- Ondoko Alkate Oekretuen kontu ematea: 3.294/07, 3.304/07, 3.376/07, 3.416/07 eta 3.457/07. 

3.- Galderak eta eskaerak 



GALDAKAOKO UDALA 
AYUNTAMIENTO GALDAKAO 

ETA EZ 
NO A ETA 

Secretaría General- ldazkaritza Orokorra 

- ------------------- 

Primera Convocatoria 
Fecha de la reunión Hora comienzo 

26-12-07 12,00 
Lugar: Salón de actos de la Casa Consistorial 

Se unda Convocatoria 
Fecha de la reunión Hora comienzo 

28-12-07 12,00 
Lugar: Salón de Actos de la Casa Consistorial 

De orden del Sr. Alcalde-Presidente se convoca a Vd. a la sesión ordinaria a celebrar por el Ayuntamiento Pleno 
en fecha, hora y lugar indicados, con arreglo al Orden del Ql._~q~gura a continuación. <p.Oí{u' 

1
1 Galdakao~ de Diciembre de 2.007 ' o 

//.,.1 ¡ -~- -, '/,. ' 1 • 
/
( ¡ 1 < • t 
'! r·1 . r ¡ v, " l 1 

/V 
, ~~ --~ _c:--=.'...1, o! 

\ (Á,,.J' .le:' ~-- """·- • '/ 
'- ,. ' ·r,t·; a,ok, r·1 ~ 

t ar1J &une 1 ~ • ' 

La Secretana General Acctal. 

--- 
El Alcalde 

l. PARTE RESOLUTORIA 
1°.- Aprobación del Acta de la sesión ordinaria celebrada por el Pleno del Ayuntamiento el día 28 de Noviembre de 2.007. 

2°.- Propuesta de Acuerdo dictaminada por la Comisión l. de Hacienda y Patrimonio de modificación del período de 
disposición -y de carencia- de la operación de crédito prevista en el Presupuesto Municipal del ejercicio 2.005 por importe 
de 10.375.615,66 euros. 

11. CONTROL Y SEGUIMIENTO DE LA GESTIÓN POR EL PLENO 
1°.- Moción que presenta el Grupo Municipal EAJ .PNV en relación con la Sentencia del Sumario 18/98. 

2°,. Dación de cuenta de los siguientes Decretos de Alcaldía: 3.294/07, 3.304/07, 3.376/07, 3.416/07 y 3.457/07. 

3º.· Ruegos y Preguntas. 
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ACTA DE LA SESION ORDINARIA DE LA CORPORACION MUNICIPAL 
PLENARIA CORRESPONDIENTE AL DIA 26 DE DICIEMBRE DE 2.007.-/2007KO 
ABENDUAREN 26AN UDALBATZA OSOAK EGIN ZUEN OWKO BILKURAREN 
AKTA.- 

PRESIDENTE: 
D. Joseba Escribano Et.xebarria (GRUPO E.A.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos)) 

CONCEJALES/AS: 
O. Justo Iraurgi Zarandona (GRUPO E.A.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 
D. lbon Uribe Elorrieta (GRUPO E.A.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 
Dña. Amelía Gaya Arozena (GRUPO E.AJ./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 
D. Fernando Izagirre García (GRUPO EA.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 
O. José Carlos Bada Mendía (GRUPO E.A.,J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 
D. Feo. Javier Bidaurrazaga Jauregi(GRUPO E.A.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 
Dña. Leire Castillo Galán (GRUPO E A J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 
Dña. María Asun Pérez Jayo (GRUPO E.A.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 
D. Juan Carlos Domingo Galíndez (GRUPO Galdakaoko Sozíalistak-Socialistas de Galclakao) 
Dfia. María Dolores Alvarez Pascual (GRUPO Galdakaoko Sozialistak-Socialistas de Galdakao) 

, .Q~Antonio Punzan o Rubio (GRUPO Galdakaoko Sczialistak-Socialistas ele Galclakao) 
Dña. Alicia Rengel Méndez (GRUPO Galdakaoko Sozialistak-Socialistas de Galdakao) 
D. Carlos Landajo Villalaín (GRUPO Galdakao Bizirik-Ezker Batua) 
D. Osear Díaz Estibez (GRUPO Galdakao Bizirik-Ezker Batua) 

1 • Dfl,a. Inés Nerea Llanos Gómez (GRUPO Municipal del Partido Popular) 
D'. Gonzalo Zorrilla-Lequerica Pañeda(GRUPO Municipal del Partido Popular) 
Dña. Meritxell Elgezabal lntxaurraga(GRUPO Eusko /\Jkartasuna) 

Excusaron su falta de asistencia 
Dña. Leire Goikoetxeta Zabala 
D. Francisco Fernández Pérez 
D. Agustín Romero Asúa 

Secretaria General Acctal. 
Dúa. Elena Martínez Carrasco 

(GRUPO E.A.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 
(GRUPO Galdakaoko Sozialist.ak-Socialistas de Galdakao) 
(GRUPO Galdakao Bizirik-Ezker Batua) 

------------------------------------------------- --- --- --- ---------------- 

En el Salón de Sesiones de la Casa Consistorial del Ayuntamiento ele la Noble 
Anteiglesia de Galdakao, siendo las 12,00 horas del día 26 de Diciembre de 2.007, 
tiene lugar en primera convocatoria, visto que concurre el quórum previsto en el art . 
46.2.c) de la Ley 7 / 85, de 2 de Abril, la celebración de la sesión ordinaria prevista en 
el art. 38 del ROF cuya convocatoria fue cursada con la oportuna antelación legal, 
reuniéndose los/as Sres/as. que arriba se relacionan al objeto ele celebrar chcha 
sesión plenaria. 

Interviene el Sr. Alcalde diciendo: ~gun on guztio). Por favor, v.unos a 
comenzar el pleno ,. antes ele que ck comu-nzo quisu-ra ju st ilu-.u la ,n1scnn,, del 
Portavoz del Partido Sor rahsta C'\t\O padre ha tallecido aver v \',\ que estamos t.uuhu-n 
recordar el [a llectnue nto del p,1d1t· ck Goutza]. Sin mas procedemos a dar conucnzo ,,1 
Orden del Din 
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Seguidamente se procede a la resolución de los asuntos incluidos dentro del 
Orden del Día. 

l. PARTE RESOLUTORIA: 
1°.- APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA POR EL 
PLENO DEL AYUNTAMIENTO EL DÍA 28 DE NOVIEMBRE DE 2.007./UDALBATZA 
OSOAK 2007KO AZAROAREN 28AN EGINDAKO OHIKO BILKURAREN AKTAREN 
ONESPENA.- 

Se da cuenta del Acta de la Sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento 
Pleno el dia 28 de Noviembre de 2.007que queda aprobada por unanimidad de los/as 
Sres/ as. Capitulares asistentes a la sesión.- 

2º.- PROPUESTA DE ACUERDO DICTAMINADA POR LA COMISIÓN l. DE 
HACIENDA Y PATRIMONIO DE MODIFICACIÓN DEL PERÍODO DE DISPOSICIÓN - 
Y DE CARENCIA- DE LA OPERACIÓN DE CRÉDITO PREVISTA EN EL 
PRESUPUESTO MUNICIPAL DEL EJERCICIO 2.005 POR IMPORTE DE 
10.375.615,66 EUROS./OGASUN ETA ONDARE l. BATZORDEAK 
DIKTAMINATURIKO ERABAKI-PROPOSAMENA, 2005EKO URTEALDIKO UDAL 
AURREKONTUAN AURREIKUSITAKO 10.375.615,66 EUROKO ERAGIKETAREN 
ERABILGARRITASUNEKO EPEALDIA -ETA EZ IZATEARENA- ALOA DADIN.- 

Resultando que el Presupuesto del Ayuntamiento de Galdakao correspondiente 
al ejercicio 2005 contenía la suscripción de una operación de crédito por importe de 
10.375.615,66 euros, que se hizo efectiva el 30 de diciembre de 2005, con sujeción a 
las características expresadas en la Norma de Ejecución Presupuestaria -entre otras 
un período de carencia de hasta dos años y un período de disposición de dos años. 

Considerando que la finalidad de la expresada operación de crédito fue la 
financiación parcial de las inversiones previstas en el presupuesto 2005, así como que 
d('} conformidad con el art. 38 de la Norma de Ejecución Presupuestaria, la apelación 
al endeudamiento no procede en la medida en la que se deduzca la existencia de un 
remanente en la tesorería que permita la financiación efectiva de las inversiones 
comprendidas en el presupuesto de 2005 y encontrándonos muy próximos al 
vencimiento del período de disposición, siendo voluntad de la Corporación el inicio de 
los trámites de renuncia de la operación a comienzo del ejercicio 2008. 

Visto el informe del Director de Presupuestos, Organización y Recursos 
Humanos, ele 17 de diciembre de 2007. 

Vista In Propuesta ele Acuerdo dictaminada por la Comisión Informativa de 
1 L1C'H'1Hla y Patrimonio de 18 de diciembre de 2.007. 

Somet rdn In Propuesta a votación, el Ayuntamiento Pleno acuerda, por mayoría, 
< on <'1 voto Iavornble de los/as Sres/as. Elgezabal, Escribano, Iraurgi, Uribe, Goya, 
lz.,g1111·, Hnd.i, B1d,\t1rrnznga, Castillo y Pérez y la abstención de los/as Sres/as. 
Ll,1110s /,o, 1111<1 Lcqur-rica , Landajo, Diaz, Domingo, Alvarez, Punzano y Rengel, lo 
•,11:1111 11tc• 

l. Mod1f1r .u las condwioncs Iinancir-ra s ele la operación ele crédito suscrita con 
lhlb.10 li1zk,11,1 Kutxa el 30 ele dicu-rnbre de 2005, prevista en el Presupuesto 
M11n1< 1pal cid l•:1nr 1c10 2005 por importe de l 0.375.615,66 euros en la forma 
'-ilg\11<'1111' 

a) l'c1 indo rl<· r·¡¡¡ t'IH ia: 
h) 1'1•r1odo rl<- d1spos1no11 

lrnstn 3 anos 
1 anos 

2 
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2. Facultar al Sr. Alcalde para la suscripción de los documentos necesarios en 
orden a la ejecución del presente acuerdo. 

3. Notificar a la Bilbao Bizkaia Kutxa y dar traslado a los Servicios Económicos 
Municipales.- 

rr, CONTROL Y SEGUIMIENTO DE LA GESTIÓN POR EL PLENO: KUDEAKETAREN 
KONTROLA ETA JARRAIPENA UDALBATZAREN ALDETIK: 
1°.- MOCIÓN QUE PRESENTA EL GRUPO MUNICIPAL EAJ.PNV EN RELACIÓN CON 
LA SENTENCIA DEL SUMARIO 18/98./EAJ.PNV UDALTALDEAK AURKEZTUTAKO 
MOZIOA 18/98 SUMARIOAREN EPAIARl BURUZ.- 

Se da cuenta de la Moción que presenta el Grupo Municipal EAJ.PNV que es 
del siguiente tenor literal: 

"El grupo político EAJ-PNV, representado en el Ayuntamiento de Galdakao, y ante la 
resolución del sumario 18/98 cuya sentencia hemos conocido el pasado 19 de 
diciembre, quieren hacer constar lo siguiente: 

• El sumario 18/98 forma parte de los procedimientos penales de clara 
inspiración política. Es la filosofía que llevó al gobierno del PP, con la 
colaboración del PSOE, a articular una Ley de partidos y el subsiguiente 
proceso de ilegalización. 

• A los encausados se les acusa de ser militantes o colaboradores de ETA 
aunque, en el fondo, se les juzga por sus actividades culturales, periodísticas 0 
políticas que, aun siendo licitas y legales, coinciden presuntamente con 
posiciones mantenidas por ETA. 

• La justicia penal debe especificar hechos delictivos e individualizarlos en una 
persona concreta. Sin embargo, esto resulta imposible en un proceso 
multitudinario en imputados, con infinidad de hechos presuntamente 
delictivos y de distinta naturaleza que van desde la colaboración con banda 
armada hasta delitos societarios o contra la seguridad social. 

• En la vista del juicio, las irregularidades que se han ido poniendo de manifiesto 
son de entidad y no disculpas dilatorias, hasta el punto que algunas de las 
irregularidades incumplen la propia Ley de Enjuiciamiento Criminal y han 
llegado ha ser denunciadas por asociaciones y consejos de la abogacía. 

• Este macroproceso, iniciado al amparo del gobierno del PP, es un episodio del 
pasado que no resiste el contraste con los procedimientos judiciales de una 
democracia asentada. 

es, en definitiva, un sinsentido y un paso más en el descrédito de la 
justicia. 

Y así lo quiere hacer constar EAJ-PNV de Galdakao, con la presentación de 
esta moción." 

Interviene la Sra Llanos dic-re ndo: Buenos días. En primer lugar para hacer 
referencia a un tema formal porque ,·o creo que s1 cualquier grupo pohtu-o q11t' no 
fuera el Partido Nnc1onahst,\ hu bicra presentado cstn mocion no hulncru sido ndmit 1da 
a trármte por varios motivos: Un,1. que ur ne una f11 m;1, todos sabemos >'ª f11 mn 
porque se lec bien quien es el f11 Jllantc pero no p01w Poi tavoz dr l (~1 upo Nacionnhsta 

J 
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ni nada parecido, parece más un decreto que una moción. Segundo porque no se sabe 
muy bien lo que es, no se sabe si es una declaración de intenciones porque no insta 
nada; habitualmente las mociones lo que dicen es que instan a que el pleno declare 
que el sumario 18/98 forma parte ... pero este no viene nada de eso, yo creo que 
desde el punto de vista formal esto no es una moción, es una declaración de 
intenciones pero que, ya digo, si hubiera sido presentado por cualquier grupo político 
seguro que no hubiera pasado el filtro y no hubiera llegado al pleno. Con relación al 
contenido desde luego poco tenemos que decir que no sea conocido ya de la opinión de 
nuestro grupo; el Grupo Popular cree profundamente en el Estado de derecho, en el 
sistema democrático y no podemos si no expresar nuestro respeto y apoyo de los 
Tribunales de Justicia en su ardua labor en su lucha contra el terrorismo en todos 
sus frentes. Por lo tanto, la decisión de la condena de la trama civil de ETA a través 
del sumario 18/98 por parte de la Sala de lo Penal de la Audiencia Nacional merece 
todo nuestro apoyo. Las personas condenadas por la Audiencia Nacional a través de 
este sumario lo son por comisión de delitos, todos ellos de extrema gravedad como es 
el de pertenecer y estar al servicio de una organización terrorista en sus diversos 
órdenes. Desde el Partido Popular entendemos que la lucha contra ETA no debe 
limitarse a la detención de comandos; la lucha contra el terrorismo debe ser un 
combate integral y afrontarse desde todos sus frentes; que la estructura de ETA Y, 
todos lo sabemos, va más allá de la de un simple grupo de activistas dispuestos a 
matar; la organización se compone y necesita de una red financiera, un aparato 
internacional, un frente político institucional y propagandístico, es decir, toda una 
trama civil y política además de la militar perfectamente estructurada que le sirve de 
soporte y de apoyo. Así la sentencia establece con nitidez que KAS no constituía sólo 
un conjunto de organizaciones satélites que giraban alrededor de ETA, sino que era 
mucho más que eso, era parte de las entrañas de la banda conformando uno más de 
sus frentes junto con el político y el militar llamado por la propia organización como 
frente mediático y frente de masas. EKIN es considerada por el Tribunal como la 
sucesora de KAS además de ser una parte más de la organización terrorista y no 
siendo simplemente una organización que le presta apoyo. En contra de las 
expresiones que aparecen vertidas en este documento presentado al Pleno, nosotros 
creemos que vivimos dentro de un sistema plenamente democrático donde las 
garantías procesales se encuentran perfectamente garantizadas incluso para aquellos 
que han cometido los mayores delitos, acusados y posteriormente sentenciados han 
disfrutado de un juicio justo, parcial, con derecho a defensa, respetando su 
presunción de inocencia y con intérpretes en aquellos casos que han sido solicitados 
por los acusados tal y como establece nuestra legislación. Esta es la diferencia entre el 
Estado de derecho y ETA que estriba en que el Estado de derecho los recientemente 
condenados lo son por la comisión de graves delitos garantizándose, como no puede 
ser de otra manera, todos sus derechos procesales. Por el contrario, las victimas de 
ETA lo son simplemente por sostener un ideario político diferente de la banda Y por 
defender la democracia y l<1 libertad de todos. Por tanto, quien realmente quiere 
acab.u u t ilizando términos que en alguna moción O en esta o en algunas ha utilizado 
ANV, con org,1111zaciones y militares contrarios al ideario político de la banda no es 
ot 1., q11<· la propia organización terrorista. Nosotros no entendemos la presentación de 
1·st.1 mo: 1011, no la entendemos presentada por EAJ.PNV en este caso haciendo el 
p,q)C'I q1w ANV <·sta haciendo en otros Ayuntamientos y desde luego aunque no tiene 
111i.1 101111.1 de• mocrón estarnos totalmente en contra de los postulados que la misma 
C ot l t 1('11<' 

l·,l St 11 .1u1g1 r-xpour-: l•:gun on. Evideritcrncn te no estamos de acuerdo con el 
l'.1111dn l'op11l;11 \ t arnbn-n en e-se sentido hacer mención a que una Declaración 
lt,·,1111111q11,il ,1p1oh,Hlét por 1·\ Ayuntamiento d<' GalclakFto referente al sumario 18/98 
r·11 (1,, tr·ni~<> ,1<p11 cl1·l.i11t1· v 110 consigo vr-r en qur: k,ha), enero de 2.007, solicitando en 
,"¡u,·l 1111111w111() l:1 s11<,p1·11-;1011 cl<'l p11r10. t•:ntcncl<'mos que hay u na justificación detrás 
rl,., Rt:, ltrntor1:1 q1w p111;11rn·11t1· corn·sponck a un 1nlnc'S poliuco rxrlusivnmente, por 
111 nu-nos s,• p1zg,111 lwdios cklwt1vos qui' 11•11gan su compnrncrón o su parangón ron 
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los que puedan derivarse de la actuación de ETA si no que se juzgan hechos que no 
tienen que ver con eso; se juzgan actuaciones por actividades culturales, periodísticas 
o políticas y no por ningún tipo de derivada de acciones terroristas. Por lo tanto, sí 
creemos que hay un interés político detrás de este tema que responde a un interés 
político de ciertos partidos o grupos políticos estatales. No vamos a abundar más en 
esta historia, el parecer de cada uno políticamente está encima de la Mesa; el 
Ayuntamiento se posicionó en su momento y coherentemente se tiene que posicionar y 
se posicionó en su momento en favor de la suspensión del juicio y una vez dictada la 
sentencia se tiene que posicionar en coherencia con aquel posicionamiento anterior y 
la iniciativa la lleva Eusko Alderdi Jeltzalea, en aquel momento yo creo que fue 
suscrita por otra serie de grupos políticos y nosotros no tenemos más que abundar y 
reiterar los argumentos que en su momento tuvimos. 

La Sra. Elgezabal manifiesta: Egun on guztioi. Yo en primer lugar sí que vamos 
a apoyar la moción presentada por EAJ.PNV, Sí que quiero aclarar un par de cositas, 
aquí se ha comentado que las personas que han sido detenidas se detienen por 
cometer delitos y muy graves. Muchas de estas personas han demostrado y siguen 
demostrando un apoyo y digamos un compromiso tal con la defensa de los derechos 
humanos, personas que han sido detenidas injustamente, además personas que en 
nada y nunca han defendido ninguna propuesta violenta, vamos a dejarlo bien claro. 
Se han cometido irregularidades desde el principio, desde el comienzo del proceso, 
irregularidades digamos que no se han tenido principios básicos como individualizar 
las acusaciones, se ha acusado a todo el mundo, son acusaciones claramente aquí 
todo es ETA, no se ha tenido en cuenta ninguna acusación particular y otra 
irregularidad encima salir el actual Ministro de Interior diciendo que se hacia pública 
la sentencia diciendo que cuarenta y pico personas iban a ser detenidas, ese ha sido 
desde el principio, tal y como ha dicho el Portavoz de EAJ.PNV, ha tenido impulsos 
políticos desde el principio por lo que sí queremos dejar claro que en ningún caso se 
ha contado con la presunción de inocencia de muchas personas que son, como he 
dicho antes, tienen un compromiso con la defensa de los derechos humanos y que lo 
~iguen teniendo, eso hay que dejarlo claro. 

La Sra. Llanos dice: Yo por algunas de las expresiones que ha utilizado la 
representante de EA evidentemente son justificadas porque no tiene ni idea derecho 
claro porque, a ver, decir no se han individualizado las acusaciones, las acusaciones 
evidentemente todo el juicio no se ha podido seguir pero si lo hubiera seguido las 
acusaciones están absolutamente individualizadas, es más, seguro que el informe del 
Fiscal duró bastante tiempo porque tendría que ir diciendo para fulanito de tal pide 
tanto y tanto, para menganito de tal se pide tanto y tanto porque se hace así. Lo que 
pasa es que como todo forma parte del mismo sumario todo se celebra en el mismo 
juicio pero eso no sólo ocurre con esto, ocurre con muchísimas otras cosas; cuando 
algo forma parte del mismo sumario y se están juzgando los mismos hechos 
evidentemente todo se celebra en el mismo juicio, que es así, aparte de que encima 
son unos delitos que están conectados unos con otros, es que es así. Que no se ha 
respetado la presunción, bueno, todos los derechos que se dicen que se h a n vulnerado 
en un estado democrático, lo he dicho más veces aquí, se denuncia a los 'Tribunales, 
se lleva si no hasta el Tribunal Constitucional y en caso de que haya sucedido así y 
haya habido una vulneración de derechos eso tendrá sus consecuencias; desde luego 
quien no ha podido nunca apelar a la vulneración de esos derechos fundamentales 
como, por ejemplo, el derecho a la vida fue Miguel Angel Blanco, le pegaron un tiro en 
la nuca y desde luego no ha podido reclamar a nadie ni él ni su Iarn ilia )' 
evidentemente no solamente fueron culpables los que le pegaron el I iro, si cksck luego 
todos los que estamos hov aqui somos capaces de decir que ETA es exclusivamente los 
que pegan los tiros, vamos. es que todos estamos muy ciegos, ETA es mucho más que 
unos terroristas pegando tiros o pome ndo bombas, mucho mas, t icne un cnt nunndo 
ele tras ruur lusi mo mav 01 \ todos, tocios lo sntx-mos, tocios \' cvickn\\'nwntc Iorm.u 
parte de ese entramado eso l'S un dehto \ eso es por lo que se k-s h,1 r-ondcundo ,1 
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todas esas personas; hay gente que tiene compromiso con la defensa de ... pero es que 
no se juzgaba en este sumario los compromisos, las actitudes, se juzgaban hechos, 
hechos delictivos. Evidentemente pegar un tiro es el hecho más grave que hay, pero 
colaborar otras formas que además en muchos casos son necesarias para que el que 
pegue el tiro lo pueda tirar es igual de condenable, y es igual de delictivo, porque 
existe una figura en derecho que se llama el "cooperador necesario" y todo el 
entramado civil que rodea a la banda terrorista ETA que es el que se ha puesto aquí el 
entramado de financiación, el propagandístico, todo ese entramado es ETA y 
pertenecer a una banda terrorista ya es un delito, con lo cual yo lo que creo es que se 
trae hoy aquí, además lo vuelvo a decir, la fórmula que adquiere es una declaración de 
intenciones de un grupo político que el pleno se pronunció, se pronunciaron 
efectivamente el pleno, porque allí se decía que el pleno no sé qué, cada grupo político 
votó en su conciencia, nosotros evidentemente votamos en contra, pero se decía que el 
pleno del Ayuntamiento declare que el sumario forma parte ... aquí no, aquí lo que se 
vierten son una serie de opiniones y que lo que se nos va a decir es qué nos parecen 
las opiníones, pues a nosotros absolutamente desacertadas, absolutamente 
desacertadas y evidentemente, ya digo, nosotros respecto a otras cosas presentaremos 
mociones similares y sólo esperamos la misma consideración por parte del Alcalde 
para que pase a formar parte del debate plenario. Yo, desde luego, vamos, con relación 
a lo que ha dicho el Portavoz del Partido Nacionalista yo creo que lo mismo o muy 
parecido a lo que le he dicho a la representante de EA, yo no creo que exista ningún 
interés político, yo creo que pertenece a un interés que creo que es común a todos los 
grupos políticos, que es acabar con la banda terrorista ETA, que acabar con la banda 
terrorista ETA no se acaba exclusivamente deteniendo a los comandos que ponen las 
bombas o pegan los tiros. Si todo lo que le rodea no es también desarticulado, eso es 
muy dificil de conseguir con lo cual yo creo que lo que sí es absolutamente político y 
partidista es muchas de las opiniones vertidas en este documento. Nada más. 

El Sr. Iraurgi contesta: Clarísimamente es político y partidistas porque no todo 
en la política tiene que ser fruto del consenso sino que cada uno tiene su punto de 
vista sobre los temas. Yo no estoy de acuerdo con una cosa que ha dicho el Partido 
Popular, que haya un interés en acabar con ETA, yo no sé si hay tanto interés en 
acabar con ETA porque se puede acabar de muchas formas; yo no sé si el Partido 
Popular ha tenido interés en acabar, por lo menos tengo mis dudas y lo planteo Y 
ampoco sé si el Partido Socialista tiene interés en acabar con ETA, seguro también 
que todos los que estamos aquí que somos los que en cierta o en gran medida 
padecemos esa historia mucho más o más de lo que puedan padecer otros en la 
lejanía somos los más interesados, también es verdad. Por lo tanto, le niego la mayor, 
no sé si hay tanto interés en determinadas instancias del Estado y democráticas, 
llamadas democráticas, en acabar con ETA. Evidentemente es una declaración de 
intr-nr-iones, sino es una declaración partidista a la que se suman la mayoría o no de 
<'SI<' Ayuntamiento y que representa una voluntad política en Galdakao, representa 
,1n,1 voluntad política, si sale adelante, mayoritaria, eso es lo que representa esto una 
d1·1·L11,1ción, una moción por cuestiones terminológicas, bien, vamos a llamar 
cl«·c·l.11 .11 1<>11 de intenciones, pero mayoritaria, expresada de la gente que vota 
in.,, 011t,11111nwnt<' <'n <'l municipio y tiene una intencionalidad política no asumida ni 
11·111<!.1 e n < 11<·nta poi lo que se ve porque mayoritariamente en otras instituciones 
t.11111>wn 'i<' dc mucst rn la misma voluntad, en otras instituciones del País que tampoco 
·,1• t 11·1wn 1•11 e 1w111a Por lo tanto, si, todos estamos de acuerdo en que ETA tiene que 
.11 .,h.11 \ todo.., 1·stttmos deseando d<> que acabe pero seguimos discutiendo en los 
m1 ,1110·1 tr·1 n11110s el<- dlf<·n•rwms polít ic-r1s unos y otros porque no nos podemos de 
,1111r·1clo .il [in-rl ¿<)u11··11 t11·1w la culpa clr eso? Supongo que todos también. Por lo 
t.111tn, ;.11n t u-ru- valor 1·st,1 mocron o e st a dc,lrirnción institucional? Valor del refrendo 
m.t\ 1111.1110 ckl pl,·110 ..,1 lo t u-nr-, ¿,<·so t ir-nr- valor hov e n din en In democracia en 
p11ht11 .a'J H1w110, tw,w 1·! v.rlor c¡u,· c·ada 11110 k quiera ~lt1r, para el Partido Popular no 
tw1 ,. valor, pu,·R no t11·w· valor , para PI Partido Nnrro na hst a v para la mavoria 
, nucnt!o lt,•, vn1 p,,s rt, ,·st<· pl<-110 o clt· <·st1· pleno rnurucrpa l s1. Y sin más, esto no es 
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excusa para que no estemos todos de acuerdo cuando hay un atentado de ETA contra 
Miguel Angel Blanco, o cuando hay un atentado contra la Casa del Pueblo de 
Balmaseda, o cuando haya cualquier otro acto terrorista y todo el mundo claramente 
manifestamos nuestra posición contraria a eso; pero si nosotros como nacionalistas 
somos coincidentes con determinados o podemos ser coincidentes con determinados 
posicionamientos políticos en este caso no de ETA sino de una determinada opción 
política que la podemos tener también, una determinada opción política de este País 
también podríamos ser, en consecuencia, sospechosos de no sé qué y también 
podríamos estar en los Tribunales por ser sospechosos por coincidir políticamente con 
no sé quién, también podríamos, perfectamente, por qué no y de hecho ya ha habido 
alguna intención, algún movimiento en ese sentido, por qué no vamos a estar 
sospechosos los nacionalistas que tenemos un proyecto político para este País de ... 
como coincidimos con no sé quién de que nos lleven a los Tribunales por ese hecho y 
por las actuaciones políticas, culturales o de no sé qué tipo también podíamos. En 
definitiva, cuestión política cada uno plantea sus posicionamientos. En este pleno 
venimos a proponer una declaración institucional, en este caso por parte de Eusko 
Alderdi Jeltzalea, Partido Nacionalista Vasco en el sentido siguiente: 
"" El grupo político EAJ-PNV, representado en el Ayuntamiento de Galdakao, y ante la 
resolución del sumario 18 / 98 cuya sentencia hemos conocido el pasado 19 de 
diciembre, quieren hacer constar lo siguiente: 

• El sumario 18/98 forma parte de los procedimientos penales de clara 
inspiración política. Es la filosofía que llevó al gobierno del PP, con la 
colaboración del PSOE, a articular una Ley de partidos y el subsiguiente 
proceso de ilegalización. 

' l 
1 

{ 

• A los encausados se les acusa de ser militantes o colaboradores de ETA 
aunque, en el fondo, se les juzga por sus actividades culturales, periodísticas o 
políticas que, aun siendo licitas y legales, coinciden presuntamente con 
posiciones mantenidas por ETA. 

1 •' La justicia penal debe especificar hechos delictivos e individualizarlos en una 
1 persona concreta. Sin embargo, esto resulta imposible en un proceso 
multitudinario en imputados, con infinidad de hechos presuntamente 
delictivos y de distinta naturaleza que van desde la colaboración con banda 
armada hasta delitos societarios o contra la seguridad social. 

• En la vista del juicio, las irregularidades que se han ido poniendo de manifiesto 
son de entidad y no disculpas dilatorias, hasta el punto que algunas de las 
irregularidades incumplen la propia Ley de Enjuiciamiento Criminal y han 
llegado ha ser denunciadas por asociaciones y consejos de la abogacía. 

• Este macroproceso, iniciado al amparo del gobierno del PP, es un episodio del 
pasado que no resiste el contraste con los procedimientos judiciales de una 
democracia asentada . 

.. . es, en definitiva, un sinsentido y un paso más en el descrédito de la justicia. 

Y así lo quiere hacer constar EAJ-PNV de Galdakao, con la presentación de esta 
moción en Galdakao, a 20 de diciembre ele 2.007." 

Sometida la misma a vot acion , el Avun tarn ir nto Pleno ncuerdn, por mavorur, 
con el voto favorable de los/as Sres Zas. Elgcznbal, LandHJO, D1é1z, Escribano, l ra urgi, 
Uribe, Goya, lzagirrc. Bada, 131claun azaga, Castillo ~· Pt'1 ez :,.· el voto cont ra rio de los/ as 
Sres/as Llanos, Zornlla Lcqucnca. Domingo, Alvarc-z, Pu nzano \' Rellgcl, aprobar In 
Moción prescnt ada 
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2º .- APROBACIÓN DE DOCUMENTO DE CONDENA INSTITUCIONAL DEL 
ATENTADO REGISTRADO CONTRA LA SEDE DEL PSE-EE Y CASA DEL PUEBLO 
DE BALMASEDA.- 

lnterviene el Sr. Alcalde para decir que, a continuación y de acuerdo con los 
Portavoces de los Partidos Políticos aquí representados, me corresponde leer un 
documento de condena institucional del Ayuntamiento de Galdakao en relación a los 
actos registrados en Balmaseda el pasado 24 de diciembre. El documento dice así: 

"El Ayuntamiento de Galdakao reunido hoy en pleno manifiesta su condena ante el 
atentado registrado el pasado lunes día 24 de diciembre contra la sede del Partido Socialista 
Euzkadiko Ezkerra y Casa del Pueblo de Balmaseda provocando daños materiales y el desalojo 
de quince familias de edificios colindantes. 

El Ayuntamiento de Galdakao, como el resto de municipios, quiere reafirmarse en su 
condena ante los atentados y violencia de ETA y reiterar que sólo desde la democracia Y el 
respeto a la vida se consigue la paz. 

En este sentido el Ayuntamiento de Galdakao quiere manifestar ante la sociedad vasca 
que: 

1 º. Sólo quienes reconocen y aceptan que vivimos en una sociedad plural respetando 
hasta sus últimas consecuencias todas las opciones políticas, sociales y culturales que 
enriquecen una sociedad como la nuestra serán aceptados y reconocidos en el juego 
democrático. 

2º. Resulta intolerable cualquier atentado, amenaza o coacción a las personas e 
instituciones sociales por lo que este Ayuntamiento se solidariza con los familiares y amigos de 
los afectados así como con el pueblo de Balmaseda. 

Reiteramos ante la sociedad que ETA sobra entre nosotros. 
En Galdakao, a veintiséis de Diciembre de 2.007." 

j 
1 

Por la premura de fechas y demás no ha podido ser incluido en el Orden del 
Día. Pasamos a votar el documento. 

La Sra. Secretaria dice: Primero hay que votar la urgencia. 

Sometidas a votación tanto la inclusión del asunto en el Orden del Día como su 
urgencia, se aprueban ambas por unanimidad de los/as asistentes a la sesión 
SreR/as. Elgezabal, Llanos, Zorrilla-Lequerica, Landajo, Díaz, Domingo, Alvarez, 
Punzano, Rcngel, Escribano, Iraurgi, Uribe, Goya, lzagirre, Bada, Bidaurrazaga, 
Castillo y Pcrez. 

Finalmente sometida a votación la Propuesta, el Ayuntamiento Pleno acuerda, 
por unanimidad de los/as asistentes a la sesión Sres/as. Elgezabal, Llanos, Zorrilla 
Lcquerica, Landajo, Diaz, Domingo, Alvarez, Punzano, Rengel, Escribano, lraurgi, 
Ur ibe , Goya, lzagirre, Bada, Bidaurrazaga , Castillo y Pérez, aprobar el documento de 
conrk-na in st it ucional prcsentRdo.- 

2º.- DACIÓN DE CUENTA DE LOS SIGUIENTES DECRETOS DE ALCALDÍA: 
3.294/07, 3.304/07, 3.376/07, 3.416/07 y 3.467 /07.-/ONDOKO ALICATE 
DEKRETUEN KONTU EMATEA: 3.294/07, 3.304/07, 3.376/07, 3.416/07 ETA 
3.457/07.- 

Sc· cl,1 c·uc·nt,, de los fkcr<'tos dictados por la Alcaldia-Presidencia y que son los 
',1~~1 l 11'l11 , • .., 

l>r-c 1t·1o 11' {.2<M, (!<- JO el<' Noviembre el<' 2.007. 
lk< 11•10 11" :1.J(M, de• 4 di' Diciernhn- <k 2.007. 
lk< 11·10 11º ·¡ l7íi, de- 12 ele D11ic·mb1<' <k 2.007. 
l>1•<'1Ttn 11º 11(>, clt- lJ di' ()l('IC'Jllh1c• el<· 2.007. 
I),·, r r-to 11' L l~i!. ck 17 d1· Dwl('tnhr<' dt· 2.007 

l·,l /\\ 1111t:i111w11to l'l<·no s1· da por c·nt<"rado 
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3°.- RUEGO S Y PREGUNTAS./GALDERAK ETA ESKAERAK. 
No se formulan. 

Y no habiendo más asuntos de qué tratar se levanta la sesión de orden de la 
presidencia siendo las 12, 3 5 horas del día de la fecha, de todo lo cual, yo la Secretaria. 
General Acctal.. DOY FE.- 

EL ALCALDE LA SECRETARIA GENERAL ACCTAL. 

I ¡ 
\ 

·¡ 

., ' 
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t3 t:i GALDAKAOKO UDALA 
~ AYUNTAMIENTO GALDAKAO 

--- 

ETA EZ 
NO A ETA 285 

Secretaría General- ldazkaritza Orokorra 

Primera Convocatoria 
Fecha de la reunión 

30-1-08 
Hora comienzo 

9,00 
lugar: Salón de actos de la Casa Consistorial 

Se unda Convocatoria 
Fecha de la reunión Hora comienzo 

1-2-08 9,00 
Lugar: Salón de Actos de la Casa Consistorial 

De orden del Sr. Alcalde-Presidente se convoca a Vd. a la sesión ordinaria a celebrar por el Ayuntamiento Pleno 
en fecha, hora y lugar indicados, con arreglo al Orden del Dia que figura a continuación. 

La Secretaria General Acctal El Alcalde 

l. PARTE RESOLUTORIA 

1°.- Aprobación del Acta de la sesión extraordinaria celebrada por el Pleno del Ayuntamiento el día 1 O de Diciembre de 
2.007 y del Acta de la sesión ordinaria de 26 de Diciembre de 2 007. 

2°.- Propuesta de Alcaldia de aprobación del Plan Económico-Financiero del Presupuesto General del Ayuntamiento de 
Galdakao para 2.008. 

3°.- Propuesta de Acuerdo dictaminada por la Comisión l. de Urbanismo de contratación de las obras de urbanización 
de La Cruz Sur fases I y 11. 

4°.- Propuesta de la Mesa de Contratación de adjudicación a CONSTRUCCIONES OLABARRI, S.L. del contrato de 
enajenación, mediante concurso, de las parcelas municipales S-RCI y SZ-RCVPO en la Unidad de Ejecución UE-GO-S. con 
destino a la construcción de 21 viviendas de protección oficial. 

11. CONTROL Y SEGUIMIENTO DE LA GESTIÓN POR EL PLENO . 

1°.- Dación de cuenta de los siguientes Decretos de Alcaldia: 3.522/07, 3.560/07, 16/08, 69/08, 114/08 y 136/08. 

2°.- Ruegos y Preguntas. 



ETA EZ 
NO A ETA 286 

GAL0AKAOKO U0ALA 
AYUNTAMIENTO GALDAKAO 

Idazkaritza Orokorra 

Lehenen o Deialdia 
Bilera data Hasiera ordua 
2008-1-30 9:00 

Lekua: Udaletxeko Areto Nagusia. 

Bi arren Deialdia 
Bilera data Hasiera ordua 
2008-2-1 9:00 

Lekua: Udaletxeko Areto Nagusia. 

Alkate-Udalburuaren aginduz, adierazitako data, ordu eta lekuan, eta ondoren agertzen den Eguneko 
Aztergaiekin, Udalbatza Osoak egingo duen ohiko Bilkurarako deialdia egiten zaizu. 

BB ldazkari Orokorra Alkatea 

l. EBAZPEN ZATIA: 

1.- Udalbatza Osoak 2007ko abenduaren 1 0ean egindako ezohiko bilkurako Aktaren eta 2007ko abenduaren 26ko ohiko 
bilkurako Aktaren onespena. 

2.- Alkatetzaren proposamena 2008rako Galdakaoko Udaleko Aurrekontu Orokorreko Ekonomia eta Finantza Plana onets 
dadin. 

3.- Hirigintza l. Batzordeak dlktaminaturiko Erabaki-proposamena Kurtzea Hegoa I eta 11 faseen hirigintza-lanak 
kontrata daitezen. 

4.- Kontratazio Mahaiaren proposamena CONSTRUCCIONES OLABARRI, S.L-ri, lehiaketa bidez, babes ofizialeko 21 
etxebizitza eraikitzeko S-RI eta SZ-RCVPO udal lurzatiak besterentzeko kontratua adjudika dakion. 

11. KUDEAKETAREN KONTROLA ET A JARRAIPENA UDALBATZAREN ALDETIK 

1.- Ondoko Alkate Dekretuen kontu ernatea: 3.522/07, 3.560/07, 16/08, 69/08, 114/08 eta 136/08. 

2.- Galderak eta eskaerak. 
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ACTA DE LA SESION ORDINARIA DE LA CORPORACION MUNICIPAL 
PLENARIA CORRES PONDIENTE AL DIA 30 DE ENERO DE 2.008.-/2008KO 
URTARRI LAREN 30AN UDALBATZA OSOAK EGIN ZUEN OHIKO BILKURARE N 
AKTA.- 

PRES IDENTE: 
D. Joseba Escribano Etxebarria 

CONCEJALES/AS: 
D. Justo Iraurgi Zarandona 
Dña. Leire Goikoetxeta Zabala 
D. Ibon Uribe Elorrieta (GRUPO E.A.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 
Dña. Amelia Goya Arozena (GRUPO E.A.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 
D. Fernando Izagirre García (GRUPO E.A.J.f P.N.V. Nacionalistas Vascos) 
D. José Carlos Bada Mendía (GRUPO E.A.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 
D. Feo. Javier Bidaurrazaga Jauregi(GRUPO E.A.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 

--~- Dña. Leire Castillo Galán (GRUPO E.A.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 
OKo - a. María Asun Pérez Jayo (GRUPO E.A.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 

. ancisco Fernández Pérez (GRUPO Galdakaoko Sozialístak-Socialistas de Galdakao) 

[

~3, } D --~- n Carlos Domingo Galíndez (GRUPO Galdakaoko Sozialistak-Socialistas de Galdakao) r: , Dñév.'.. aria Do. lores Alva_rez Pascual (GRUPO Galdakaoko Sozialrstak-Socialist.as de Galdakao) 
~,,_ D.Arlt nio Punzano Rub10 (GRUPO Galdakaoko Sozialistak-Socialistas de Galdakao) 
, ' ~...,:!DñaQ licia Rengel Méndez (GRUPO Galdakaoko Sozialistak-Socialistas de Galdakao) 

-i"it~'I.~ ~, 

'~ 1hna;; rJ,o~1D-. ~aylos Landajo Villalaín (GRUPO Galdakao Bizirik-Ezker Batua) 
~- L '"rd,,do ':er: O.,Agustín Romero Asúa (GRUPO Galdakao Bizirik-Ezkcr Batua) 
~-, p. Osear Díaz Estibez (GRUPO Galdakao Bizilik-Ezker Batua) 
' ,..,_~ .,. Dña. Inés Nerea Llanos Gómez (GRUPO Municipal del Partido Popular) 

:.:.-1)_ Gonzalo Zorrilla-Lequerica Pañeda(GRUPO Municipal del Partido Popular) 
Dña. Meritxell Elgezabal Intxaurraga(GRUPO Eu sko Alkartasuna) 

Secretaria General Acctal. 
Dña. Elena Martínez Carrasco 

Traductor. 
D. Juan Luis Artabe Rodríguez 

(GRUPO E.A.J.f P.N.V. Nacionalistas Vascos)) 

(GRUPO E.A.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 
(GRUPO E.A.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 

------------------------------------------------- -- ------- 

En el Salón de Sesiones de la Casa Consistorial del Ayuntamiento de la Noble 
Anteiglesia de Galdakao, siendo las 9,00 horas del día 30 de Enero de 2.008, tiene 
lugar en primera convocatoria, visto que concurre el quórum previsto en el art 46.2.c) 
de la Ley 7 /85, de 2 de Abril, la celebración de la sesión ordinaria prevista en el art . 
38 del ROF cuya convocatoria fue cursada con la oportuna antelación legal, 
reuniéndose los/as Sres/as. que arriba se relacionan al objeto de celebrar dicha 
sesión plenaria 

Seguidamente se procede a 1.i resolucion de los asuntos incluidos dcnt ro del 
Orden del Din. 

H' • 



---------------------------- ------------------i :g 
~ 

l. PARTE RESOLUTORIA: 
1º.-APROBACIÓN DE LAS ACTAS DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA 
EL DÍA 10 DE DICIEMBRE DE 2.007 Y DE LA ORDINARIA CELEBRADA POR EL 
PLENO DEL AYUNTAMIENTO EL DÍA 26 DE DICIEMBRE DE 2.007./ 

Se da cuenta del Acta de la sesión extraordinaria celebrada por el 
Ayuntamiento Pleno el día 10 de Diciembre de 2.007 y de la Ordinaria de 26 de 
Diciembre de 2.007que quedan aprobadas por unanimidad de los/as Sres/as. 
Capitulares asistentes a la sesión.- 

2º.- PROPUESTA DE ALCALDÍA DE APROBACIÓN DEL PLAN ECONÓMICO 
FINANCIERO DEL PRESUPUESTO GENERAL DEL AYUNTAMIENTO DE GALDAKAO 
PARA 2.008./ ALKATETZAREN PROPOSAMENA 2008RAKO GALDAKAOKO 
UDALEKO AURREKONTU OROKORREKO EKONOMIA ETA FINANTZA PLANA 
ONETS DADIN.- 

Resultando que el Real Decreto Legislativo 2 / 2007, de 31 de diciembre, por el 
~~ se aprueba el texto refundido de la_ Ley Ge:1e~al de Estabi_lid~d Presupue~taria 

,.r,:::, ¡ · e$tal)lece que cuando se produce un incumplimiento del objetivo de estabilidad 

/j1 esta~l~~ido para las Entidades Locales, en la aprobación d.el Presupuesto,. en sus 
modificáciones o en la liquidación del mismo, la Entidad local está obhgada a 

( 

present_~f un Plan Económico-Financiero de saneamiento a medio plazo para su 
correcq9r. 

\": · , ~jsíderando que del análisis del Presupuesto General del Ayuntamiento de 
\ G_a~dak/o para el ejercicio 2008, aprobado por acuerdo plenario de fecha 10 de 

d1c1~rbre de 2007, se deduce que el incumplimiento se refiere al consolidado del 
~o_,!ltunto d_e ~ntidades que forman el grupo local, de acuerdo con el artículo 2 del 
-'fRLGEP, distinguiendo los integrantes de los apartados 2.1, d) y 2.2. 

Visto el Plan Económico-Financiero elaborado por el Director de Presupuestos, 
Organización y Recursos Humanos, de 24 de enero de 2008. 

Visto el Informe del Interventor General de Fondos de 28 de enero de 2.008. 

Sometida a votación la inclusión en el Orden del Día de la Proposición de 
Alcaldía, el Ayuntamiento Pleno acuerda, por unanimidad, de los/as Sres/as. 
Elgezabal, Llanos. Zorrilla-Lcquerica, Landajo, Romero, Diaz, Fernández, Domingo, 
Alvarez, Punzario, Rengcl, Escribano, lraurgi, Goikoetxeta, Uribe , Goya, lzagirre, Bada, 
B1d,111rra7,aga, Cnst illo v Perez, ratificar la mencionada inclusión. 

F111.tl111c·nt<', somr t td.-\ la Propuesta a votación, el Ayuntamiento Pleno acuerda, 
Jl'>I 111•1\1111•1, e on \'1 voto favorable ele los/as Sres/as. Elgezabal, Escribano, lraurgi, 
< ,nikoctx,·t,1. U1 ilx-. Gova , lzagu-re , Hada, Bidaurrazaga, Castillo y Pérez y el voto 
( 01111 ,111° cli- lo:-i/as S1 <'S/as. Llanos, Zorrilla-Lcqucrica. Landajo, Romero, Diaz, 
h·1 n.mdr-z , 1 >0111111~~0. Alv.u r-z, Punzano y l~<'11gcl, aprobar el Plan Económico 
l·111,11H icro cid l',, .. -u pur-sto G<·twral de l Avunt arn ir n to de Caldakao para 2008, al 
01111•10 el,· l<>J~1,1t rl oh¡c•t ivo d<' <'stahiltdacl prcsupuc staria exigido por Real Decreto 
f, ¡m;J.111vn 2/2007, ele- \ l ele• ci1<'wtnh1c·, poi d que s<· nprucba 1·1 texto refundido ele 18 
1,,, (r('llf ral d1• /•,•,t.1h1llclr1cl P11•supllf"Sta11;1. 

') ... 
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3°.- PROPUESTA DE ACUERDO DICTAMINADA POR LA COMISIÓN l. DE 
URBANISMO DE CONTRATACIÓN DE LAS OBRAS DE URBANIZACIÓN DE LA 
CRUZ SUR FASES I Y 11./HIRIGINTZA l. BATZORDEAK DIKTAMINATURIKO 
ERABAKI-PROPOSAMENA KURTZEA HEGOA I ETA II FASEEN HIRIGINTZA 
LANAK KONTRATA DAITEZEN.- 

Visto el Decreto de Alcaldía nº 3356/07 por el que se autorizaba la contratación 
de las obras de urbanización de La Cruz Sur, ampliación de aceras, peatonalización, 
modificación de mobiliario urbano y señalización (Fase 1 y Fase 2 del Proyecto), 
aprobándose el Proyecto de obras de urbanización en calles de La Cruz Sur, elaborado 
al efecto por D. José María Basáñez Zunzunegui. 

Visto el informe del Responsable de Contratación y Servicios Generales de 9 de 
enero de 2008. 

Visto el Decreto nº 48/08 de 11 de enero por el que, en base a lo expuesto en el 
mismo, se desistió de llevar a cabo la realización de las obras citadas, al resultar ser el 
Pleno el órgano de contratación en este expediente, de conformidad con lo establecido 
en el art. 22.2.n de la LRBRL, Ley 7 / 1985. 

Visto el nuevo expediente formado para la contratación de estas obras, que 
incluye el Pliego de Cláusulas Administrativas Particulares y su Carátula, elaborados a 
estos efectos. 

Visto el informe ele supervisión del Proyecto de fecha 20 de Septiembre de 2007 
firmado conjuntamente por el Director del Area Técnica y por el Arquitecto Técnico 
Municipal, y en el que se declara que el Proyecto reúne los requisitos establecidos por 

f¿$~ey y Reglamentos. 

f.$ m; '7"' G,6'
1 
Visto el informe del Interventor General de fecha 24 de Enero de 2008. 

,,.;!' r'., ~1 
lf'J J t i 

1 ! .. ); V.'~ ista la Propuesta de Acuerdo dictaminada por la Comisión l. de Urbanismo, 

~

~ " ,. Obr~.$ y Servicios de 22 de enero de 2.008. 
,.., ·--'- ( 1 e:. ..... ...,._-,? ,' .:1 / 

~ 
1
~~ britia Orokorn l;': 
't rct~ria Gennr ,¡ . ! . . . ~; · Í Interviene el Sr. Romero diciendo: Egun on, bueno un poco lo acontecido en la 
", , -Cornisión de Urbanismo del día 22 de Enero, se nos presenta por vía de urgencia lo 

_ /flUe es el documento, el Decreto, a ver si lo tengo aquí, el 3356/07 fechado el 11 del 
./ 12 del 2007, cuando he estado revisando el expediente, he visto que hay otro Decreto 

también el 48/, creo que es 48/08 que creo que no se nos puso en conocimiento 
durante la Comisión de su existencia, que es-de una fecha posterior que es del 11 de 
Enero del 2008, de éste ¿no?, entonces se procedió a votar, casi se nos culpaba a la 
oposición de que si no salía adelante, bueno que siempre teníamos culpa también de 
ello cuando no salen las cosas adelante, y eso creo que no es así. Entonces creo que la 
Comisión de ... , está claro que el proyecto de obra de la urbanización mejora 
sustancialmente La Cruz, eso si lo vemos ¿no?, pero creo que faltan algunos 
elementos importantes en esa urbanización como es, cómo está configurado en 
plataformas en diferentes niveles creo que se podía haber mejorado con unas 
escaleras mecánicas, ¿no?, bueno por lo demás nada más. 

El Sr. Iraurgi manifiesta: No sé a qué Decreto se refiere concretamente, ni que 
es lo que dice, ya se explicó en la Comisión de Urbanismo que hubo un error de los 
Servicios Técnicos del Ayuntamiento en cuanto n la tramitacion del expediente, era u11 
expediente que se tenía que tramuai por su cuantía \ porque superaba el tanto por 
ciento estipulado ele los recursos ordmarros via pleno; se micio In t ranutaciou del 
expediente sin tener en cuenta eso, \ hubo que reconducir la tramitncion a t ruvr s cid 
pleno. Poco mas que comenrar. el expedrcnt« ese cst., n clispoaicion dl' la oposicion, y 
fue lo que dij irnos en 1<, Corm sro n ck lli ba m srno, desde finales ele ,J u ho. por ln epoca 

.3 
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vacacional pues bueno, puede haber un par de meses o un mes poco hábil, no inhábil 
en política pero el expediente y el proyecto, el proyecto perdón, está a disposición de la 
oposición o de los grupos de la oposición desde, o de todos los grupos del 
Ayuntamiento desde finales de Julio ¿no?; el poco interés que han demostrado los 
grupos políticos por ese proyecto pues, a los hechos me remito ¿no?, ha sido nulo 
durante ese periodo de tiempo, esa obra está contemplada en el presupuesto del 2006 
y a los hechos me remito Agustín, no hay más que hablar de esta historia. Sabemos 
todos que la Cruz Sur se contempló en los presupuestos del 2006 y que deberíamos de 
saber también que el proyecto estaba en el Ayuntamiento en fecha fija, en fecha 
concreta, y sabemos todos que el interés demostrado por los grupos políticos de este 
Ayuntamiento que están en la oposición ha sido cero, y lo único que dijimos en la 
Comisión de Urbanismo ante un planteamiento, yo creo que pueril, por parte de los 
Grupos Políticos que allí estuvieron, fue una contestación que no merecía, que no, que 
vamos la merecida, y la correspondida ante ese planteamiento. Interés por parte de los 
Grupos Políticos: ninguno, vamos a retrasar la obra porque quieren ahora revisar el 
proyecto, pues no, evidentemente cuando han tenido cuatro o cinco meses para 
revisarlo, ¿no?, y a los hechos nos remitimos. 

La Sra. Llanos expone: Si bueno, simplemente para rebatir lo que ha dicho el 
~resentante del Partido Nacionalista Vasco. Evidentemente, antes de una serie de 

, rinochficaciones legislativas que se hacían prácticamente todos los documentos de 
· U~·baJ'i\smo tenían que pasar por la Comisión de Urbanismo, ahora solamente pasan 

( 

e~trictamente aquellos que tenemos que dictam. inar, porque es obliga. torio que los 
dictamine la Comisión y luego tienen que venir al Pleno, que si no fuera por eso seguro 
que no, que no pasaban. Evidentemente a veces la única referencia que se hace en las 

\ 

Cornisiorjes de Urbanismo es una hoja que se da al final, en que se dice, se aprueba 
por =r: el proyecto de no sé qué. Bueno, simplemente para decir que a partir de 
ahora, desde luego es intención de este grupo que todos los documentos, que nosotros 
poderrvls saber que se han aprobado, que estén en el Ayuntamiento en función de ese 
De~to, si no no lo conocemos, pero que todos los documentos, planes, proyectos, 
etc", de los que se nos dé la nota esa, chiquitina, de se ha aprobado no se qué, vamos 
a solicitar que se pasen por la Comisión de Urbanismo a fin de tener conocimiento, Y 
lo que se dijo allí, por mucho que luego, más por la actitud del Presidente, que por lo 
que dijéramos el resto de los grupos, se puso en duda si se iba a aprobar esta 
propuesta de contratación de las obras de urbanización, evidentemente esto es la fase 
final, esto es simplemente decir, bueno pues que va a salir las obras de urbanización, 
simplemente lo que se dijo es que esto, evidentemente, lo conocíamos porque tenia 
que pasar por el Pleno, y que por eso conocíamos y porque teníamos que adjudicar en 
este Pleno estas obras de urba nización , que evidentemente a esto desde el Grupo 
Popular Y yo creo que lo compartimos con los otros Grupos de la oposición no íbamos 
n oponernos porque las obras se tienen que realizar, pero, desde luego, lo que 
tampoco, <¡U<' es a lo que se ha referido el representante de GB - JU, no es procedente, 
1·~ lo que se quiso hacer allí, que es trasladar a la oposición la responsabilidad de que 
1111 dct1•1 m m.rdo tema, o que determinados temas se aprueben o no se aprueben. La 
11·,pon•,.d11lich1d <k que ci<'t<'rrninndos ternas se aprueben es del Equipo de Gobierno, y 
de· <t11<' c·o11< ti(' los .ipovox suftcien tr-s para que se apruebe, no de la oposición, no es 
t 1··,poi1•,.d>1ltcl,1d de l.1 opos.crón el que se apruebe o no se apruebe una cosa, quien es 
11··,po1is.il1l<. po1q111· par.i ot ra s cosas bien que se pone las medallas, y bien que 
·'11·11 i·c <' 1·11 los Jl<'11od1C o~. quien <'s responsable ele qué, de la gr-sr ión del Ayuntamiento 
<", c·I 1·:cl'11po ck Cohwr no <¡U<' es c>I que t ie ne que, en su caso, concitar los votos 
•,1111< wnt, .. ,. \ ·,1 1111 11·111,1 no sal<- aprobado porque no ha conseguido el Equipo de 
< ,,,hw111° qu,· 1·1 rr-xt o de· los g1 u pos k apoye puesto que está en estos momentos en 
r1111w11:1. J.1 r 1·spo11·,;ih11Jd;1d s1·rn 1111H n \' c•xcl11s1varnc•ntc suva 

U Sr F1·111,11HII'/ s1·11;tl,1 l•:n p111ic·1p10 110 ibamos a intervenir e n este punto, 
por q 11• \ n 1·11 l.i ('om1s1011 111fo1m,111v.1 ava nzu mo s qut· ib.unos a re spalda r <'l imcio del 
'xp, clw111,• p.tt" l,1 n·,tl1z,w1011 el<- las o hrus dP L,1 Cruz Sur, las Iase s uno ,. dos, pero 
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como el Portavoz del Partido Nacionalista ha tenido a bien darnos entrada en este 
punto pues vamos a hacer uso de él. Es un poco sarcástico que hable el Portavoz, el 
Presidente de la Comisión de Urbanismo del poco interés de los grupos de la oposición 
en este proyecto, cuando él mismo ha señalado que este proyecto ellos lo llevan 
madurando, o puesto en marcha desde el 2006, hemos tardado, o han tardado 
ustedes dos años en traer el proyecto de ejecución de las obras de La Cruz Sur l y II a 
este pleno y es, cuando menos, sarcástico que ustedes señalen que es la oposición la 
que ha tenido poco interés en desarrollar el proyecto, lo que parece de una manera 
más clara es que son ustedes los que han tenido poco interés en plasmar este 
proyecto. En cualquier caso, a la Comisión Informativa de Urbanismo, al resto de 
grupos, salvo la aprobación de la cuantía presupuestaria para el desarrollo de este 
proyecto, poco más de información se nos ha ido trasladando, y aunque es cierto que 
la modificación del Reglamento habilita a que los pasos en la Comisión Informativa 
sean los que se han dado, eso no le inhabilita al Presidente de la Comisión de 
Urbanismo para dar cauce de participación, es una cuestión de voluntad, 
evidentemente quien tiene que aprobar el proyecto en su fase inicial es el Alcalde y 
quien tiene que aprobar en este caso el inicio del expediente administrativo es el 
Pleno, pero entre uno y otro acto administrativo puede haber un efecto de voluntad, 
voluntad que ustedes no reflejan, evidentemente, el proyecto estaba en el 
Ayuntamiento, perfecto, es posible que estuviera en el Ayuntamiento desde Julio como 
usted ha dicho, pero también es posible que a las Comisiones Informativas no se le da 
traslado de que ese proyecto esta ahí y de que podamos mejorarlo en la medida de lo 
posible. Decía la Portavoz del Partido Popular que concitar apoyos para los proyectos 
municipales es responsabilidad del Equipo de Gobierno, pero no solamente es 
responsabilidad yo creo que debería de ser una obligación que ustedes deberian auto 
imponerse, estamos hablando de una inversión de seis millones de euros, si no me 

__ . equivoco, de tres míllones de euros perdón, en una zona importante del municipio y 
'µ\URO lvo que ustedes sigan viendo la gesti_ón municipal desde un punto de vista 

,~lutamente partidista, yo creo que es importante que cuantos más apoyos sean 
'['-~. c~~ ces de juntar en este tipo de actuaciones, evidentement: le darán mayor respaldo, «,o.¡ pd'r~ no tienen ustedes voluntad de hacerlo, entonces p~~fieren trasladar, o intentar t. tré1f¡~ar a la oposición la.s carencias que ustedes ma111f1est~n en temas de gestión 
,,, -.;; , mu cipal. Estamos hablando de La Cruz Sur 1 y La Cruz Sur 2 pero en el punto 
, 0';;,~w , ant:1 ior, en su propio plan, en el Plan Financiero qu_e ha1:. presentado hay una cosa 
, Gentr que se evidencia continuamente y es la falta de planificación en las inversiones, y al 

' final tratan ustedes de enmascarar esta falta de planificación, esta falta de 
programación plurianual y de poner en marcha los proyectos que en principio 
redactan en los diferentes presupuestos, pues trasladando a la oposición la 
responsabilidad, le dijimos en la Comisión Informativa y se lo volvemos a repetir, 
nosotros vamos a apoyar el que se inicie el expediente para la contratación de las 
obras, pero vamos a pedir y vamos a exigir en las Comisiones Informativas que los 
proyectos vengan y que podamos discutirlos, que podamos verlos y que podamos 
aportar aquello que creamos que mejora la calidad de vida de los ciudadanos; no nos 
traten ustedes de ocultar, o no nos traten ustedes de evitar ese debate, yo creo que ese 
debate es bueno, y tratar de evitarlo lo único que hace es perjudicar el futuro 
desarrollo ele los proyectos, por lo tanto, el poco interés en concitar esos apoyos y el 
poco interés en desarrollar los proyectos no está en la oposición, está en el Equipo ele 
Gobierno, y así lo ha demostrado, en este caso lo han demostrado ustedes, vuelvo a 
repetir, el proyecto del 2006 estamos en el 2008 y seguimos sin haber tenido In 
posibilidad de contrastar con ustedes el proyecto; no de verlo, sino de contrastarlo con 
ustedes y discutirlo, y mejorarlo en la medida que hubiéramos sido capaces de aportar 
nuestras opiniones 

El Sr. lraurgi marufiesta Nadie. desde el grupo o desde el Equipo ck Cohie, no 
ha negado nunca mformacion a ningun partido ck los que componr-n csic 
Ayuntamiento en este momento. nunca Otra cosn <'S que In iniciauvn deba de part ir 
del Equipo de Gobierno o de In opostcron en su c¡¡so, o ele los grupos que formnn ln 

5 
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oposición al Equipo de Gobierno en este Ayuntamiento. Nosotros no vamos a hacer el 
trabajo que tiene que hacer la oposición, la oposición tendrá que hacer el seguimiento 
y control de la acción del Equipo de Gobierno, si quiere, si le apetece o si lo considera, 
o sea, los proyectos que están, que se van a ejecutar, que están contemplados dentro 
de las inversiones que cada año se presupuestan, están a disposición de los grupos de 
la oposición, si la oposición requiere información de no se qué proyecto, va 
perfectamente a la Comisión de Urbanismo, se debate y aquellas aportaciones que 
tienen cabida porque bueno, pues porque mejoran ese proyecto pues bienvenidas 
sean, nadie está negado a eso, y hay otros proyectos en los que la oposición participa, 
el Partido Socialista concretamente, porque tiene más sen sibilidad, y eso tiene que 
quedar claro. Cuáles, por ejemplo, en Aperribai tiene una sensibilidad especial, le 
importa mucho al Partido Socialista Aperribai, La Cruz Sur no le importa, con 
Aperribai tiene un celo especial el Partido Socialista y hace seguimiento de lo que pase 
en Aperribai, en La Cruz Sur no, eso es un hecho. Yo tengo conversaciones con el 
Portavoz del Partido Socialista de Aperribai, perdón, con el Portavoz del Partido 
Socialista, me he confundido pero no ha sido un lapsus premeditado ¿eh?, con el 
Portavoz del Partido Socialista, de Aperribai no, en Aperribai, tengo conversaciones 
sobre el proyecto de Izartu II continuamente y en algunos puntos podemos llegar a 
acuerdos, en otros no, pero está preocupado de Aperribai. ¿De La Cruz Sur ha estado 
¡pre-ocupado el Partido Socialista?. No. ¿Por qué está preocupado de Aperribai? Porque 
hay,u~ interé~_electoral detrás de esto. ¿Qué le mueve al Partido Socialista?. Pues le 
mpetr~i también mtereses electorales, de mejorar el pueblo pues yo supongo que 
también' pero los hechos son los que son, o sea, el proyecto de Izartu II que 
c,q-respo~de a ciertas inversiones para mejorar Aperribai, ¿ha tenido un seguimiento 
especific por parte de algún grupo de este Ayuntamiento?, de algún grupo, y en este 
e.aso del Partido Socialista porque del resto de grupos cero, también hay que decirlo: 
si. La Cruz Sur: no. El Partido Nacionalista hace seguimiento de los proyectos, 
evidentemente como le toca en su acción de Gobierno de todos, de Aperribai, de La 
Cru7Sur y de Gorosibai o de Usánsolo o de Elexalde, en este caso también ¿no?. Sí, W todos, pero nosotros no estamos para favorecer la labor de la oposición, la 
oposición tiene un trabajo concreto que realizar y nosotros no vamos a favorecer el 
trabajo de la oposición, o sea, no consiste, como decía la Portavoz del Partido Popular, 
el trabajo de oposición, que el Ayuntamiento o el Equipo de Gobierno les dé toda la 
información del mundo, que se la da si se la pide, sino pues que aparezcan por el 
Ayuntamiento no una vez a la semana o cada quince días, claro porque lanzamos la 
piedra y escondemos la mano, o no queremos escuchar luego la réplica, que aparezcan 
cada quince días solicitando no se qué y no se cuántos, porque no nos podemos 
dedicar, o no nos queremos dedicar plenamente a la labor del Ayuntamiento durante 
· ·· o porque no tenemos tiempo, porque no tienen despacho por ejemplo, bien. Bueno, 
simplemente eso, y me pareció lamentable que en la Comisión, estando de acuerdo 
todos "11 que esas obras se tienen que ejecutar ¿no?, porque estamos de acuerdo 
todos, que se saliese con el tema para no dilatar más la tramitación administrativa del 
1·x¡wchente, que se diga: "no, es que ahora queremos ver el proyecto porque queremos 
.ipor 1.11 ~. [homlirel. pues a buenas Alturas ¿no?, a buenas alturas queremos ver el 
pro\<'< 10 porque qucr cmos aportar ahora, bueno, pues eso se podía haber hablado en 
•,cpt11·nihrc, r n o< t ubi e , en noviembre y evidentemente este Equipo de Gobierno está 
.,1>1<·1 to •1 tocl.is las aportaciones que puedan venir por parte de ya no sólo de los 
J~1 upo-; d,· l,1 opos« 1011, sino cid resto ele ciudadanos de Galdakao. Eskerrik asko. 

So11w11ct:1 l.i Propuesta ,1 votncron , e l Avuntarniento Pleno acuerda, por mayoría 
,d, 1ol11t.i, < n11 ¡•I voto l.1vor.ihlc el<' los/a~ Sres/as Elgczabal, Llanos, Zorrilla- 
1,•,1tw111 "· Fr·r t1,111<kz, Dommgo, Alvart-z, Pu nza no, Rengcl. Escribano, lraurgi, 
e ,111k<wt ~.t t.1, U, rlx-, f,0\.1, 1,,,1g1111·, Hach,, Hrdaurrn,,;1w1, Ca st illo y Pcrez y IR 
ti, 1,•11c1011 d1· los Sri·• l .. 1nd.qn, l<o11w10 v l>mz, lo s1guwntc: 
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PRIMERO.- Convalidar el Proyecto de obras de urbanización en calles de La Cru.z 
Sur, elaborado al efecto por D. José María Basáñez Zunzunegui, ratificando la 
aprobación otorgada por Decreto de Alcaldía nº 3356/07. 

SEGUNDO.- Incorporar de forma anticipada y con carácter provisional un 
remanente de crédito, de la partida 06.432.601.22 del Estado de Gastos del 
Presupuesto Municipal de 2007 a la misma del 2008, por importe de 6.308.382,76 
euros, al objeto de realizar el proyecto de "Obras para la ejecución de ampliación de 
aceras, peatonalización, modificación de mobiliario urbano y señalización, de diversas 
calles de la Cruz Sur (Fases I y Il)", financiándose con cargo a parte de las operaciones 
de crédito del ejercicio 2005 (3.139.478,00 euros) y 2006 (3.168.904,76 euros). 

TERCERO.- Autorizar el contrato, mediante procedimiento abierto, forma de 
adjudicación de concurso y tramitación ordinaria, de las obras de urbanización de La 
Cruz Sur, ampliación de aceras, peatonalización, modificación de mobiliario urbano y 
señalización (Fase 1 y Fase 2 del Proyecto). 

CUARTO.- Autorizar un gasto por importe de 6.308.382,76 euros (IVA incluido) 
con cargo a la partida 06.432.601.22 del Estado de Gastos del presupuesto municipal 
en vigor. 

QUINTO.- Aprobar el expediente_ I?ªra la contra~ación de la citada obra, que 
incluye el Pliego de Cláusulas Administratiuas Particulares y la correspondiente 
Carátula que ha de regir el presente contrato, debidamente cumplimentada. 

~~~ SEXTO.- Autorizar el inicio del _expedien~e _de contra~ación, pudiendo 
~ ~ .le<..... (;, esentarse ofert~s dentro del plazo qu~ mas tarde f~nahce de _los s~guientes: 52 días " J ·,· ,1 -r:i: urales a partir de la fecha de envio del anuncio al Diario Oficial de la Unión . L ~t ~fo_pea (DOU~) o 26 días naturales a partir del siguiente a aquél en que aparezca el 

• , -'.. rnfF,ndo anuncio en el BOE. 
'\,~ .... - , { ' (1 _,.__ 1 

ª '' a 1,o~r. 1 SÉPTIMO.- Proceder a la publicación del anuncio de licitación en el DOUE, en el 
BOE, y en el BOB. 

OCTAVO.- Dar traslado del presente acuerdo a los Servicios Económicos 
Municipales para su conocimiento y efectos oportunos.- 

4º.- PROPUESTA DE LA MESA DE CONTRATACIÓN DE ADJUDICACIÓN A 
CONSTRUCCIONES OLABARRI, S.L. DEL CONTRATO DE ENAJENACIÓN, 
MEDIANTE CONCURSO, DE LAS PARCELAS MUNICIPALES S-RCI Y SZ-RCVPO EN 
LA UNIDAD DE EJECUCIÓN UE-GO-S, CON DESTINO A LA CONSTRUCCIÓN DE 21 
VIVIENDAS DE PROTECCIÓN OFICIAL./KONTRATAZIO MAHAIAREN 
PROPOSA.MENA CONSTRUCCIONES OLABARRI, S.L.-rl, LEHIAKETA BIDEZ, 
BABES OFIZIALEKO 21 ETXEBIZITZA ERAIKITZEKO S-RI ETA S<-RCVPO UDAL 
LURZATIAK BESTERENTZEKO KONTRATUA ADJUDIKA DAKION.- 

Interviene la Sra. Secretaria General Acctal. diciendo: A continuación, como les 
he comentado personalmente a los Portavoces, figura en el Orden del Día como punto 
4 la Propuesta de la Mesa de Contratación de adjudicación a Construcciones Ola bar ri 
S.L. del contrato de enajenación de las parcelas que se citaban en Gorosibai, sin 
embargo, existe un error en esta propuesta en el titulo o en In euuncincion de l;1 

misma y, por lo tanto, se "ª a retirar la propuesta tal como venía redactada. La 
correcta que se ha trasladado a los Portavoces sena: "Propuesta ele In Mesa ck 
Contratación de en<1JcnnCHlll de l,1 parcela ulncadn e11 In unidad de ejecución CI< ¡q 
para construcción ele •10 vrvu-nd.rs d<' Protección Oficial". Por ello, se va a proceder. n 
dejar sobre la Mesa el asunto t,11 ,. como vr nia 1eclact;ido y el conecto se trnt ar» fuera 
del Orden del D1a. votando p1111w1 o la u, gencm y a cont muncion el acuerdo. 

7 
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El Sr. Alcalde manifiesta: Por aclararlo es un error de corta-pega de remisión 
por parte de la Mesa de Contratación de la propuesta a la Junta de Portavoces, es un 
error material, no se puede debatir por la simple razón de que esa propuesta 
corresponde a otro expediente anterior ya resuelto por este Pleno y, por lo tanto, 
proponemos la votación para sustituir, incorporar esta propuesta que os hemos 
entregado, y entendemos que el debate se debería de centrar sobre la nueva 
propuesta, si os parece oportuno. Si os parece habría que votar la incorporación 
primero y luego ya se votaría el contenido. ¿De acuerdo?. 

El presente asunto del Orden del Día queda sobre la Mesa.- 

Fuera del Orden del Dia, en la parte resolutoria, se presenta una nueva 
Propuesta de la Mesa de Contratación de enajenacian. de la parcela ubicada en la 
Unidad de Ejecuciori CR-19 .. 

5º.- PROPUESTA DE LA MESA DE CONTRATACIÓN DE ENAJENACIÓN DE LA 
PARCELA UBICADA EN LA UNIDAD DE EJECUCIÓN CR-19 PARA CONSTRUCCIÓN 
DE 40 VIVIENDAS DE PROTECCIÓN OFICIAL./ KONTRATAZIO MAHAIAREN 
P-ROPOSAMENA, BABES OFIZIALEKO 40 ETXEBIZITZA ERAIKITZEKO, CR-19 
~KUZIO-UNITATEAN DAGOEN LURZATIA BESTEREN DADIN.- 
- \ Vista la Propuesta que eleva la Mesa de Contratación con fecha 29 de Enero de 

,2.008, que es del siguiente tenor: 
• 1 

1" Visto el informe de 8 de Enero de 2008 suscrito conjuntamente por el 
Director del Área Técnica y el Arquitecto Técnico Municipal en el que se propone la 
adjudicación del contrato a favor de CONSTRUCCIONES OLABARRI, S.L., al ser la 
oferta'. que mayor puntuación obtiene en aplicación de los criterios de adjudicación que 
rigen en este contrato. 
/ 

La Mesa de Contratación, en reunión celebrada el 14 de Enero de 2008 y por 
unanimidad de sus miembros, Sres./as Escribano, Jraurgi, Martínez y Angulo, 
muestra su conformidad con el citado informe y eleva al Pleno del Ayuntamiento, 
órgano de contratación de este expediente, la siguiente PROPUESTA DE ACUERDO: 

PRIMERO.- Adjudicar a CONSTRUCCIONES OLABARRI, S.L., con C.I.F. 
!348109821, el contrato de enajenación, mediante concurso, de la parcela de la 
Unidad de Ejecución CR-19 para construcción de 40 viviendas de protección oficial, en 
e-l precio ck 1.366.273,90 euros (IVA incluido), y en el resto de condiciones de su 
oft•1 t,, 

SEGUNDO El adjudicatario deberá constituir garantía definitiva por importe 
,·qtt1\.,tl,•11t(' ,11 ·1"{, del precio de adjudicación en la Tesorería Municipal, por cualquiera 
d1· lo:, 11w,hos .ul uut tdos en derecho, en el plazo de 15 días naturales a contar desde el 
·,1g111<'Tll<' ,1 1.i not if« ac1011 del presente acuerdo. 

Tt·:t~C'l·,l~O t•:1 cout rnt ist a deberá comparecer en el Ayuntamiento en el plazo 
111.1x111111 de· .ltJ d1:1s ,1 cont.u d(' igual forma ri IR descrita en el apartado precedente en 
01 cl1·11 .1 Ior n1,il1t'.11 c·l < orrr spoudirnt« cont r at o ad min ist rat ivo. 

('IJAJ."I < > 1 >1·v<>h1·1 la s garnnt 1as prnv1s1on;\l('s const 1t uiclas. 

().UIN'l<J 11,11 t1.1'>l,1do ck-l p11·sc·111,· ac·1w1clo al Arca Técnica va los Servicios 
I•, OlltJllll< 11s M11n11 1p,dc••, 
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SEXTO.- Notificar el acuerdo al interesado y al resto de licitadores. 

SEPTIMO.- Publicar el correspondiente anuncio en el BOB." 
Y ahora si os parece abrimos el turno de intervenciones referentes al punto en 

concreto, ¿de acuerdo?. Turnos de intervención. 

Interviene el Sr. Romero diciendo: Bueno, más bien mi intervención va, primero 
para, decía el Portavoz del PNV que la oposición parece que no nos preocupamos de 
nada, ¿no?; y no sé si le han recordado que el punto éste lo detectó menda, ¿no 
sabes?, yo lo detecté ahí en el informe, ¿no? que estaba, y entonces ha llevado, que si 
me llego a callar viene a este Pleno y la propuesta tiene, o sea, va con toda ilegalidad 
¿no? porque se trata de otro tema que es el que no se presenta, ¿entiendes?. Bueno, 
hablando del tema de la enajenación de la parcela CR-19 ya se llevó en este Pleno el 
día 26 de Septiembre del 2007, se aprobó la propuesta de la Comisión de Economía y 
Hacienda sobre la enajenación, bueno ahora es para llevar ya, para ceder el contrato a 
Construcciones Olábarri Sociedad Limitada. Bueno, lo que es en el pliego de 
condiciones y tal pues fue quizás según la Mesa de Contratación la que mejor ofertó y 
la que mejores situaciones de mejora ofrecía ¿no?, bien, en eso no voy a entrar, lo 
único que quiero decir es que la parcela esa podía servir para la construcción de 
vivienda social, que volvemos a lo mismo, de que vuelven a quedarse fuera los de 
siempre, los que no tienen posibilidades de tener acceso a una vivienda en unas 
condiciones dignas, ¿no?, se quedan fuera del mercado, y mientras no ocurra lo que 
pedimos, que tengan opción todas las personas, pues nosotros votaremos que no. 

~ ~ Creo que se podían hacer, por lo menos, alguna vivienda social de alquiler. Nada más. 
~)~ . . 9 ~ E. Sr. Domingo señala: Como dice aquel, s1 no la aprovechas, la pierdes. 

[ 

' r~amos a ver, en el tema de la vivienda de la enajenación de la parcela esta, nosotros 
' ~~ comentamos anteriormente también la que se hizo en Gorosibai, nosotros 
-.J e&tendemos que es una oportumdad que tiene el Ayuntamiento, terreno del 

'":;;- -!,, dpnicipio creíamos que podíamos no sólo decirlo sino si somos capaces al final de 
'1~ • rir-.';,; ,h~cer, que si entendemos que hay un núcleo bastante grande de vecinos de Galdakao 

• 1 1 que se quedan fuera de esa posibilidad, de viviendas de algún tipo de protección; en 
cambio, tenemos la posibilidad de hacer viviendas como nosotros propusimos en su 
día, se hablaba de alrededor de 21 viviendas, y si hubiéramos hecho en el concepto de 
alquiler o las llamadas sociales pues se podían haber hecho incluso, no voy a decir el 
doble, pero sí un porcentaje bastante mayor debido a los metros, entonces, como ya 
en su día votamos en contra, en ésta vamos a hacer lo mismo. Los informes que se 
puedan dar de información, muchas veces la documentación puede estar en el 
Ayuntamiento, pero si no tenemos conocimiento de ella poco vamos a poder tener y 
pedirla. Simplemente voy a poner un ejemplo, yo ... , el responsable del PNV, en este 
caso Presidente de la Comisión de Urbanismo, se nos dice, es que tenéis toda la 
documentación a vuestra disposición, es que tenéis todo. Es que no tenemos nada, 
nada, por no tener no tenemos ni despachos, nos habéis dejado en la calle, 
literalmente, a representantes casi, del 60% del municipio, diría al 50, porque el caso 
del Grupo de EA debe de tener, por cierto, aprovéchalo porque los demás no podemos. 
Entonces esa es la primera labor que tiene que tener un Ayuntamiento, es tener a los 
concejales un sitio donde meternos, no de arrinconarnos, porque antes estábamos 
arrinconados, pero ahora no tenemos ni eso. En el terna de la información, en el tema 
de la información es que al final da la impresión que aquí estamos, que los que 
vivimos en Galdakao, que aquello es una cosa Aperribai, Usansolo es otra cosa, el 
centro otra cosa, pero bueno, Gno estamos (no se enttendc lo cintu) para tocio t'I 
municipio?, la información se da, no hav que buscarla en el Boletin Oficial de Hizkrua , 
que es lo que nos pasó en el Plan lzartu, ¿_es que ése se preocupa mas? Se preocupa 
no más, es que hacéis la chapuza ckl cha, todos los dras tenemos que ver el noktrn 
para ver si ha salido el pro, cero p.u a pedirlo, que va, si cstn en el Avuntamicnto, pero 
si no tenernos conor mncnto ck el, como nos vamos n r ntrrn r, v luego pedimos CJU(' S(' 
traslade a la Con11s1011 de Urbanismo, porque tampoco fue, no f11e a la Comisión ck 

'I 



Urbanismo, 111 ese, ni muchos. En este Ayuntamiento se hace muchas cosas, 
muchísimas no, muchas, y resulta que no nos enteramos y encima somos los 
culpables, pues chico, pues habrá que entrar por ahí atrás con las manos atadas 
diciendo oye soltarme porque me estáis apretando, entonces no puedo hacer nada, Y 
encima somos los culpables, pues apaga y vámonos chico, quiero decir, el problema es 
que si no somos capaces de trasladar esto a la calle, al final sois los de siempre, los 
que mandáis en el Ayuntamiento y os creéis los dueños de esto, y encima echáis la 
culpa a los demás, en baloncesto ni eso porque si no echaríais los balones fuera, pero 
a eso es a lo que os dedicáis chico, sé un poco más respetuoso, que venimos aquí a 
trabajar, que vosotros tenéis dedicación plena, no voy a hablar de lo que cobráis, 
dedicación plena, los demás no tenemos ni despacho, ya no tenemos ni dedicación, ni 
media, ni despacho. Ahora hay que aprovechar, hay un acuerdo de Eudel, vamos a ver 
si podemos hacer mínimamente, no es de obligado cumplimento, pero sí una 
recomendación y sugerencia, no para aplicar sobre el Equipo de Gobierno, también a 
la oposición. 

El Sr. Iraurgi manifiesta: Yo le agradecería al Alcalde que moderase esto, 
cuando se trata de un punto se trata de ese punto, no de otros. Dos comentarios 
breves a Galdakao Bizirik-Izquierda Unida sobre el tema de la vivienda social: hoy se 

. trae la adjudicación al pleno, este tema ha venido al pleno anteriormente y ya se ha 
debatido las posturas de cada cual sobre el tema de la vivienda social, sobre el tema 
de la\_vivienda de Protección Oficial, para no redundar sobre la misma historia, ¿no?, 
cada ko tiene sus posicionamientos, pero yo le recuerdo a Izquierda Unida, que ha 
tenido qportunidad para llevar a cabo políticas de vivienda social concretamente en los 
presupuestos, en la negociación de presupuestos este año, y que hubo una propuesta 
por parte del Partido Nacionalista Vasco, en el sentido de que podía caber la 
posibilidad de que Izquierda Unida desarrollase, o de que este Ayuntamiento 
desarrollase políticas de vivienda, en materia de viviendas social en alquiler, 
concretamente con el Gobierno Vasco, y compartiendo iniciativa con Izquierda Unida, 
y és;{ era una propuesta concreta en la negociación del pres u puesto de este año, y por 
otrá parte, también hay un compromiso por parte de este Ayuntamiento, de 
desarrollar vivienda social en alquiler en esta legislatura, pero Izquierda Unida ha 
tenido en su mano el poder desarrollar la vivienda social en alquiler durante esta 
legislatura en el primer semestre, en los primeros seis meses donde se ha negociado el 
primer presupuesto lo ha tenido en su mano, y no ha tenido el valor de tirar para 
adelante con el tema, para aclarar las cosas también ¿no?, para que todo el mundo 
tenga información de todo. No iba, iba a hacer un comentario sobre que detectó el 
Portavoz de Izquierda Unida el tema de, el error de si correspondía a la CR-19 o a otra 
trascripción de corta-pega que se hizo con esto, bueno, pues son errores 
adrnirustrat ivos que surgen en la tramitación de los expedientes lo mismo que el 
anterior, en este caso no imputables a la responsabilidad política pero bueno, lo 
dejarnos ahi, no vov a seguir. El terna de los despachos, evidentemente, pues es una 
nH'stton que e l Avuntarrucnto está en obras, está desguazado de arriba abajo y yo creo 
q111· l,1 opnsw1ón lo que tenia que hacer, en vez de echar leña al fuego era solidarizarse 
< 011 c•I 1':q111po ck Uol>1rrno en este caso que, bastante tiene con lo que tiene y está 
s11l1 wndo 1.1mhw11, <";to ele que las obras, todos nos hacemos cargo, todos nos 
h:« <'1t1<1s, .11 go cl1• q1w .. 

1·.I Sr Alc-,llrk clic-1· Espern, perdón, ya que me has pedido que pida a la 
npoHtc 10n q111· s,•, 111,1, 111 t;1mhwn ritwtc-, r1,v::1k?. 

( 1,rll11111.1 ,·I Sr. lrau1g1 d1cwndo· Valr, pues me ciño, no hago ningún 
, n11tr•11t.t110 JH'1 o 1·srw1,11>.1, por lo mr no s , un po: o d<' solidartclacl ¿_no?, sabemos lo que 
~<111 J,,s r,hr ,1s 1·11 r .i•,.1, \ s1 Lis 1;11f1 unos tocios, <'Vlcl<"nlcnwntc nosotros también, en 
1 ¡J1• ( lfllJ N.irl.i mas 
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El Sr. Díaz manifiesta: Buenas, decirle al Sr. Portavoz del PNV, pues que el 
acuerdo programático no se llevó a los presupuestos, y que como le ha dicho el 
Alcalde, que se ciña al tema ¿no?, si el pide que nos ciñamos al tema los demás, pues 
no sé a qué viene ahora sacar lo de los presupuestos, si quieres un día hablamos de 
por qué no compartimos, no apoyamos vuestros presupuestos, y pues eso, 
simplemente que no hubo acuerdo, no se llegó por "x" cosas, ese podía haber sido pero 
hubo otros motivos que nos hicieron votar en contra, o sea, que la responsabilidad no 
es nuestra porque ustedes han tenido la responsabilidad de que se haga vivienda 
social durante más de 20 años y no la han hecho, o sea, no nos carguen ahora la 
culpa a nosotros. Gracias. 

El Sr. Fernández señala: Bueno, en este, en la Cruz 19 y anteriormente en 
Gorosibai ya manifestamos, como ha señalado antes Carlos, que el sistema de vender, 
de enajenar o vender parcelas para que otro haga la vivienda pública no nos parece, 
en Galdakao concretamente con la intención de vivienda que tenemos el más 
adecuado. Parece que ustedes si tienen capacidad para desarrollar garajes de una 
manera directa, pero cuando se trata de vivienda pública prefieren que sean otros los 
que hagan esa gestión y el Ayuntamiento solamente se limite a poner el suelo y a 
hacer los sorteos. En cualquier caso, hay un dato que nunca se explicita y que nos 
gustaría que ustedes, que usted nos dijera, dónde se va a reinvertir ese dinero de la 
enajenación de estas parcelas, convénzanos, díganos usted claramente que el dinero 
que procede de la enajenación de estas parcelas lo van ustedes a reinvertir de nuevo 
en vivienda pública, en suelo para vivienda pública, estamos dispuestos a dejarnos 
convencer, díganos usted dónde se va a reinvertir ese dinero, no nos diga que se va a 
reinvertir en equilibrar los presupuestos que ustedes hacen, que están 

_ desequilibrados, como en el punto uno han tenido necesidad de aprobar, y que al final 
J i( 'ese dinero se acaba diluyendo en esos equilibrios presupuestarios que ustedes tienen 

~... ()~hacer, díganos, convénzanos, díganos mire el dmero de la venta de estas parcelas 
~ 

1 
·- «_ rftq icipales se va a reinvertir de nuevo en suelo para vivienda pública y de esta !" 1 <.' l / m~ era quizás usted nos convenzan de que este. sistema_ de_ venta ~e parcelas pues es '" Q unJ.1J.~stema eficaz a la hora de acometer la vivierida pu bhc<:. Y s1 rec':1erda en esta "< _ unidfld, en la CR-19, nosotros le comentamos la posibilidad de s1 hubiéramos 

C: 11,, ~~, .J ' ej~o\Ítado el desarroUo _de viviendas de una manera directa se~uramente pudiéramos i ~ .1 ,. /~1
kºr. paber ido no a 40 viviendas que e~ lo que _al final ~~n a salir de VPO sino a una 

~~ tipología en tamaño de vivienda mas pequeno y pudiéramos haber desarrollado un 
r.,_ número, alrededor de 60 viviendas en régimen de alquiler. Ustedes se negaron a ello y, 

. · por Jo tanto, nosotros nos negaremos también a aprobar la venta definitiva de las 
parcelas a quien ha pujado por ella, pero vuelvo a decirle, comprométase usted a 
reinvertir estos beneficios, que salen de esta enajenación en compra de suelo para 
nuevas viviendas públicas. 

El Sr. Iraurgi expone: Nosotros nos comprometemos a reinvertir en lo que dice 
la ley, que parte puede ser compra de suelo, parte puede ser destinado r1 lo que dice, a 
la construcción de equipamientos, diversos equipamientos comunitarios, etc., etc., 
etc., ese es el compromiso, no como ha comentado el Portavoz del Partido Socialista 0 
equilibrar presupuestariamente los desfases, que no es así, o sea, el destino de este 
dinero, de los aprovechamientos o cesiones de suelo es a lo que tiene que ser, no 
puede ser otro, entonces nosotros seguro que vamos a cumplir lo que dice la ley en ese 
caso, y no a equilibrar presupuestariamente para otras cosas, o destinar para ot ra s 
cosas que no sean ésas este dinero concretamente, que no puede ser, ni sera 
evidentemente. 

Sometidas a votación. consr-cuuvarnente , tanto la inclusión del asunto en el 
Orden del Día, como su urge ne 1c1, M' aprue bnn ambas por unanimidad de los/ as 
Sres/as. Elgezabal. Llanos. Zorrilla Lcque nc-n, Landajo, lxonwro, Dinz, l"crnanckz. 
Domingo, Alvarcz, Pu11z,11w. R(•ngcl, Esn ihano, lraurgr, Goikoctxctn, Uribe . (~oya, 
lzagirrc, Bada, íl1daurr,1zaga, Cnsullo \ Prn-z. 

1 

l 
1 

1 

1 

1 
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Finalmente, sometida la Propuesta de la Mesa de Contratación a votación, el 
Ayuntamiento Pleno acuerda, por mayoría, con el voto favorable de los/as Sres/as. 
Elgezabal, Escribano, lraurgi, Goikoetxeta, Uribe, Goya, lzagirre, Bada, Bidaurrazaga, 
Castillo y Pérez y el voto contrario de los/ as Sres/ as. Llanos, Zorrilla-Leguerica, 
Laridajo, Romero, Diaz, Fernández, Domingo, Alvarez, Punzano y Rengel, elevar la 
Propuesta a Acuerdo Municipal> 

1 

1 

II. CONTROL Y SEGUIMIENTO DE LA GESTIÓN POR EL PLENO: KUDEAKETAREN 
KONTROLA ETA JARRAIPENA UDALBATZAREN ALDETIK: 
1 º .- DACIÓN DE CUENTA DE LOS SIGUIENTES DECRETOS DE ALCALDiA: 
3.522/07, 3.560/07, 16/08, 69/08, 114/08 Y 136/08./ONDOKO ALKATE 
DEKRETUEN KONTU EMATEA: 3.522/07, 3.560/07, 16/08, 69/08, 114/08 ETA 
136/08.- 

Se da cuenta de los Decretos dictados por la Alcaldía-Presidencia y que son los 
siguientes: 

Decreto nº 3.522, de 21 de diciembre de 2.007. 
Decreto nº 3.560, de 28 de diciembre de 2.007. 
Decreto nº 16, de 11 de enero de 2.008. 
Decreto nº 69, de 16 de enero de 2.008. 
Decreto nº 114, de 23 de enero de 2.008. 
Decreto nº 136, de 23 de enero de 2.008. 

1 
Interviene la Sra. Llanos diciendo: Quisiera preguntar por el Decreto 136 / A08, 

es un Decreto que hace referencia al personamiento en un recurso contencioso 
administrativo e interpuesto por el Club Bilbao Pilota Elkartea, Federación de Pelota 
Vasca de Euskadi y Federación de Pelota Vizcaína de Pelota Vasca y que se presenta 
al 'Ayuntamiento de Galdakao y Adiskide Pelota y quería, bueno pues saber 
exactamente que ... 

El Sr. Alcalde contesta: Se hará una Comisión Informativa y se os dará cuenta 
de los conceptos. 

El Ayuntamiento Pleno se da por enterado> 

3º.- RUEGOS Y PREGUNTAS./GALDERAK ETA ESKAERAK.- 

Interviene la Sra. Llanos diciendo: Yo quisiera hacer un ruego y, si me permite, 
ruego directamente RI Alcalde y si me permite el Alcalde un inciso previo, yo creo que 
.uues h,1 romeutado el representante del PNV, el tema de que no está el Equipo de 
(;01>1«·11w p,11:1 Iar rhtn: la labor de la oposición, creo que es más un problema ele 
.« t1111d«·s qur ck ot rn cosa, vo he estado en este Ayuntamiento en el Equipo de 
C:nhH·r 1111, 111' 1·st,1eln <'11 la oposición, y va a tener que ver con el ruego que voy a hacer 
, , prn 1·1«·11lplo, < u.uulo se llevo a cabo el proyecto del polideportivo de Urreta, yo me 
.te 111•1 clo, q11,· 1·nto1H 1·s que na la Concejal de Deportes, dio conocimiento de ese 
¡,1 º' «·e to cl1·I polidcport ivo a todo el elenco deportivo del pueblo, a distintas 
.1•,1)( 1.ic 11H1<",, , clr·sck ltwgo S<' ello conocimiento a \a propia Comisión del IMD y se 
11.,10 t,1111bw11 c·11 IJ1 l>,1111smo Avr-r nos cntcrtunos r n IR Comisión, bueno a través de la 
< r,1111..,1011 <k <'11\1111,, rk qu« "<' v,1 a rcahznr <'I traslado a Zuazo por las obras que se 
\' 111 .. lt.11 "I , 11 ,·I poltckpor 11vo ck 1•:l<·x,1ld<· 1 Iov <·n día nos e ntr-ra mos de los grandes 
p,,,,,, l()',, \,1 11" rl1gn el«· pr<>,rTtm, JHl<·s como pur-dr-n ser del din H d ia , ele la ejecución 
d1m 1 1 dr· U1 l>.1111s1110, s1110 el,· p1 <>\ <'e tos 1111po1 tan!<", nos 1·ntcrnmos, pues tenemos la 
11<,l1 '", Udlldo v,111 1·11 los pre su pue stos. \' llwgo no S<' t1<'1w mas 11011,rn. Y s1 rogaría, 
r osot ros, 1ksd1 lu1·110, v1•,10 c¡111· las 111,1111f1·sl;H 101H·s q1H· se ha n hecho ele que no se va 
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a facilitar en absoluto la labor de la oposición, que no se va a dar más que aquello que 
se pida, vamos a coger el anexo de inversiones tanto de este ejercicio como del 
anterior, y vamos a ir preguntando uno por uno todos los proyectos en las 
Comisiones, pero sí solicitaría como un ruego directamente a Alcaldía, que grandes o 
proyectos que puedan ser interesantes las aportaciones como puede ser la del 
polideportivo de Elexalde, u otro tipo de proyectos deportivos o culturales, pues que, 
por lo menos, se nos dieran a conocer previamente y que pudiéramos aportar, yo creo 
que, ya digo, es un problema de actitudes, hay en Comisiones en las que no sucede 
eso, en las que previamente a hacer cosas se nos informa, se nos dice que aportemos, 
y yo creo, yo sí rogaría pues que eso a ser posible se extienda a toda la labor del 
Ayuntamiento; porque fundamentalmente, yo creo que en la oposición, hay un, en 
algunos representantes del Partido Nacionalista Vasco hay un error, que es pensar 
que estamos aquí para fastidiar y no es así en absoluto, y yo creo que algunos de los 
concejales de este Ayuntamiento que están en el Equipo de Gobierno saben que no es 
así en absoluto. Nada más. Gracias. 

El Sr. Alcalde manifiesta: Sí, se tendrá en cuenta la propuesta, en cualquier 
caso, sospecho que el comentario del Portavoz del Partido Nacionalista Vasco, aunque 
quizás le corresponda aclararlo a él, se refiere al hecho de, cuando se refiere a que no 
se va a facilitar, también se está refiriendo a que no se va a dificultar, pero que aquí 
cada uno tiene que hacer el trabajo que le corresponde. 

El Sr. Iraurgi señala: Lo aclaro yo. Yo no he hecho ningún comentario en el 
sentido de que vayamos a dificultar o a no facilitar la labor de la oposición, sino a que 
no vamos a hacer el trabajo de la oposición, que es otra cosa diferente. Nosotros 

...,facilitaremos el trabajo de la oposición a iniciativa de la oposición, lo que no vamos a 
l\v 'tener es iniciativa, la iniciativa no va a salir de nuestra parte, le aclaro porque ha 

~'\ h . ·f~~ o un comentano ... 
-~ .. \\ 
~\\ (Hay intervenciones de varios Concejales a la vez y no se entiende lo que dicen). 

El Sr. Iraurgi dice: Pero qué pasa, ¿no puedo contestar a? ¿no puedo?. 

La Sra. Llanos dice: Pero esto no es un debate. Esto no es un debate, Joseba; 
es un ruego que le he hecho a Alcaldía, pero no es un debate, que además yo lo he 
querido sacar ... (no se entiende la cinta). 

El Sr. Alcalde manifiesta: Bueno, pues tenéis este debate en una Comisión. 

El Sr. Traurgi continúa diciendo: Pues simplemente para aclarar que nadie ha 
hecho, nadie ha dicho que no vamos a facilitar sino que no vamos a hacer el trabajo 
de la oposición, que es diferente. 

{Hay varias intervenciones a la vez que no se entienden]. 

La Sra. Llanos dice: Os obliga estrictamente la ley, porque os obliga la ley, que 
si no ni eso. 

El Sr. Alcalde contesta: Por favor, tampoco era expresa, o propiamente un 
ruego tu intervención o sea que tenia otra serie de componentes. 

La Sra. Llanos dice: S1, era un ruego ele que los grandes provectos, por favor. se 
pasen por .... 

El Sr. Alcalde contesta. Pe ro t('111a ot ra sene ele componentes. 

11 
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El Sr. lraurgi manifiesta: Contestando al ruego ése, no tengo ningún 
inconveniente en la Comisión de Urbanismo, si la iniciativa parte de la oposición en 
llevar todos los proyectos que así lo soliciten y dar todas las explicaciones que así lo 
soliciten y considerar o tener en consideración las aportaciones que hagan a los 
proyectos si tienen una justificación técnica y políticamente se puede llegar a un 
acuerdo, ningún problema para eso, ahora esa iniciativa tendrá que partir de la 
oposición, no tendrá que partir del Equipo de Gobierno, porque nosotros no estamos 
para hacer el trabajo de la oposición, y se lo vuelvo a repetir, para facilitar los cauces 
de participación de la oposición, es otra historia. 

El Sr. Alcalde dice: Yo os pido que sigáis este debate en la carnicería o en la 
Comisión correspondiente. 

El Sr. Domingo expone: Sí un ruego. No quisiera sacar de contexto algunas 
veces cuando se dice o se puede pensar, que los ruegos hay que hacer al Alcalde, 
entonces, se ruega al Alcalde y Justo parece que es el que da, pero no da nada, eh?; 
aunque nosotros queramos, da buenas intenciones. Pero vo no digo, Justo, que tú 
tienes que facilitar la labor, pero la impresión que nos· da y a todos los grupos 
generalmente, es que se hace lo contrario; se dice se facilita, y luego se obstruye. Por 
ejemplo, has puesto un ejemplo de los locales. 

El Sr. Alcalde dice: Te estás remontando en lo que acabo de decir, es decir, esto 
ya no es un ruego, estamos entrando en un debate otra vez, por favor, no, si tienes un 
ruego que hacer, hazlo, pero insisto que lleves el debate a donde corresponda. 

El Sr. Domingo manifiesta: Bueno entonces, perdón, entonces lo que ruego es 
que las preguntas que se hacen por escrito en el Registro se contesten, que según la 
Ley de Régimen Local se tiene que contestar a los concejales a los 5 días, pido que se 
conteste como máximo 10, pero no 6 meses como se llevan las preguntas; y por 
escrito. Vale. Muy bien. 

Y no habiendo más asuntos de qué tratar se levanta la sesión de orden de la 
presidencia siendo las 9, 50 horas del día de la fecha, de todo lo cual, yo la Secretaria 
General Aceta/ .. DOY FE.- e 

EL ALCALDE I I r 
l '- 

1 j \ 4A SECRETARIA GENERA/, ACCTAL. 

", ~ Le_ l,v,-, M Ov- -r: lA_; 'r 
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Secretaría General- ldazkaritza Orokorra 

-------------- -· .. -- ··-, ·---- 

Primera Convocatoria 
Fecha de la reunión Hora comienzo 

08-02-08 9,00 
Lugar: Salón de actos de la Casa Consistorial 

Se unda Convocatoria 
Fecha de la reunión Hora comienzo 

11-02-08 9,00 
Lugar: Salón de Actos de la Casa Consistorial 

De orden del Sr. Alcalde-Presidente se convoca a Vd. a la sesión extraordinaria a 
celebrar por el Ayuntamiento Pleno en fecha, hora y lugar indicados, con arreglo al Orden 
del Día que figura a continuación. 

La Secretaria General Acctal. El Alcalde 

1 º .- Propuesta de Acuerdo de la Mesa de Contratación de rectificación de error en el 
acuerdo de enajenación de la parcela ubicada en la Unidad de Ejecución CR-19 para la 
construcc.ión de 40 viviendas de protección oficial. 

2º.- Sorteo para la formación de las Mesas Electorales en las Elecciones Generales a 
celebrar el 9 de Marzo de 2.008. 



ETAEZ 
NO AETA 295 

ldazkaritza Orokorra 

Lehenen o Deialdia 
Bilera data Hasiera ordua 

2008-02-8 09:00 
Lekua: Udaletxeko Areto Nagusia. 

Bigarren Deialdia 
Bilera data Hasiera ordua 

2008-02-11 09:00 
Lekua: Udaletxeko Areto Nagusia. 

Alkate-Udalburuaren aginduz, Udalbatza Osoak, adierazitako data, ordu eta lekuan, 
egingo duen ezohiko bilkurarako deialdia egiten zaizu, ondoren agertzen den Eguneko 
Aztergaiak dituela. ~01(0 ~v:,.,· (; 

Ga.· ~~ªºmJ'.· .· -. ko~\ ailaren Sean ¡;,,/J <-i' ~\ 
1 I ,h 'Po) 

Behin-behineko Tdazkari Orokorra i:~ \~ ' I 
.: ~.....,.. .. ...,...,1 o 

\'. :::i, lda1karitza Oroknrra .tr / < ~\.., Secretaria Genera, , f (_ k, ¡Lo_ a\,t ~ ~·~~ r~/~11 
Alkatea 

EGUNEKO AZTERGAIAK 

1.- Kontratazio Mahaíaren Erabaki-proposamena, babes ofizialeko 40 etxebizitza 
eraikitzeko, CR-19 Exekuzio Unitatean dagoen lurzatia besterentzeko erabakian dagoen 
akatsa zuzen dadin. 

2.- 2008ko martxoaren 9an egingo diren Hauteskunde Orokorretan Hautes-mahaiak 
eratzeko zozketa. 
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ACTA DE LA SESION EXTRAORDINARIA DE LA CORPORACION 
MUNICIPAL PLENARIA CORRESPONDIENTE AL DIA 8 DE FEBRERO DE 2.008. 
/2008KO OTSAILAREN SAN UDALBATZA OSOAK EGIN ZUEN EZOHIKO 
BILKURAREN AKTA.- 

PRESIDENTE: 
D. Joseba Escribano Etxebarria 

CONCEJALES/AS: 
D. Justo Iraurgi Zarandona (GRUPO E.A.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 
D. lbon Uribe Elorrieta (GRUPO E.A.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 
D. Fernando Izagirre García (GRUPO E.A.J.f P.N.V. Nacionalistas Vascos) 
D. José Carlos Bada Mendía (GRUPO E.A.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 
D. Feo. Javier Bidaurrazaga Jauregi(GRUPO E.A.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 
Dña. Leire Castillo Galán (GRUPO E.A.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 
Dña. María Asun Pérez Jayo (GRUPO E.A.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 

~ ~. Francisco Fernán~ez Pére~ (GRUPO Galdakaoko Sozialistak-Socialistas de Galdakao) 
í'. ~ D.,;. uan Carlos Dommgo Galmdez (GRUPO Galdakaoko Sozialistak-Socialistas de Galdakao) 

1/:) . . Dfíi María Dolores Alvarez Pascual (GRUPO Galdakaoko Sozialistak-Socialistas de Galdakao) 
~ r.,• \ D.~ nio Punzano Rubio (GRUPO Galdakaoko Sozialistak-Socialistas de Galdakao) 
~ . \ Dñal ~ licia Rengel Méndez (GRUPO Galdakaoko Sozialistak-Socialistas de Galdakao) 

~ :- p. Q~ os Landajo Villalaín (GRUPO Galdakao Bizirik-Ezker Batua) 
_ ,l"lu..._..,..,D. ~1 stín Romero Asúa (GRUPO Galdakao Bizirik-Ezker Batua) 
,) \dai~ i\la 11,10~-~3 @$' ar Díaz Estibez (GRUPO Galdakao Bizirik-Ezker Batua) 
' '"' .-.. l•( V , .. 1 [ .. Dña. nés Nerea Llanos Gómez (GRUPO Municipal del Partido Popular) 
·~" ..p_j·onzalo Zorrilla-Lequerica Pañeda(GRUPO Municipal del Partido Popular) 

1'0 \ J3na. Meritxell Elgezabal lntxaurra.ga(GRUPO Eu sko Alkartasuna) - ./ 

Excusaron su falta de asistencia: 
Dña. Leire Goikoetxeta Zabala 
Dña. Amelia Goya Arozena 

Secretaria General A ce tal. 
Dña. Elena Martínez Carrasco 

Traductor. 
D. Juan Luis Artabe Rodríguez 

(GRUPO E.A.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos)) 

(GRUPO E.A.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 
{GRUPO E.A.J./P.N.V. Nacionalistas Vascos) 

------------------------------------------------ - -------------------------------------- 

En el Salón de Sesiones de la Casa Consistorial del Ayuntamiento de la 
Noble Anteiglesia de Galdakao, siendo las 9,00 horas del día 8 de Febrero de 2.008, 
tiene lugar en primera corn·ocatona, , isto que concurre el quórum previsto en el 
art. 46.2.c) de la Ley 7 /85, de 2 de Abril, la celebración ele la sesión extrnord innr ia 
cuya convocatoria fue r-u rsada con la oportuna an tclacion legal, n-uriic ndosc los/ns 
Sres/as. que arriba se relacionan .11 objeto de celebrar dicha sesión plcnann. 

11 l"" 
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La presidencia da por abierto el acto, procediéndose a la resolución de los 
asuntos del Orden del Día. 

1°.- PROPUESTA DE ACUERDO DE LA MESA DE CONTRATACIÓN DE 
RECTIFICACIÓN DE ERROR EN EL ACUERDO DE ENAJENACIÓN DE LA 
PARCELA UBICADA EN LA UNIDAD DE EJECUCIÓN CR-19 PARA LA 
CONSTRUCCIÓN DE 40 VIVIENDAS DE PROTECCIÓN OFICIAL./KONTRATAZIO 
MAHAIAREN ERABAKI-PROPOSAMENA, BABES OFIZIALEKO 40 ETXEBIZITZA 
ERAIKITZEKO, CR-19 EXEKUZIO UNITATEAN DAGOEN LURZATIA 
BESTERENTZEKO ERABAKIAN DAGOEN AKATSA ZUZEN DADIN.- 

1 nterviene el Sr. Alcalde diciendo: Quiero hacer una aclaración en relación al 
Orden del Día aprobado por la Junta de Portavoces y después de una reunión con 
los Portavoces de los Partidos Políticos, perdón, se me ha olvidado EA, pido 
disculpas, después de una reunión con los Portavoces, este tema, en principio, va a 
quedar encima de la Mesa y será tratado en el próximo pleno. Pasamos 
propiamente a lo que es el sorteo.- 

2º.- SORTEO PARA LA FORMACIÓN DE LAS MESAS ELECTORALES EN LAS 
ELECCIONES GENERALES A CELEBRAR EL 9 DE MARZO DE 2.008./2008ko 
MARTXOAREN 9an EGINGO DIREN HAUTESKUNDE OROKORRETAN HAUTES 
MAHAIAK ERATZEKO ZOZKETA.- 

Por parte de la Sra. Secretaria General Acctal. se informa del procedimiento 
a seguir para la realización del sorteo de las Mesas Electorales en las Elecciones 
Generales a celebrar el 9 de Marzo de 2.008. 

Como se informó en la Junta de Portavoces, el sorteo se realiza con la 
aplicación "Conoce" facilitada por el Instituto Nacional de Estadística. 

No se produce ninguna intervención por parte de las personas asistentes, 
por lo que seguidamente, el Sr. Alcalde insta a iniciar el sorteo, en la forma 
reseñada. 

Finaliza el sorteo siendo el resultado el que figura en la relación que se 
adjunta, integrada por 40 folios numerados correlativamente y todos ellos sellados 
y rubncados.- 

I 

Y 110 habiendo 111ás ásunios q_e'qué tratar se levanta la sesión de orden de la 
1n<•s1<1e11c1<1 sumcio las 9,;w horas del élía{l,e lafecha, de todo lo cual, yo la Secretana 
< i,·11erC1/ /vcrtul. J)OY FE/, ! j ~ t 

/·,/, ALCAU)E 1 -y 
• 

LA SECRETARIA GENERAL ACCTAL . 
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DISTRITO 01 SECCION 001 MESA e EUSKALTEGI MUNICIPAL ANTIGUO ' ' ,, 

CALLE IBAIZABAL NUM: 6 
·¡ 

,·l,,.· '¡ - 1 

,~LLANIZ >< Presidente ROBERTO JUGO 

Primer suplente de presidente IÑIGO ARANA YURREBASO 

Segundo suplente de MARIA BEGOÑA ALEGRIA AGUIRRE 

>< p . ITSASO BEJARANO nmer vocal ORMAECHEA 

>< Segundo vocal IBONE ELORRIAGA FUENTE DE LA 

Primer suplente de primer SORKUNDE ESTRADA BARAJUEN 

Segundo suplente de primer FRANCISCO ALARCON RODRIGUEZ 

Primer suplente de segundo IÑAKI JOSU ALEGRIA RENTERIA 

Segundo suplente de segundo MARIA LUISA BARRENA URRUTIA 



DISTRITO 01 SECCION 001 MESA B 

EUSKAL TEGI MUNICIPAL ANTIGUO 

CALLE IBAIZABAL NUM: 6 - 
>< Presidente JOSEBA MAGUREGUI DALMAU 

Primer suplente de presidente ROBERTO SANTA CRUZ ASUA 

Segundo suplente de AMAIA OCIO ANGULO 

>< p . JUAN ANDRES ROMAN rrmar vocal ECHEVARRIA 

>< Segundo vocal MARIA CARMEN MILLAN GALLEGO 

Primer suplente de primer MARIA OTAOLA BASALDUA 

Segundo suplente de primer NOELIA SANCHEZ ESCANCIANO 

Primer suplente de segundo AMAIA URIARTE URIARTE 

Segundo suplente de segundo TERESA SALGADO SANCHEZ 



~ AYUNTAMIENTO GALDAKAO 
--- ' --- ---~---- . :,..--- 

DISTRITO 01 SECCION 002 MESA U 

EUSKALTEGI MUNICIPAL ANTIGUO 

CALLE IBAIZABAL NUM: 6 - 
>< Presidente FELIX RODRIGUEZ 

Primer suplente de presidente 

Segundo suplente de 

><: Primer vocal 

><: Segundo vocal 

Primer suplente de primer 

Segundo suplente de primer 

Primer suplente de segundo 

Segundo suplente de segundo 

ROSA MARIA 

POLIXENE 

BEATRIZ 

TOMAS 

AGUSTIN 

IÑIGO 

MARIA ROSA 

ORTEGA 

ORUE 

MUÑOZ 

RAZQUIN 

IBARRONDO 

FERNANDEZ 

IGLESIA DE LA 

·CÚÉSTA 

POLANCO 

GOYA 

SANCHEZ 

ITURRALDE 

CASI ELLES 

BENITO 

RABANAL 

ANDER ARRIETA ARRANZ 

\ 

' 



AYUNTAMIENTO GALDAKAO 

DISTRITO 01 SECCION 003 

URRETA HERRI IKASTETXEA 

CALLE URRETA NUM: 11 

MESA A 
- - . ·- ---31)· o 
~- 

>< Presidente JOSE MANUEL AGUILAR VARONA 

Primer suplente de presidente YOLANDA GOMARIZ MILAN 

Segundo suplente de ANGEL ALVAREZ ORTEGA 

X P. MARIA PAZ AMUNDARAIN rimer vocal ETXEBARRIA 

X Segundo vocal JOSE ANTONIO ARES PORTELA 

Primer suplente de primer DANIEL ADAN VALERA 

Segundo suplente de primer JOSE LUIS DIAZ GONZALEZ 

Primer suplente de segundo PEDRO ALBARRAN SECO 

Segundo suplente de segundo HIPOLITO GALLARDO GONZALEZ 



---~~~-----3-0-1 
DISTRITO 01 SECCION 003 MESA B 

URRETA HERRI IKASTETXEA 

CALLE URRETA NUM: 11 

>< Presidente ANTONIO SUAREZ GARCIA 

Primer suplente de presidente ALAZNE SANCHEZ LANDA 

Segundo suplente de ROSA MARIA PRADO LOPEZ 

X P. JUAN JOSE UZQUIAGA rtmer vocal ZARDOYA 

X Segundo vocal CARLOS SANCHEZ BALCISCUETA 

Primer suplente de primer MERCEDES QUEVEDO ALVARO 

Segundo suplente de primer YOLANDA TAUSTE LOPEZ 

Primer suplente de segundo MIREN LOREA ZARATE ELORRIETA 

Segundo suplente de segundo ISMAEL RUIZ TORRADO 



DISTRITO 01 SECCION 004 MESA A 31}2 
EUSKAL TEGI MUNICIPAL ANTIGUO 

CALLE IBAIZABAL NUM: 6 - 
>< Presidente MARIA ARKARAZO ARTETXE 

Primer suplente de presidente CRISTINA IBAÑEZ 

Segundo suplente de MARIANO FERNANDEZ 

>< p . nrner vocal JOSE ANTONIO ARROYO 

>( Segundo vocal MARIA AMELIA FERNANDEZ 

Primer suplente de primer JOSE MARIA GOROSTIAGA 

Segundo suplente de primer JOSE ANGEL ARAUZO 

Primer suplente de segundo MARIA JOSEFA GIL 

Segundo suplente de segundo IKER ANGULO 

HILARIO 

GONZALEZ 

CASTRO 

LOROÑO 

EGUSKIZA 

HERNANDEZ 

ROMERO 

SANCHEZ 



AYUNTAMIENTO GALDAKAO 
-- -~- - ---¼O 3 

DISTRITO 01 SECCION 004 MESA B 

EUSKAL TEGI MUNICIPAL ANTIGUO .z: CALLE IBAIZABAL NUM: 6 - u 
X Presidente PEDRO MURILLO FERNANDEZ 

Primer suplente de presidente GENMA ORTIZ BARRAGAN 

Segundo suplente de ANA TERESA UNZUETA URRUTIA 

X Primer vocal SONIA RODRIGUEZ VAQUERO 

X Segundo vocal ALBERTO RIAÑO ORTUZAR 

Primer suplente de primer MANUELA PEREZ LOPEZ 

Segundo suplente de primer ELSA SOTO SANTAMARIA 

Primer suplente de segundo ITXASO SANZ DAÑOBEITIA 

Segundo suplente de segundo SONIA MARTIN PESQUERA 



AYUNTAMIENTO GALDAKAO 

DISTRITO 01 SECCION 005 

I.E.S. BENGOETXE 

BARRO BENGOETXE S/N 

MESA A 

- fJ 

>< Presidente JORDI ALVAREZ PINTOR 

Primer suplente de presidente 

Segundo suplente de 

>< p . nmer vocal 

>< Segundo vocal 

Primer suplente de primer 

Segundo suplente de primer 

Primer suplente de segundo 

Segundo suplente de segundo 

PATRICIA 

NURIA 

FRANCISCO 

BEGOÑA 

FELIX 

JESUS MARIA 

LINERO SAEZ 

MORENTE CABRERA 

LIGERO POZO 

PEREZ IZAGUIRRE 

SAEZ ZAMORA 

BARRENA AGUIRREZABALA 

NAGORE LARRAURI GARCIA 

SONIA LOBATO ARENCON 



DISTRITO 01 SECCION 005 MESA B 

COLEGIO OLABARRIETA 

BARRO OLABARRIETA NUM: 24 

X Presidente NEREA BALANZATEGUI BERNARDINO 

Primer suplente de presidente EMILIO GARCIA DOSPAZOS 

Segundo suplente de AINHOA CUEVAS MARTINEZ 

X Primer vocal HECTOR REBOLLAR SANCHEZ 

X Segundo vocal BERNARDO BADA DOMINGUEZ 

Primer suplente de primer LUIS ANGEL HERAS ADAM 

Segundo suplente de primer DAVID ROMERO ROELA 

Primer suplente de segundo LAIDA CUEVAS PALOMARES 

Segundo suplente de segundo MARIA JOSEFA SEGURA ZAMORA 



DISTRITO 01 SECCION 006 

URRETA HERRI IKASTETXEA 

CALLE URRETA NUM: 11 

MESA A 
-----s--e 6 

- 
>< Presidente MARIA BEGOÑA ALEGRIA 

Primer suplente de presidente JOSEBA IÑAKI BERNAOLA 

Segundo suplente de EGOITZ BILBAO 

)( Primer vocal JUAN CARLOS BENITEZ 

)( Segundo vocal ALBERTO CALLEJA 

Primer suplente de primer IRANTZU AGIRREGOIKOA 

Segundo suplente de primer SABINO GOTI 

Primer suplente de segundo MARIA LUZ AGUIRRE 

Segundo suplente de segundo MARIA CRUZ FELIPE 

LOPEZ 

BARBARA 

ETXEBARRIA 

GARCIA 

FERNANDEZ 

ARZA 

IZAGUIRRE 

SALAZAR 

LOPEZ 



AYUNTAMIENTO GALDAKAO 
--- - - ·- --·00? 

DISTRITO 01 SECCION 006 MESA B 

URRETA HERRI IKASTETXEA (f CALLE URRETA NUM: 11 - J 

X Presidente MARIA ISABEL ORTIZ CEREZALES 

Primer suplente de presidente ANA MARIA ORBAÑANOS ASTONDOA 

Segundo suplente de GUILLERMO ROQUE SANTOS 

X P. PURIFICACION SANTOS rtmer vocal GORDO 

X Segundo vocal JOSE LUIS TARANILLA RIOS 

Primer suplente de primer MARIA PILAR SAAVEDRA URTAZA 

Segundo suplente de primer UNAI MARQUES GOMEZ 

Primer suplente de segundo SUSANA PEREZ MARTIN 

Segundo suplente de segundo JUAN GABRIEL MUÑOZ VARONA 



~ AYUNTAMIENTO GALDAKAO 

DISTRITO 01 SECCION 007 MESA U 

EUSKAL TEGI MUNICIPAL ANTIGUO 

CALLE IBAIZABAL NUM: 6 - 
>< Presidente ANGEL 

Primer suplente de presidente JOSEBA MIKEL 

Segundo suplente de JONATAN 

>< p . nmer vocal SILVIA 

)( Segundo vocal BERENICE 

Primer suplente de primer MARTA 

Segundo suplente de primer LUIS ENRIQUE 

Primer suplente de segundo IRATXE 

Segundo suplente de segundo MARCOS 

LAVIN 

BICANDI 

CARBAJO 

MUÑOZ 

BUENO 

DIAZ 

LOPEZ DE LETONA 

CASADO 

RIA 

MARQUEZ 

MARTINEZ 

DIEZ 

SOLARES 

U RRUTIKOETXEA 

REKALDE SAGARDUI 

BASALDUA ARRIETA 

' 1 



DISTRITO 01 SECCION 008 

KRUTZEA FRONTOIA 

PLAZA GURUTZEKO NUM: 1 

MESA A ----~ -----~3 (} 9 

- 
X Presidente MARIA ICIAR 

Primer suplente de presidente 

Segundo suplente de 

X P. nmer vocal 

>< Segundo vocal 

Primer suplente de primer 

Segundo suplente de primer 

Primer suplente de segundo 

Segundo suplente de segundo 

EMILIA 

JOSE IGNACIO 

DAVID 

ERROSE 

IZASKUN 

MARCOS 

CATALINA 

GOICOECHEA 

COLINA 

ATXUTEGI 

GONZALEZ 

AURTENETXE 

ASTIGARRAGA 

MENENDEZ 

RODRIGUEZ 

SERRANO 

PEREZ 

ZENARRUZABEITIA 

AGUIRRE 

GOMEZ CID 

CAMIÑA MENDIZABAL 

BLANCA CEREZO RUEDA 

\ 
1 



AYUNTAMIENTO GALDAKAO 
------ 

DISTRITO 01 SECCION 008 

KRUTZEA FRONTOIA 

PLAZA GURUTZEKO NUM: 1 

MESA B 
·-3-1 O 

)( Presidente PEDRO MARIA ZABALA 

Primer suplente de presidente FERNANDO PEÑA 

Segundo suplente de JOSE IGNACIO ZAMACONA 

)< Primer vocal OLATZ MARTIN 

)< Segundo vocal AINHOA LEGARRETA 

Primer suplente de primer JULIAN ORTEGA 

Segundo suplente de primer OIHANA NEVADO 

Primer suplente de segundo IKER URIARTE 

Segundo suplente de segundo M. DEL CAMINO MARTINEZ 

SAN MIGUEL 

SEL DEL 

ARANGUREN 

AZCOAGA 

ELORRIETA 

AZPURU 

LAORDEN 

AGIRRE 

LLAMAS 

\ 
1 



~ AYUNTAMIENTO GALDAKAO 
---- 

DISTRITO 01 SECCION 009 

I.E.S. BENGOETXE 
BARRO BENGOETXE S/N 

MESA A 
------"'---311 

- 
X Presidente IÑAKI 

Primer suplente de presidente MARTA 

Segundo suplente de AMAYA 

)< Primer vocal YOLANDA 

X Segundo vocal RUBEN 

Primer suplente de primer JOSE 

Segundo suplente de primer JOSE ANGEL 

Primer suplente de segundo YOLANDA 

Segundo suplente de segundo MARIA JOSE 

ATXUTEGI 

ALONSO 

IZAGUIRRE 

URGOITI 

FONTANEDA 

MAMOLAR 

BEJARANO CASTRO 

ERRASTI MENDIGUREN 

GONZALEZ JIMENEZ 

BERNAL ROMERO 

ABAD SOTA 

BARRANTE PALOMO 



AYUNTAMIENTO GALDAKAO 

DISTRITO 01 SECCION 009 

I.E.S. BENGOETXE 

BARRO BENGOETXE S/N 

MESA B 

>( Presidente AMAIA LEJARZA 

Primer suplente de presidente JOSE RAMON ZABALA 

Segundo suplente de JOSE ANTONIO PINEDO 

>( Primer vocal CARLOS RAMOS 

>( Segundo vocal MARIA DEL MATEOS 

Primer suplente de primer JOSE LUIS REMENTERIA 

Segundo suplente de primer MARIA PILAR SAGARNA 

Primer suplente de segundo JAVIER TINOCO 

Segundo suplente de segundo MARIA ELENA RODRIGUEZ 

ECHEVARRIA 

MARTIN 

PEREZ 

BLAZQUEZ 

MOLINERO 

IRARAGORRI 

SAGASTIGORDIA 

CUELLAR 

SALCEDO 

\ 
1 



AYUNTAMIENTO GALDAKAO 313 
-- --·---- 

DISTRITO 01 SECCION 010 MESA A 

KRUTZEA FRONTOIA tY PLAZA GURUTZEKO NUM: 1 

>< Presidente ANTONIO GONZALEZ FERRERAS 

Primer suplente de presidente MARIA JESUS JUANES PAZ DE 

Segundo suplente de BATIRTZE ABASOLO JAUREGUI 

>< Primer vocal JESUS IZCARA MELGOSA 

X Segundo vocal MANUELA ALVAREZ PALOS 

Primer suplente de primer JOSE RAMON DIEZ GOMEZ 

Segundo suplente de primer JULIA FERNANDEZ RODRIGUEZ 

Primer suplente de segundo MARIA JOSEFA GOIRIENA AURRE 

Segundo suplente de segundo MONICA CALDERON LLORENTE 



AYUNTAMIENTO GALDAKAO -3-l 4 
DISTRITO 01 SECCION 010 

KRUTZEA FRONTOIA 

PLAZA GURUTZEKO NUM: 1 

MESA B 

X Presidente MANUEL 

Primer suplente de presidente SARA 

Segundo suplente de MARIA 

X Primer vocal MARIA JESUS 

X Segundo vocal MARIA CARMEN RODRIGUEZ 

Primer suplente de primer 

Segundo suplente de primer 

AITOR 

MAL DONADO 

MADARIAGA 

PEREZ 

RAN 

PASCUAL 

MARIA ANGELES VELAZQUEZ 

FERNANDEZ 

BILLELABEITIA 

BERNABE 

ASIAIN 

FERNANDEZ 

ALFREDO 

GOMEZ 

Primer suplente de segundo JOSE 

Segundo suplente de segundo JUAN 

MARTINEZ ALZAA 

LEGARDA SUSAETA 

\ 
1 



DISTRITO 01 SECCION 011 

URRETA HERRI IKASTETXEA 

CALLE URRETA NUM: 11 

---- ---------- - 3 1~1 
MESA A 

X Presidente JORGE JAVIER ARECHABALA GENTO 

Primer suplente de presidente JUAN JOSE ESPERILLA COLCHON 

Segundo suplente de LANDER FERNANDEZ MARTINEZ 

X Primer vocal M. DEL CARMEN BARRIO GARCIA 

X Segundo vocal JESUS ANTONIO FERMIN LOPEZ 

Primer suplente de primer MARIA DEL FREITAS CARBALLAL 

Segundo suplente de primer SEBASTIAN AYLLON CORDOBA 

Primer suplente de segundo CARMEN AREVALO ORTIZ 

Segundo suplente de segundo ROSA MARIA ESCOBAL CAPETILLO 



--- ----· - 3-:l6 
DISTRITO 01 SECCION 011 MESA B 

URRETA HERRI IKASTETXEA 

~ CALLE URRETA NUM: 11 

X Presidente MANUELA LAVADO VAQUERO 

Primer suplente de presidente SUSANA GARCIA SUAREZ 

Segundo suplente de CARLOS LECHOSA GASTEASORO 

>< Primer vocal XABIER MARTIJA NICOLAS DE 

>< Segundo vocal ASIER GARCES ANTON 

Primer suplente de primer ELIAS LARRUSCAIN BARRENECHEA 

Segundo suplente de primer BEGOÑA MONTES LOPEZ 

Primer suplente de segundo IGNACIO LARRAÑAGA DIAZ 

Segundo suplente de segundo MIREN ESKARNE GANA JAMBRINA 



AYUNTAMIENTO GALDAKAO 
----·· -------- 
DISTRITO 01 SECCION 011 MESA C 

URRETA HERRI IKASTETXEA 
CALLE URRETA NUM: 11 

·- -·-8-1. '¡ 

X Presidente ASIER URRUTICOECHEA 

Primer suplente de presidente LAURA PINTO 

Segundo suplente de MARIA DEL NICOLAS DE 

X Primer vocal JOSE LUIS VICENTE 

)( Segundo vocal SILVIA PEREZ 

Primer suplente de primer MARIA JESUS ZABALETA 

Segundo suplente de primer PAULA REVUELTA 

Primer suplente de segundo JOSE ANTONIO OCHOA 

Segundo suplente de segundo JOSE MANUEL PEREZ 

ALIJARTE 

IBAÑEZ 

BETI 

RODRIGUEZ 

LAREO 

GASTON 

LIEBANA 

ALVAREZ 

PADILLA 



DISTRITO 01 SECCION 012 MESA A 

KRUTZEA FRONTOIA 
PLAZA GURUTZEKO NUM: 1 

···--31_ 8 

¡yv 
X Presidente MARIA AMAYA ECHEVARRIA 

Primer suplente de presidente AURORA CUBILLO 

Segundo suplente de OSCAR FERNANDEZ 

X Primer vocal SIMON ANGEL ATUCHA 

X Segundo vocal JULIAN BURGOS 

Primer suplente de primer JESUS CIARRUSTA 

Segundo suplente de primer IÑAKI CRUZADO 

Primer suplente de segundo GORKA FERNANDEZ 

Segundo suplente de segundo AITOR BARAÑANO 

LOPEZ DE LETONA 

FERNANDEZ 

PAZ 

BILBAO 

GENTO 

ZULOAGA 

ZAMALLOA 

EGUSKIZA 

GOENAGA 



DISTRITO 01 SECCION 012 MESA 
-----3--1-9 

B 

KRUTZEA FRONTOIA 

~ 
PLAZA GURUTZEKO NUM: 1 

X Presidente ALVARO LLAMES MANERO 

Primer suplente de presidente MONICA HAZAS ZARATE 

Segundo suplente de YON GURUTZ HERNANDO IRAZABAL 

X Primer vocal ANA MORALES MONTENEGRO 

X Segundo vocal LIDIO GARCIA MIGUEL 

Primer suplente de primer MIKEL ILARDIA LARRAURI 

Segundo suplente de primer EGOITZ KRUTXAGA LAMIKIZ 

Primer suplente de segundo EDELMIRA HUESO MARTINEZ 

Segundo suplente de segundo MODESTO GAMERO CRISTOS 



AYUNTAMIENTO GALDAKAO 

DISTRITO 01 SECCION 012 

KRUTZEA FRONTOIA 

PLAZA GURUTZEKO NUM: 1 

MESA C 

X Presidente JAVIER 

Primer suplente de presidente MARIA 

Segundo suplente de PEDRO LUIS 

X Primer vocal JULEN 

X Segundo vocal IRATXE 

Primer suplente de primer GERARDO 

Segundo suplente de primer LEIRE 

Primer suplente de segundo MARIA LUISA 

Segundo suplente de segundo FRANCISCO 

ROJO 

RUIZ 

RODRIGUEZ 

MARTINEZ 

BARRIO DEL 

MACIAS 

RUIZ HUESO 

PEDROSA VELEZ 

RABANAL BUENO 

RUIZ ETXEBARRIA 

TRANCHO PEREZ 

PRIETO LOPEZ 



AYUNTAMIENTO GALDAKAO 

DISTRITO 01 SECCION 013 
----------------- 
MESA U 

321 
EUSKALTEGI MUNICIPAL ANTIGUO 

CALLE IBAIZABAL NUM: 6 

X Presidente FRANCISCO MORENTE COVA 

Primer suplente de presidente URTZI ZIARSOLO AGUADO 

Segundo suplente de MARIA JESUS PEÑA BARANDA 

X Primer vocal ARANTZA SAGARDUY GOVANES 

X Segundo vocal NAIARA MORENTE ELORRIAGA 

Primer suplente de primer JUAN CHAPARRO BAZAN 

Segundo suplente de primer KAITIN ORDORIKA DE VIDAL 

Primer suplente de segundo MARIA BEGOÑA FUENTES MARTINEZ 

Segundo suplente de segundo LUIS MARIA EZQUERRA ALVAREZ 



AYUNTAMIENTO GALDAKAO 
----·- -- -- --- ---3-2--2 

DISTRITO 01 SECCION 014 

KRUTZEA FRONTOIA 

PLAZA GURUTZEKO NUM: 1 

MESA A 

X Presidente JOSE MIGUEL 

Primer suplente de presidente IÑAKI 

Segundo suplente de JOSE LUIS 

>< Primer vocal MARIA ROSARIO AURTENECHE 

>< Segundo vocal M. INMACULADA APESTEGUIA 

Primer suplente de primer 

Segundo suplente de primer 

JON 

AURREKOETXEA 

ALZOLA 

BIKANDI 

BEGOÑA 

MARIA CARMEN CARRO 

PASTOR 

ELEZCANO 

BIKANDI 

CENARRUZABEITIA 

ARTECHE 

LARRABE 

VIVAS 

Primer suplente de segundo ANTONIO 

Segundo suplente de segundo IRUNE 

ARTESERO MINAYO 

ARTECHE ITURRIOZ 



AYUNTAMIENTO GALDAKAO 

DISTRITO 01 SECCION 014 MESA B 

KRUTZEA FRONTOIA 

PLAZA GURUTZEKO NUM: l 

X Presidente JOSE ANGEL 

Primer suplente de presidente TERESA 

Segundo suplente de SUSANA 

X Primer vocal MIGUEL 

X Segundo vocal JOSE 

Primer suplente de primer EGOITZ 

Segundo suplente de primer JULIO 

Primer suplente de segundo 

Segundo suplente de segundo MARTA 

JUAREZ 

MORENO 

GARCIA 

!BARRA 

MIGUELEZ 

GUERRERO 

MIGUEL DE 

MARIA BEGOÑA HERNANDO 

URQUIJO 

SANCHEZ 

ORTIZ 

IBARRECHE 

JUAREZ 

GONZALO 

ALFARO 

AMABIZKAR 

MACIZO MATEOS 



~ --- 
AYUNTAMIENTO GALDAKAO -~24 
DISTRITO 01 SECCION 014 MESA c 

KRUTZEA FRONTOIA 

PLAZA GURUTZEKO NUM: 1 

>< Presidente MARIA BIOSNE REGUILON ORUE-REMENTERIA 

Primer suplente de presidente CARMELO ORTIZ BARRENECHEA 

Segundo suplente de PEDRO MARIA OLAECHEA ASTIGARRAGA 

>< Primer vocal JOSEBA ZARRAGA OLAVARRIETA 

X Segundo vocal JANIRE RECALDE IBARRECHE 

Primer suplente de primer M. INMACULADA PINEDO LLONA 

Segundo suplente de primer ISABEL TEJEDOR GARCIA 

Primer suplente de segundo FRANCISCO RODRIGUEZ JARAMILLO 

Segundo suplente de segundo ANA BEGOÑA SANCHO PARIZA 



AYUNTAMIENTO GALDAKAO 

DISTRITO 01 SECCION 015 MESA 

EUSKALTEGI MUNICIPAL ANTIGUO 

CALLE IBAIZABAL NUM: 6 

_____ _3_2 5 
u 

X Presidente JOSE ANTONIO CHAVERO GORDON 

Primer suplente de presidente LUIS ALBERTO BILBAO LOPATEGUI 

Segundo suplente de LUIS MARIA FERNANDEZ RIO DEL 

X Primer vocal MARIA BEGOÑA MUÑOZ ARJONA 

>< Segundo vocal NIEVES OLEA ELORRIAGA 

Primer suplente de primer NAGORE BASAGUREN MARTIN 

Segundo suplente de primer ISORTZE BLANCO VILLEGAS 

Primer suplente de segundo MARIA AMAIA FERNANDEZ MUGICA 

Segundo suplente de segundo RAMON RAMIREZ DOMINGUEZ 

\ 

' 



AYUNTAMIENTO GALDAKAO 

DISTRITO 01 SECCION 016 
-------- 

MESA U 

KRUTZEA FRONTOIA 

PLAZA GURUTZEKO NUM: 1 

X Presidente JOSEFINA VURREBASO INCHAURBE 

Primer suplente de presidente GALDER JUARISTI IRURE 

Segundo suplente de SILVIA SANCHO ORTEGA 

X Primer vocal GREGORIO IPARRAGUIRRE CAMPOS 

>< Segundo vocal JOSE IGNACIO MADRAZO CORRAL 

Primer suplente de primer SANTIAGO VILLAMOR GUTIERREZ 

Segundo suplente de primer ANA ISABEL BAÑUELOS IRUSTA 

Primer suplente de segundo LUCIA URIARTE IBARROLA 

Segundo suplente de segundo SANTIAGO LACONCHA URKIZA 



AYUNTAMIENTO GALDAKAO 

DISTRITO 01 SECCION 017 

KRUTZEA FRONTOIA 

PLAZA GURUTZEKO NUM: 1 

MESA U 

X Presidente AGUSTIN SANCHEZ DOZO 

Primer suplente de presidente CARLOS SANTOLAYA VARELA 

Segundo suplente de LUIS OSCAR RUIZ SEVILLA 

X Primer vocal SUSANA URRUTIA GARCIA 

X Segundo vocal MIREN ITZIAR MEABE GOICOECHEA 

Primer suplente de primer GABINO IRIONDO ARBIDE 

Segundo suplente de primer MARIA BEGOÑA MENTXAKATORRE ARTETXE 

Primer suplente de segundo LAURA CHUECA ALONSO 

Segundo suplente de segundo IDOIA PERNIA JUAREZ 



AYUNTAMIENTO GALDAKAO 
- ---- -- ---- i28 

DISTRITO 02 SECCION 001 MESA A 

APERRIBAIHERRIIKASTETXEA 

BARRO APERRIBAI NUM: 40 

>< Presidente JOSE 

Primer suplente de presidente FERMINA 

JIMENEZ PEREZ 

CALVO SANCHEZ 

Segundo suplente de MIRIAM CASTRILLO LIZARRALDE 

>< Primer vocal LUIS CONDE FERNANDEZ 

>< Segundo vocal CESAREO BRAZO OLIVA 

Primer suplente de primer JUAN LORENZO GARCIA RODRIGUEZ 

Segundo suplente de primer JON MIKEL CACHO SOLAS 

Primer suplente de segundo MARIA ANGELES HERNANDEZ VELASCO 

Segundo suplente de segundo SALVADOR FERNANDEZ DORADO 

' 1 



DISTRITO 02 SECCION 001 MESA B 

APERRIBAIHERRIIKASTETXEA 

BARRO APERRIBAI NUM: 40 

X Presidente MARIA DEL MAR LOPEZ FERNANDEZ 

Primer suplente de presidente IBAI UGALDE ELORRIAGA 

Segundo suplente de MIGUEL ANGEL MIGUELEZ ESTEBAN 

X Primer vocal BIENVENIDO LOPEZ GONZALEZ 

X Segundo vocal SILVIA VALENCIANO ESCUDERO 

Primer suplente de primer MIGUEL ANGEL MARTIN TELLEZ 

Segundo suplente de primer FERNANDO NUÑEZ NAVARRO 

Primer suplente de segundo MARIA ANGELES LARRINAGA NARBAIZA 

Segundo suplente de segundo FELIPE LARISGOITIA ITURBE 



AYUNTAMIENTO GALDAKAO 
-- -------------- 

DISTRITO 03 SECCION 001 

KRUTZEA FRONTOIA 

PLAZA GURUTZEKO NUM: 1 

MESA U 

X Presidente MIREN AZCOITIA VITORIA 

Primer suplente de presidente NURIA SOBRADO SOUTO 

Segundo suplente de MARIA BEGOÑA GIL OROZCO 

X Primer vocal MARIA JOSEFA SANCHEZ SAN JUAN 

X Segundo vocal IGOR AVESTA EREÑO 

Primer suplente de primer GARAZI GARCIA LAGUNA 

Segundo suplente de primer AMAVA ALONSO NIETO 

Primer suplente de segundo NEREA GARCIA BEITIA 

Segundo suplente de segundo MARIA ASUA JAVO 



---3-31 
DISTRITO 04 SECCION 001 

UNKINA HERRI IKASTETXEA 

CMNO MEATZETA NUM: 1 

MESA U 

X Presidente IÑAKI LOPEZ PALOMINO 

Primer suplente de presidente ANDONI ARRIETA QUINTELA 

Segundo suplente de NOEMI SANCHEZ RAMOS 

X Primer vocal FRANCISCO RUEDA GOMEZ 

X Segundo vocal GUMERSINDO PERALO MARTIN 

Primer suplente de primer ERNESTO ARRIBA MARTINEZ 

Segundo suplente de primer JESUS ALFONSO ALAIZ CARRASCO 

Primer suplente de segundo CRISTINA GORDILLO DEKEYSTER 

Segundo suplente de segundo MARIA TERESA SALGADO ROMERO 



AYUNTAMIENTO GALDAKAO 
--------- 

DISTRITO 04 SECCION 002 
----- ---- -- -----· 
MESA A 

UNKINA HERRI IKASTETXEA 

CMNO MEATZETA NUM: 1 

X Presidente INMACULADA GONZALEZ GARCIA 

Primer suplente de presidente JUAN JOSE INGUNZA AURTENECHE 

Segundo suplente de M. DOLORES GOROSTIAGA GOROSTIAGA 

>< Primer vocal MARIA IZASKUN APELLANIZ EGUIA 

>< Segundo vocal JUGAITZ ARRESE GOROSTIZA 

Primer suplente de primer MANUEL CARRASCO VIDARTE 

Segundo suplente de primer RUBEN GONZALEZ TORRE DE LA 

Primer suplente de segundo FRANCISCO GRANJA TORRES 

Segundo suplente de segundo CELIA ALVAREZ ALEGRIA 



----- --- - ~ -- ··· - {h3 r 
DISTRITO 04 SECCION 002 

UNKINA HERRI IKASTETXEA 

CMNO MEATZETA NUM: 1 

MESA B 

X Presidente ALBERTO 

Primer suplente de presidente MARIA 

SANTISTEBAN 

RODRIGUEZ 

LINARES 

FERNANDEZ 

Segundo suplente de ROBERTO LOPEZ MODRON 

X Primer vocal MARIA ISABEL PEDROSA IGLESIAS 

X Segundo vocal MARIA BELEN URIARTE PAIS 

Primer suplente de primer DANIEL MARTINEZ FERNANDEZ 

Segundo suplente de primer JUANA RIVERO FERNANDEZ 

Primer suplente de segundo MARIA PAZ PENAS PALLARES 

Segundo suplente de segundo BLANCA NIEVES MENIKA AMURIZA 



AYUNTAMIENTO GALDAKAO 

DISTRITO 04 SECCION 003 MESA A 

UNKINA HERRI IKASTETXEA 

CMNO MEATZETA NUM: 1 

X Presidente JOSE IGNACIO BARRENECHEA 

Primer suplente de presidente MARIA ANGELES BILBAO 

Segundo suplente de 

X Primer vocal INMACULADA 

X Segundo vocal 

MARIA ELENA BILBAO 

CABEZAS 

MARIA ANGELES ATUCHA 

Primer suplente de primer ZOIARTZE ANTON 

Segundo suplente de primer JAVIER ATUCHA 

Primer suplente de segundo MARIA TERESA EMALDI 

Segundo suplente de segundo MIREN AMURIZA 

EUBA 

EGUSQUIZA 

GALDOS 

TERAN 

BARROETA 

BILBAO 

BUSTINZA 

MADRAZO 

DUÑABEITIA 



~ AYUNTAMIENTO GALDAKAO 
-- -- - - 335 

DISTRITO 04 SECCION 003 MESA B 

UNKINA HERRI IKASTETXEA 

~ CMNO MEATZETA NUM: 1 

>< Presidente ARANTZA LABAKA AL TUNA 

Primer suplente de presidente JESUS MEÑIKA BRUGOS 

Segundo suplente de MARIA CARMEN MORENO HERNANDO 

>< Primer vocal JUAN MURCIANO MURCIANO 

>< Segundo vocal ROSA MARIA MELERO GARCIA 

Primer suplente de primer ROSA MARIA GUMUCIO ZARRABEITIA 

Segundo suplente de primer MIGUEL LLANA BAÑOS 

Primer suplente de segundo LAURENTZI IRUSTA ZAMALLOA 

Segundo suplente de segundo JOSE MANUEL GOMEZ PALOMO 



-------- --- ----- ·-- 

DISTRITO 04 SECCION 003 

UNKINA HERRI IKASTETXEA 

CMNO MEATZETA NUM: 1 

MESA c 

X Presidente JOSE ANTONIO NAVES VEGA 

Primer suplente de presidente VICENTE OLIVA GARCIA 

Segundo suplente de MARIA ANGELES ROMAN BECERRO 

X Primer vocal M. NATIVIDAD ZULUAGA OJANGUREN 

X Segundo vocal ALEXANDER ORDEÑANA ECHEVARRIA 

Primer suplente de primer IZASKUN REKALDE ABASOLO 

Segundo suplente de primer ESTIBALIZ SANCHEZ GALAN 

Primer suplente de segundo MARIA CARMEN ZARANDONA ZORROZUA 

Segundo suplente de segundo MONICA PEREZ BATANERO 



ETAEZ 
NO AETA 

GALDAKAOKO UDALA 
AYUNTAMIENTO GALDAKAO 

DILIGENCIA DE SECRETARÍA 

Para hacer constar que el presente Libro en el que se 
insertan las Actas del Pleno de este Ayuntamiento de la 
Noble Anteiglesia de Galdakao, consta de 336 folios sellados 
y foliados, transcribiéndose las Actas de las sesiones 
comprendidas entre el 24 de Noviembre de 2.006 y el 8 de 
Febrero de 2.008. 

Galdakao, a 29 de Febrero de 2.008 
LA SECRETARIA GENERAL ACCTAL. 




